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INTERVENCIÓN HC. JAVIER AYALA MORENO: los ediles, edilesas, 

presidentes de juntas y todos los que nos están acompañando 

aquí muchas gracias, Javier Ayala presente. 

 

SECRETARIO: Elkin Yesid Bello Peña 

 

INTERVENCIÓN HC. ELKIN YESID BELLO PEÑA: Muy buenos días, 

presente. 

 

SECRETARIO: Luis Fernando Castañeda Pradilla 

  

INTERVENCIÓN HC. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Buenos días 

presidente, secretario, quiero primero que todo darle gracias 

a Dios que hoy nos permite venir a la comuna diez, presidente, 

gracias porque hoy tenemos contacto con la Comunidad casi cien 

mil personas integran la comuna diez de Bucaramanga, lo que 

quiere decir que hoy es un día muy importante para que 

escuchemos los ediles, los líderes, presidentes, a la comunidad 

para que el gobierno se comprometa y podamos establecer una 

hoja de ruta bien importante para este sector de Bucaramanga a 

todos mis amigos de Provenza, del diamante dos, de Fontana, de 

Granjas, de El cristal de todos los barrios de la comuna diez, 

claro que sí a todos, a todos, absolutamente a todos. Un saludo 

fraternal. Chumi Castañeda, Centro Democrático presente hoy en 

el concejo de Bucaramanga. Muchas gracias.  

 

SECRETARIO: José David Cavanzo Ortiz 

 

INTERVENCIÓN HC. JOSÉ DAVID CABANZO ORTIZ: Bueno muy Buenos 

días para todos, un placer estar aquí acompañándolos como ya 

vi varios concejales de nuestra función de control político, 

acompañamiento a la administración y a los ciudadanos para 

conocer las situaciones y poder poner parte de la solución a 

los problemas que se presentan en nuestra ciudad, presente 

señor secretario, muchas gracias señor presidente y a toda la 

administración. 

 

SECRETARIO: Andrés Felipe Díaz Arévalo 

 

INTERVENCIÓN HC. ANDRÉS FELIPE DÍAZ AREVALO: Buenos días a 

todos, le damos la bienvenida, estamos muy contentos por estar 

aquí en esta sesión descentralizada (INAUDIBLE PARTE DE LA 

INTERVENCIÓN) 

 

SECRETARIO: Oscar Javier Díaz Laytón 

HC OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: No contesto 

 

SECRETARIO: Jorge Edgar Flórez Herrera 

 

INTERVENCIÓN HC. JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: Muy Buenos días 

para todos los del sur de la comuna y demás comunas acá del 

sur de la ciudad, también quiero saludar al personal del 

concejo que hace posible toda la logística toda la transmisión 

para asesorar de manera descentralizada y decirles que hoy hubo 

una actividad en el sur de la ciudad por eso los primeros en 

intervenir en el orden y la metodología va a ser la ciudadanía 
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luego siguen  los concejales y de último la administración, 

secretario buen día Jorge flores presente. 

 

SECRETARIO: Henry Gamboa Vargas 

 

INTERVENCIÓN HC. HENRY GAMBOA VARGAS: Secretario buenos días a 

mis compañeros concejales, a la administración municipal, a 

todos los lideres, ediles, presidentes de junta y a toda la 

comunidad en general, Henry gamboa presente. 

 

SECRETARIO: Robin Anderson Hernández Reyes 

 

INTERVENCIÓN HC. ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Muy Buenos 

días para todos primero que todo como siempre lo ha dicho usted 

compañero Chumi darle gracias a Dios por esa oportunidad que 

nos da de vida de estar acá, un día más de vida para nosotros 

es muy importante y para nuestras familias y desearles de 

antemano la salud para cada uno de ustedes y de sus familias, 

eso es lo más importante el día de hoy. También saludar acá la 

mesa directiva a los secretarios, a mis compañeros, también 

como lo decimos ustedes son lo primero la comunidad, 

presidentes, ediles, líderes y  líderes de tercera edad que 

hoy nos acompañan de verdad como decimos, ya el plan de 

desarrollo quedó listo y sabemos las necesidades que hoy 

existen en esta importante comuna como es la comuna diez, temas 

de seguridad, temas todavía de servicios públicos, de 

legalización de pavimentación, temas de educación y temas acá 

recreativos y culturales, que es lo que tenemos también que 

traer a estas comunidades, de verdad, de antemano me siento 

satisfecho de estar acá y como siempre, dándole las gracias a 

todas las personas que nos acompañan y son las voceras de esta 

importante comuna. Dios los bendiga a cada una de ustedes y 

muy buenos días. 

 

SECRETARIO: Diego Armando Lozada Trujillo  

INTERVENCIÓN HC. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: Bueno, un 

saludo muy especial a todos los habitantes de la comuna diez, 

esperamos que esta sesión descentralizada del concejo de la 

ciudad de Bucaramanga traiga soluciones a todas las 

problemáticas que hoy los aquejan a ustedes el tema de 

seguridad, el tema de esas obras inconclusas se quedaron en 

varios sectores, diamante dos, patinódromo, y todo ese tema de 

la oferta social, pero que la respuestas hoy las de la 

administración con el plan de desarrollo, para que lo que dicen 

en cada uno de los sectores les digan sí se puede o no se 

puede, y ahí sabemos a qué atenernos y cómo garantizar el 

desarrollo de la ciudad. Diego Losada, presente 

 

SECRETARIO: Camilo Andrés Machado Ardila 

 

INTERVENCIÓN HC. CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Bueno, muy 

Buenos días para todas las personas que hoy nos acompañan acá 

en esta sesión descentralizada que ojalá se puedan repetir, 

repetir más, hicimos una en la zona rural de Bucaramanga, 

estuvimos allá también con la comunidad del sector. Hoy lo más 
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importante es que logren tener soluciones concretas, hoy acá 

está Secretaría de infraestructura, de salud, educación, que 

los diferentes temas hayan compromisos claros, concretos, 

porque si no lo hay al final de la jornada, esas soluciones 

concretas, créanme que no va a pasar nada. Es muy importante 

que todas esas inquietudes que hoy ustedes van a manifestar 

acá, luego puedan tener una respuesta efectiva y que haya 

sinceridad por parte de la administración municipal y pedirles 

excusas porque nos ubicaron acá estamos de espaldas a la gente, 

es la ubicación que nos han dado porque así digamos, estamos 

distribuidos en el Concejo. Pero eh quería pedirles excusas 

por esa situación. Muchas gracias, Camilo Machado, presente. 

 

SECRETARIO: Nelson Mantilla Blanco 

 

INTERVENCIÓN HC. NELSON MANTILLA BLANCO: Buen día, eh saludar 

a todos los presentes, presidente también la Directiva del 

concejo, a la administración, a todos los funcionarios que 

hacen posible de que hoy se hagan estas plenarias 

descentralizadas, ¿que se busca? ¿Qué quedó en el plan de 

desarrollo de la solicitud de las necesidades? y reconocer la 

voluntad del alcalde de la administración para oír y atender, 

esto apenas inicia el plan de desarrollo hace poco se aprobó, 

entonces la idea es entre todos, construir ciudad y las 

necesidades de nuestras comunidades, presente secretario. 

 

SECRETARIO: Carlos Felipe Parra Rojas 

 

INTERVENCIÓN HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Me presento Carlos 

Parra, presidente en primer lugar, agradecerle y reconocerle 

el valor cívico que tiene este ejercicio, nosotros en el 

concejo les cuento, allá pasamos encerrados discutiendo los 

temas de la ciudad y eso no  tiene ningún sentido si esto no 

se abre a las comunidades, y agradecerles a ustedes, porque yo 

sé que hoy mucha gente dejó de sacar tiempo de sus obligaciones, 

de su trabajo, de las vueltas que tenía que hacer, de las 

cosas, de los compromisos familiares y eso como ciudadano de 

Bucaramanga se los agradezco porque eso es lo que le da gracia 

y le da sentido a este ejercicio. Aquí estamos para que se 

abogue por las mejores soluciones para todos y vamos porque 

entre todos logremos cosas que le mejoren la vida a todos. 

Muchas gracias. Carlos Parra, presente. 

 

SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias 

 

HC TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: No contesto 

 

SECRETARIO: Cristian Andrés Reyes Aguilar 

 

HC CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: No contesto 

 

SECRETARIO:  Daniela Torres Zárate. 

 

HC DANIELA TORRES ZARATE: No contesto 
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 SECRETARIO: Señor presidente, le informo que el primer llamado 

a lista lo han contestado 15 honorables concejales, existiendo 

quórum decisorio y de liberatorio. 

 

PRESIDENTE: Como hay quorum decisorio, señor secretario, dar 

lectura al orden del día.   

 

SECRETARIO: Sí, señor presidente. Orden del día; 

PRIMERO: llamado a lista y verificación del quórum. 

SEGUNDO: lectura, discusión y aprobación del orden del día. 

TERCERO: himno de la ciudad de Bucaramanga. 

CUARTO: Tema: Desarrollo de la proposición, número 055 aprobada 

en la sesión plenaria del día once de junio del 2024 atender 

asuntos de interés de la Comunidad de la Comunidad y generar 

una mayor participación a la comunidad de la comuna diez del 

municipio de Bucaramanga. 

 

QUINTO: tenencias y publicaciones  

SEXTO: atender asuntos varios, segunda fecha jueves cuatro de 

julio del 2024 hora 8:44 barrio Provenza carrera 23 con calle 

109-01 salón comunal del municipio de Bucaramanga, firmado por 

el presidente el 

honorable concejal, Elkin Yesid Bello Peña, y el secretario 

General Wilmar Alfonso Palacio Verano, ha sido leído el orden 

del día señor presidente. 

 

PRESIDENTE: en consideración el orden del día honorables 

concejales 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día, señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Sigamos con el orden del día, señor secretario 

 

SECRETARIO: Tercer punto: himno de la ciudad de Bucaramanga.  

 

INTERVENCIÓN HC. OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: presidente, 

secretario para registrar asistencia por favor. 

 

SECRETARIO: Señor presidente se registra la presencia el 

honorable concejal Oscar Javier Díaz Layton. 

 

INTERVENCIÓN HC. OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: Quiero saludar a 

todas las personas que se encuentran acá, bienvenidos, estamos 

para escucharlos, gracias por su asistencia.  

 

PRESIDENTE: Señor secretario continúe con el orden del día. 

 

SECRETARIO: Cuarto punto del orden del día, tema: desarrollo 

de la proposición número 055, aprobada en la sesión plenaria 

del día 11 de junio del 2024, atender asuntos de interés de la 

Comunidad y generar una mayor participación a la ciudadanía de 

la comuna 10 del municipio de Bucaramanga. 
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PRESIDENTE: Bienvenido nuevamente a toda la Comunidad, a los 

honorables concejales, a la administración, a la Policía 

Nacional. Se va a hacer a cabo de esta sesión descentralizada 

con una metodología, primero va a tener el uso de la palabra 

los líderes y lideresas de la comuna 10, 09 y 11 y después va 

a tener el uso de la palabra, los honorables concejales y 

enseguida va a tener el, el uso de la palabra la administración, 

después vamos a tener unas conclusiones y así se va a manejar 

la sesión descentralizada aquí en el barrio Provenza, entonces, 

eh, señor Secretario, por favor. 

 

SECRETARIO: Señor presidente, desde la secretaria se deja 

constancia que por parte de la administración hace presencia 

la Secretaría de Desarrollo Social en cabeza del doctor Iván 

Darío Torres, quien está presente la doctora Martha Cecilia 

Guarín, Secretaría de Educación, la doctora Mailyn Tatiana 

Jaramillo, directora del Instituto Municipal de Cultura, la 

doctora Lida Ximena Rodríguez, Secretaria de Planeación, el 

doctor Gildardo Rayo rincón, Secretario del Interior, el 

arquitecto Jorge Alejandro García Henao, Secretario de 

infraestructura, la doctora Claudia Mercedes Amaya Ayala, 

Secretaria de Salud, el doctor William Rodolfo niño, director 

del Inderbu, el doctor Juan Camilo Beltrán, director del Imebu, 

hacen presencia en este momento por parte de la administración 

municipal, eh, de Bucaramanga en esta sesión plenaria de igual 

forma también y representante del área metropolitana de 

Bucaramanga, el doctor Rosemberg Sanabria ya llegó y el y el 

doctor Néstor Castro también está aquí en este momento en la 

sesión plenaria, Sí, el doctor William del Inderbu también ya 

está en este momento y la doctora Sandra, directora del Dadep, 

también está en este momento que fueron todos los citados por 

parte de la Secretaría de General de El Concejo Bucaramanga 

hacen presencia en ese momento en la sesión plenaria señor 

presidente. 

 

INTERVENCION DEL HC OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: 

Presidente, presidente para hacerle una solicitud de hacer una 

sesión informal para primero escuchar a nuestros líderes las 

personas que realmente hoy nosotros venimos a escuchar, 

entonces para colocarla en consideración 

 

PRESIDENTE: En consideración, sesión informal, honorables 

concejales.  

 

SECRETARIO: Ha sido aprobada la sesión informal, señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Aprobada la sesión informal tiene el uso de la 

palabra los líderes y lideresas por cuatro minutos, además les 

agradezco el tiempo para que todos tengan la oportunidad de 

expresarse hacia el concejo de Bucaramanga, muchísimas gracias 

nuevamente por acompañarnos en el día de hoy por hacer posible 

esta sesión descentralizadas porque queremos que el Consejo 

llegue a los barrios y no que los barrios lleguen al concejo, 

Muchas gracias. 
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SECRETARIO: Tiene la palabra el señor Hugo Figueroa, señor Hugo 

bienvenido al concejo municipal de Bucaramanga, tiene el uso 

de la palabra por cuatro minutos. 

 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR HUGO FIGUEROA: 1:01(el audio es muy inestable 

se transcribe lo posible) Bueno muy buenos días para todos el 

honorable concejo, honorable comunidad, por todo, tenemos 

necesidades, mi consejo para mis compañeros, sigan abordándome 

a lo que nosotros tenemos por necesidad, esto va por la 

comunidad entonces les agradezco que por favor nos pongamos la 

mano en el corazón, se puedan hacer realidad, porque esa es la 

verdad, nosotros según la manera, para que ustedes o a la gente 

que contratan todas las necesidades que tienen la comunidad, 

entonces les agradezco que sea real, sea real y no pase como 

ha venido pasando en otras administraciones, la administración 

de Juan Carlos Cárdenas, aquí no hacemos como amigos, a la 

comuna diez y nos trajeron el cuatro frutas, nos trajeron y 

nos trajeron y estamos esperando y tenían que entregárselos y 

no ha pasado nada, y ahí estamos con el tema de seguridad que 

el señor Juan Carlos Cárdenas nos puso vayas y el año pasado y 

no pasó nada y es que ni agua nos llevaron pa decir que nos 

llevaron, entonces volviendo les estoy diciendo que por favor 

que esto no se quede solamente en lo que ya nos dieron, que 

esto se haga realmente una realidad, con el mismo compromiso 

que se sienten en actas para nosotros poder así sea hacer algo, 

como dicen madrearlos en la calle, con todo respeto pero, pero 

es la verdad, porque es que nosotros no podemos estar, la gente 

se lo pide a ustedes no podemos estar al paso de ustedes, 

diciendo que la comunidad tiene esta necesidad, esto la  no 

puede ser político, ósea esto políticamente en otras 

administraciones ósea el patrón pa tal lado, no, ustedes ven 

que la comuna diez que tienen sus necesidades, pues señores 

ustedes ya lo saben las tenemos todas como en cualquier barrio 

entonces por favor pónganse la mano en el corazón y vamos a 

hacerle por la comunidad, no hagamos lo que hacen la 

administración, entonces la administración las reuniones que 

hemos hecho este año, que por favor no  hagan como la ves 

pasada en la administración anterior, pura reunión no pasa 

nada, ya no es de este, como estuvieron diciendo en las 

reuniones que tuvimos, ya no, la excusa se acabó ahora si 

queremos que realmente si se puede o no se puede, si nos dicen 

que no que nos digan hoy, si nos dicen que sí, que por lo menos 

cumplan, es muy sencillo pero, pero no nos den caramelo, que 

cada cuatro años hagan por la comuna diez, ya no están solamente 

esperamos una solución, entonces por favor les agradecemos de 

corazón, quiero continuar con otra cosa, la seguridad es 

importantísima, realmente si nos ponemos a ver, ahora le 

explicaba cuál es la trazabilidad del plan candado y cual el 

despliegue, en todo el barrio en todo Bucaramanga, él para 

muchos barrios, son ciento setenta y algo y son doscientos algo 

más o menos y ustedes creen que no es necesario para la 

comunidad es importantísima, aquí estamos impulsando con eso 

para que por lo menos  y no solamente a nosotros sino todos 
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los barrios entonces por favor hay que ponerle atención a eso, 

porque seguimos igual peor, entonces por favor el tema de 

infraestructura por favor revisarlo, un segundo más, sector 

uno y sector dos ciento cinco hacia el norte y ciento cinco 

hacia el sur, así se quedó y no nos solucionaron, ni siquiera 

pavimento, entonces por favor pongamos atención, compañeros, 

gracias. 

 

SECRETARIO: Gracias Hugo por su intervención, tiene el uso de 

la palabra el señor Luis Alberto Sierra, señor Luis Alberto 

bienvenido al concejo de Bucaramanga, le recuerdo tiene el uso 

de la palabra por cuatro minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR LUIS ALBERTO SIERRA: Muy Buenos días para 

todos, a todos los concejales, al señor secretario gracias, 

eso es lo que se necesita en las comunidades de sentarse en 

las comunidad sobre todo en los barrios y hoy estamos dándole 

gracias a Dios porque por la voluntad de él estamos aquí todos, 

luchando ustedes concejales, los líderes, toda la Comunidad y 

luchamos para el bienestar de todas las comunidades, 

Bucaramanga es grande, pero eso lo deben hacer en todas las 

comunas, descentralizar el concejo de Bucaramanga, así nos 

vemos las caras, y la cita menos las realmente las necesidades 

que tenemos. Yo soy Luis Alberto Sierra presidente del club 

deportivo Copor en la modalidad de futbol trabajo para sur de 

Bucaramanga para todos los del área metropolitana, y vengo 

haciendo este trabajo hace 30 años, y creo que esta va a ser 

la oportunidad donde vamos a sacar a tanto chicos de las drogas 

de las bandas, de la deserción escolar a través del fútbol 

vamos a ayudar a que los chicos, a los niños, a las niñas, a 

los jóvenes, aquellos que se encontraban en las calles por lo 

menos entre el institutos deportes, la alcaldía de Bucaramanga, 

ustedes concejales y los niños estaremos atentos a su funcionar 

en este gobierno acuérdense que los niños es el futuro de este 

país y si no nos enfocamos en ellos, que podemos dejarle a 

ellos a esta generación, saben que el deporte, todos nos 

sentamos a ver a la selección Colombia, pero tenemos que 

alimentar desde abajo a esas nuevas generaciones, y lo estamos 

haciendo con un grupo de setenta niños del sur de Bucaramanga, 

queremos llegar a doscientos pero este servidor le toca todas 

las semanas ahorrar en su casa, aquí en la casa del Dangond 

trabajábamos lunes, miércoles, viernes, sábados y domingos 

haciendo este proceso no recibo absolutamente  un peso de 

nadie, solamente la vida de Dios, hoy vengo señores concejales 

a decirles que yo soy una persona y no tengo porque mentirles 

siempre ayudo al que vea que le sirva el producto y aquí estoy 

parado diciéndoles a ustedes el Doctor William lo sabe, el 

Doctor, el secretario de desarrollo social y ustedes los 

secretarios me han visto la cara por acá en la alcaldía de 

Bucaramanga haciendo gestión, porque mi rol es hacer gestión 

para que estos chicos los podamos llevar, hay un trabajo 

potencial deportivo y de alto rendimiento cuando hablo de altos 

rendimientos es que los niños y las niñas puedan ingresar a 

una selección Santander a una selección Colombia a el marco 

nacional e internacional, porque gracias a Dios tuve la 
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oportunidad de trabajar en Europa como entrenador y se cómo se 

tienen que formar primero las personas y luego los grandes 

deportistas, ahí está el éxito pero no es que ustedes me ayuden 

ahora con un proyecto para este año los proyectos son a largo 

plazo y necesitamos  trabajar los cuatro años, les tengo que 

decir señores concejales que ustedes me vieron trabajando en 

toda el área metropolitana de Bucaramanga para esto, desde el 

sur hacia el norte de Bucaramanga, haciendo esta propuesta que 

estoy haciendo acá. Pero esto no lo hago yo solo lo hacemos 

entre todos ahí pueden mandar los niños que quieran 

incapacidad, estoy trabajando solo con niños estoy en capacidad 

de trabajar con doscientos niños en la cancha del Dangond sin 

cobrar un solo peso, pero necesitamos psicólogos, 

nutricionistas, entrenadores y personas que nos ayuden, de 

verdad, estoy aquí para servirles, muy amable, gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor Luis Alberto, por su 

intervención tiene el uso de la palabra el señor Miguel 

Rodríguez. Señor Miguel Rodríguez, Bienvenido al Consejo de 

Bucaramanga, tiene 4 minutos para su intervención. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR MIGUEL RODRIGUEZ: Eh muy buenos días señores 

honorables concejales, primero darle gracias a Dios porque 

estamos vivos en especial yo que acabo de salir de la clínica, 

tuve un paro cardiaco, uno se cuida, pero uno sabe cómo son 

las enfermedades. Hoy discúlpenos el tono a los presidentes de 

la junta y a las personas residentes de estos barrios yo los 

puedo mirar a la cara a todos los concejales, ellos me conocen, 

Sergio, Carlitos bueno todos y Chumi, Gilberto, unos repitentes 

otros nuevos, la verdad es que la comuna diez está abandonada 

desde hace 40 o 50 años, ¿Por qué? por qué uno le preguntaba a 

los concejales, señores es que necesitamos una obra, no se 

puede hermano, porque es que tenemos con el norte un compromiso 

social, una deuda, y todo para allá y aquí también hay estratos 

1, 2 y 3 y están en unas condiciones terribles, y entonces yo 

hoy traje este derecho de petición, trato de no demorarme, 

primero, primero que se dé por terminado el contrato 2738 del 

30 de septiembre del 2014 del consorcio vial puerta del Sol 

para la ampliación del tercer carril, ya que el 30 de 

septiembre, o sea entre 2 meses, cumple diez años y no han 

entregado el contrato por favor y era solo para 18 meses, yo 

comprendo señores concejales que ustedes heredaron este 

chicharrón, eso es un chicharrón que les dejaron a ustedes pero 

hay que ese contrato  hay que hay que terminarlo, pero ese 

contratico por ahí tiene 250.000.000 millones, y yo necesito 

que sea entregado a la Comunidad del diamante dos para la 

construcción del agua, segunda petición, 1:14(interferencia en el 

audio) si la administración nos cumplirá con el arreglo de las 

canchas del barrio ya que existe un contrato firmado desde 

octubre de 2023 en el mandato de Juan Carlos Cárdenas y que 

era solo para arreglar parte de las canchas, en todas las 

reuniones, eh en todas las reuniones que se han hecho eh yo 

hago el parque completo y de un momento a otro apareció medio 

parque, o sea, cada vez que hablamos le quitan un pedazo, ya 

que solo para arreglar parque o media cancha o dejar otro medio 
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para echar 1:15 (interferencia en el audio) eh no hemos recibido 

si no trabas y mentiras por parte de la administración, que 

empezaban,  que empezaban en diciembre, sino que para enero el 

señor secretario de infraestructura social presente en reunión 

con la Junta de acción comunal del barrio San Luis y luego los 

visitamos en el mes de febrero, nos afirmó, no se preocupen 

que el 15 de marzo inician las obras, el problema es que no le 

pregunte de que año, pero hoy cuatro meses después no ha pasado 

nada, y cómo es posible que hasta ahora haciendo estudios mal 

gastando dinero y tiempo si ahí todo estaba confirmado desde 

hace diez meses, si la procuraduría, la contraloría y la 

personería no se dan por enterados, incluso ya tengo mi propia 

sobrenombre, me llaman en el barrio el pastorcito mentiroso 

solo por apoyar al señor Jaime Andrés a tal punto que ya están 

realizados seis socializaciones y nada que empiezan, y nada 

que empiezan, pues el contratista es de Medellín y no puede 

venir a dialogar con la comunidad pero hay personas  trabajando 

y no saben nada, queremos saber cuándo inician las obras sin 

más falacias o si esa platica se perdió para no hacernos más 

ilusiones, sin mentirle a la Comunidad. Tercero, que todos los 

estudios, me regalan dos minutos, dos minutos, miren que todos 

los estudios realizados para el estudio del flujo vehicular 

que afecta nuestro barrio de los, de los cuales duraron tres 

años hasta que me dieron la razón, los cuales elaboro el concejo 

de Bucaramanga para pasarlos a la gobernación, estos estudios 

los devolvió la gobernación a la alcaldía, desde noviembre, 

hoy estamos en junio y no han devuelto los documentos llevamos 

por fuera, quedamos por fuera de que, de por negligencia de 

los funcionarios la garantía de (interferencia en el audio) por no 

entregarnos, quedamos por fuera detrás de salud del gobierno, 

por tal razón solicito al concejo que se responsabilice de esta 

situación. Cuarto, que se pronuncie el concejo acerca de las 

siguientes afirmaciones, por si ustedes no saben se lo estamos 

informando, con respecto al comunicado a la terminal de 

transporte y al señor Carlos Bueno director de tránsito de 

Bucaramanga, con respecto al (interferencia en el audio) en el 

diamante dos por el lado sur debido a que todas las empresas 

que van a salir, como Cootrasangil, Cootrasaravena, Unitransa, 

salen, entran por el barrio san Luis y salen por el diamante 

hacia la autopista, para convertir el puente de Provenza en un 

terminalito, en resumen. Solicitud de la construcción del agua, 

llevamos 40 años esperando la construcción del agua, nos dicen 

que nos dan un lote y todos los lotes ninguno le sirve al 

municipio, pero no pasa nada son 45 años, años exactamente. 

Sexto, que nos digan a ciencia cierta si dentro del presupuesto 

del plan de desarrollo quedó algún rubro para la ejecución de 

obras en la comuna 10, ¿Y por cuánto fue el presupuesto y para 

qué está destinado? Porque no sabemos nada, porque yo he 

buscado en el plan y no, no lo he visto. Por último, que por 

favor que llegue a nuestra, a nuestra comuna, a nuestra comuna 

diez los beneficios del plan candado, eh de pronto yo soy una 

persona que pueda dar fe de lo que ha hecho, de lo que ha hecho 

nuestro coronel, pero la verdad es que la inseguridad está 

desbordada en nuestro barrio. Muchas gracias, aporte un poquito 

para no molestarlo, Dios los bendiga. 
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SECRETARIO: Tiene un minuto la palabra la señora Gloria 

Denisse. Señora Gloria bienvenida al concejo municipal de 

Bucaramanga, tiene el uso de la palabra por cuatro minutos. 

  

 

INTERVENCIÓN SEÑORA GLORIA D: muchas gracias, muy amables, Muy 

Buenos días, Señores concejales de Bucaramanga, señores 

secretarios de funcionarios públicos, compañeros ediles, 

compañeros comunales, Policía Nacional, medios de 

comunicación, líderes de los barrios, muy Buenos días. Como 

representante legal de la Comunidad del Barrio Fontana, 

participo ante ustedes la historia breve del barrio fontana 

construido por la urbanizadora villa Alicia de los hermanos 

Remolina Ordóñez en el año de 1973 entregaron las primeras 

casas, comunidad que este mes cumplen 51 años, desde ese tiempo 

llevamos la cruz de muchos barrios de Bucaramanga que le 

suceden los mismo por la no entrega de las áreas comunes, entre 

esas esta la cancha de nuestro barrio, la construimos nosotros 

mismos hace 40 años y no reciben ningún tipo de ayuda por qué 

es una cancha ilegal y sin embargo, la tercera edad, los 

colegios, los jóvenes se celebra eucaristía los domingos y todo 

tipo de actividades culturales y deportivas. En el año 2015 

hicimos un proceso legal pagado por nosotros mismos con rifas 

y con actividades, el fallo del juez que era un espacio público, 

pero que teníamos que dialogar, rogar, suplicar o tener 

voluntad política que no sé qué significa esa frase tan 

trillada y que es una excusa, entre las partes, la alcaldía y 

los hermanos Remolina Ordoñez que ya están en vías de 

extinción, como nosotros los residentes de fontana, que ya nos 

envejecimos y no tenemos una cancha legal. Después en el 

gobierno de Rodolfo Hernández, él hizo un proceso de buscar 

todos los lotes que habían alrededor de San Luis y fontana eh 

le puso una abogada y en 4 años se revisó todo lo relacionado 

con estos lotes y efectivamente no alcanzo el tiempo y seguimos 

siendo ilegales. En el año, eh en el transcurso del Gobierno 

de Juan Carlos Cárdenas, que estaba feliz con su Bucaramanguita 

y mío también, tampoco hizo nada no tuvo voluntad política para 

seguir con este proceso y todos los planos y todo lo que se 

adelantó un contralor Fernández se quedó en el Dadep y seguimos 

siendo ilegales, en 1990, este otro sector de la Comunidad por 

su propios medios la Comunidad rellenó, cerro y organizo, puso 

a los lados y por intermedio del concejo de Bucaramanga, 

logramos que los remolina Ordóñez nos hicieran escritura en 

salud, pero nosotros ya lo habíamos convertido en un parque 

hermoso llamado camino de la fontana, nos ganamos 3 premios 

ambientales, y resulta que ahora en ese, ah sí gracias porque 

ya me dio tembladera. 3 premios ambientales y en ese entonces 

el Presidente de trabajo el señor profesor del Colegio Inem y 

líder comunitario Luis Fernando Mantilla, a quien hoy rindo mi 

homenaje porque el 10 de julio de este año cumple 1 año de su 

fallecimiento, y con este relato que paso a (interferencia en el 

audio)  y el espacio público que nos dé el visto bueno para 

seguir, mejorando nuestro espacio, el camino de fontana, nos 

ganamos los presupuestos participativos del año 2023 y ahora 
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nos dicen que este proyecto no se puede realizar porque no es 

legal, que no es de municipio cuando el Gobierno de Rodolfo 

Hernández lo ratifico desde hace cuatro meses estoy colaborando 

con los planos y escrituras y no, no avanzan ¿Qué le falta? Yo 

pienso voluntad política, le solicito al señor secretario de 

infraestructura arquitecto Jorge Alejandro García, me colabore 

con el arreglo del retorno que hablamos de desarrollo en el 

Inem, es una un retorno en la calle 99 con carrera 18, que está 

como la vía de terciaria del municipio solo tierra y me dijo 

que me colaboraría en el mes de julio, como todas las 

comunidades, desorden en los parques de venta y consumo de 

drogas, robos, motos bulliciosas con sus exhostos hasta las 

dos, tres de la mañana y en este sector de Fontana, no tenemos 

ni una sola cámara de Seguridad. Perros y gatos abandonados a 

su suerte en los parques y abandonados en sus casas, problemas 

muy difíciles de dengue en mi barrio fontana le agradezco su 

colaboración a todos, yo espero que tengan la voluntad política 

para ayudar a la ciudadanía que tienen todas las comunidades 

en este nuevo Gobierno municipal. Muchas gracias, él señor les 

bendiga a todos. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señora Gloria por su intervención 

tiene el uso de la palabra el señor Óscar Pérez. Señor Óscar 

Pérez, bienvenido al Consejo Municipal de Bucaramanga, tiene 

el uso de la palabra por cuatro minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR OSCAR PEREZ: Gracias muy Buenos días 

concejales, felicitarlos por la iniciativa de estar en terreno 

en campo, saludando a las comunidades y teniendo, pues así como 

pasan campaña eh viviendo en la experiencia propia, las 

necesidades de la Comunidad, para no extenderme tengo unas 

cosas puntuales, ah bueno antes de (interferencia en el audio) de 

Bucaramanga y los invito para que este ejercicio lo vayan a 

hacer en la  comuna 11 y a disposición el salón comunal del 

barrio  Rocío, entonces, eh primer punto con él director de el 

tema de la planta de la piscina de aquí del recrear de Provenza 

tenemos la comunidad de Provenza, el cristal, el Rocío, de 

Toledo plata del Dangond de todos estos sectores  que no ha 

podido ejercer sus clases de natación director, pon, ponla, 

director pon tema de la plata de la de la piscina, entonces si 

necesitamos que nos ayude a resolver ese tema si se puede 

concejales revisar si los recursos están si no están para poder 

darle solución, sabemos que no están los recursos de eso, pero 

pues debemos como gestionar o buscarlos de algún lado, este 

viene un tema del colegio Inem, del colegio Inem, pues todos 

lo conocen el glorioso Inem con diferentes sedes todos tienen 

la necesidad, intentamos tocarles la puerta con  Rodolfo 

Hernández, llegamos a Juan  Carlos Cárdenas, hicimos los 

diseños la estructura, todo eso está en taller de arquitectura, 

se saben las necesidades, el alcantarillado, el techo las 

paredes todo en infraestructura e inicialmente eran 80.000 

millones después en una reunión con la eh coordinadora nos 

dijeron que habían 24.000 mil después no lo bajaron a 17.000 

mil y a la fecha no se hizo absolutamente nada entonces 

necesitamos revisar ese tema importante del colegio Inem y las 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

PLENARIA JUEVES 04 DE JULIO 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 13 

de 100 

 

  
sedes, por lo menos las sedes que queda en el barrio auxilio, 

ahí esa está bastante, bastante deteriorada y los niños pues, 

también tenemos ya los diseños si alguno lo necesita, los tengo 

yo también en mi poder, los diseños eh ya están los estudios y 

todo ese, digamos que ya se hizo lo más difícil, y por tercer 

punto el tema de los habitantes, ustedes ya saben y todos lo 

hemos trillado, el tema de la necesidad latente del Sur que 

necesita la atención básica, pronta eh, y los terrenos están 

ya algunos de ustedes han visitado, entonces necesitamos 

también resolver ese tema, entonces para no extenderme más, 

con el tema de seguridad, el tema de todos esos temas que nos 

acontecen, que los compañeros ya han mencionado, pero es 

importante la oficina las mamitas pues nos han pedido 

encarecidamente que les resolvamos ese tema, el tema del 

colegio que es muy muy latente y este, listo, les agradezco, 

muchas gracias por escucharnos y por abrirnos estos espacios. 

 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor Óscar Pérez, por su 

intervención tiene el uso de la palabra la señora, Yoreidy 

Gómez. Señora Yoreidy Gómez, Bienvenida al Concejo Municipal 

de Bucaramanga, tiene el uso la palabra por 4 minutos. 

 

 

INTERVENCIÓN SEÑORA YOREIDY GOMEZ: Muy Buenos días a todos. 

Presidente de Junta, ediles, concejo de Bucaramanga. Muchísimas 

gracias por permitirnos este instante este momento para 

nosotros como líderes de una comunidad, 

La comuna 10 que para mí es mejor dicho, olvidados, como dijo 

el presidente miguel, todos juntos y todo lo que se apruebe en 

el plan de desarrollo va para el norte, porque haya hay 

necesidades, pero resulta, señores del concejo, señores de la 

administración  municipal, que la comuna 10 también tiene 

barrios de estrato 1, al cual yo represento, minuto de 

salvación,  etapa 1, voy a hablarles de mi barrio un barrio 

ilegal, un barrio que no tiene servicios públicos, que no tiene 

gas, que el gas llego a un sector y de un momento a otro Vanti 

nos dejó a la deriva, de las casas que se habían aprobado 

solamente a muy poquitas le dieron gas y resulta que esas 

casas, son casas que tienen almacenes, locales que pueden 

comprar una pimpina de gas, pero nosotros los que no tenemos 

sino una casa de la cual tenemos que subsistir a nosotros nos 

toca comprar una pimpina de gas por 105.000 mil pesos, es 

triste y vamos a planeación, y planeación dice que Vanti, vamos 

a Vanti y Vanti le tira la pelota a la administración y nosotros 

queremos saber en dónde están las respuestas, quién la tiene, 

señores de la administración municipal, quien en el 

alcantarillado, y el alcantarillado nos responde que no nos 

pueden dar servicio porque hay un proyecto de abr el cual no 

sé si este concejo ya tenga conocimiento sobre el proyecto  que 

hasta que no lo aprueben, hasta que no lo revisen  y que la 

respuesta en el 2027, cosa que tenemos que seguir esperando 

tres años más, que para tener alcantarillado, tenemos pila 

publica, una pila publica con 40 libras de presión para el 

primer punto 740 casas, nos toca una hora o 40 minutos por día 
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el agua, cuando no llega el agua se convierte en un problema 

social para nosotros los presidentes, que somos amenazados, 

insultados y muchas, muchas veces con cuchillo o con machetes 

nos toca ir a decirle a la gente a las personas venga se les 

acabo el turno, no, no he terminado de llenar, pero resulta 

que tenemos 26 peatonales para poder suministrarles el agua, 

porque la pila publica se convirtió en un oleoducto pequeño de 

cada barrio que tiene pila publica, vamos a decir, vea, vamos 

a hacer un comité, desarrollo social le da autoridad a un 

comité de agua pero ese comité le quita autoridad al presidente 

de  junta, el cual ya uno como presidente no puede ir a hacer 

nada por esas pilas públicas no se a donde también tenemos que 

ir, que es lo que está pasando con las pilas públicas, mi 

barrio cuenta y pues ya se lo dije a la secretaria de educación, 

pase desde febrero a marzo una petición para el transporte de 

los niños, mi barrio cuenta con 26 peatonales, hay niños que 

estudian en el Rocío y diamante dos, que desde el prescolar a 

undécimo, tienen que caminar sea bajo el sol o bajo la lluvia 

señores de la administración yo quisiera saber quién me va a 

responder por ese por esa petición que hicimos hace más de 

cuatro meses, cuando se nos va a dar el privilegio de tener un 

transporte y  que nuestros niños no sigan siendo vulnerados, 

maltratados ni accidentados tengo quejas de niñas que han sido 

manoseadas del transcurso sobre todo después de las seis de la 

tarde que los niños de primaria terminan su jornada ellos son 

los más afectados. Me regalan un segundito, gracias. Quiero 

terminar con esta pequeña reflexión para todos, las escuelas 

no los maestros si, las carreteras  y la infraestructura no 

dan prosperidad a un mundo afligido por los quehaceres del 

diario vivir, un mundo por donde están andando las drogas el 

alcohol y la prostitución de nuestros jóvenes y niños, los 

hospitales no curan enfermos ni a jóvenes drogadictos los 

medico si, señores de la Administración, señores del concejo, 

es momento de voltear las páginas y comenzar a trabajar de 

verdad, por lo que realmente vale la pena que es fomentar e 

inyectar recursos en la educación, la ciencia y la cultura. 

Muchísimas gracias. 

 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señora Yoreidy por su intervención 

eh tiene el uso de la palabra la señora Martha García. Señora 

Martha bienvenida al Consejo Municipal de Bucaramanga tiene el 

uso de la palabra por 4 minutos. 

 

 

INTERVENCIÓN SEÑORA MARTHA GARCIA: Gracias, Buenos días, 

señores miembros del concejo, junta y secretario de 

representantes de la alcaldía, comunidad del Barrio Provenza. 

Yo vengo como una residente más del barrio, tuve la dicha de 

nacer en el barrio Provenza, y todo ese tiempo he vivido acá, 

pero vengo ante ustedes con tristeza les expongo los cambios 

tan negativos que ha tenido el barrio cuando estuve en mi niñez 

era un barrio tan bonito, agradable y disfrutaba mi 

crecimiento, desafortunadamente, con el paso del tiempo, a 

pesar de que se llenó de grandes infraestructuras, parques y 
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todo han empeorado nuestra situación en el sentido que se ha 

aumentado la inseguridad y con tristeza ver como aumenta el 

consumo de vicio, muchas rescatando los niños de las escuelas, 

miren ante eso no se ha hecho nada, se, tuvimos la oportunidad 

de que cerca donde vivo, vinieron y adornaron un parque, muy 

bonito, espectacular, pero que desafortunadamente no hemos 

podido tener la oportunidad de disfrutar con nuestras familias 

y niños, ¿porque?, porque ha sido invadido por personas que 

roban, inclusive hemos visto niños entre 6 y 8 años que ya lo 

amenazan cuando uno les dice cuidemos el parque, entonces la 

verdad es muy triste como residente ver eso y ver a su vez, 

como nuestros bienes se han devaluado por ciertas 

circunstancias que hemos pasado eh nos hemos visto en la 

necesidad de vender nuestra vivienda y la verdad nos ofrecen 

casi nada, ¿por qué? por toda la problemática que se está 

presentando, entonces es muy triste una comunidad tan grande y 

un barrio tan grande como es el de Provenza que siempre se 

había caracterizado por la excelencia de sus viviendas se ve 

afectado de esta manera, donde me consta que muchos de los 

residentes por el tiempo que llevo acá, creo que son los más 

puntuales en el pago de sus impuestos, entonces, la verdad de 

corazón pongas los ojos ante Provenza no es justo que cuando 

viví una niñez tan bonita ahoritica que quisiera que mis hijos, 

mis nietos vivieran eso, no podemos, no hemos podido, yo tengo 

un hermano que es profesor de voleibol, desde muy joven se ha 

dedicado a eso con amor y cariño, que él, no sé si muchos lo 

conocen de pronto si, él se llama Paulo esteban García, él 

tiene  una escuela de voleibol le ha dedicado mucho a ese 

deporte, ha sacado muchos niños que hoy en día ya adolescentes, 

excelentes jugadores de voleibol, muchos triunfos, que muchos 

de las personas aquí saben y no me dejan mentir, entonces sería 

bueno que siguiéramos apoyando todo eso, Yo sé que con el 

deporte podemos rescatar nuestros hijos y no solo que nos 

llenen de infraestructura de de parques y eso, sino que nos 

den las herramientas para darle buen uso a ellos, entonces en 

sus manos, coloco toda nuestra problemática y el sentir que 

tengo como residente del barrio, buenos días, gracias, me 

disculpan, pedí que me anticiparan mí, mi presentación, pero 

es que yo trabajo con una clínica y me solicitaron, pues me 

tengo que retirar muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señora Martha, por su intervención. 

Tiene la palabra la señora Sara Gutiérrez, bienvenida al 

Concejo Municipal de Bucaramanga Señora Sara Gutiérrez tiene 

el uso de la palabra por 4 minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑORA SARA GUTIERREZ: Buenos días para toda la 

comunidad, buenos días señores concejales, buenos días también 

a todas las secretarías, eh bueno, primero me gustaría que eh 

esto hubiera sido en abajo de nuestro barrio, un barrio de 

estrato 1 que es Luz de salvación o cristal alto o cristal 

bajo, me hubiera gustado allá porque allá es donde ven las 

necesidades de la gente de la que nosotros necesitamos, bueno, 

primero a la Secretaría de, de, no dé, de, pere que se me 

olvido, de, algo de salud, que tenemos mucho dengue, 
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necesitamos, o sea, de mi parte es pedirles que hagan unas 

charlas en el cristal alto, cristal bajo, luz de salvación, ya 

que tenemos en un ejemplo, en, en nuestro luz de salvación 

tenemos 280 adultos mayores que necesitamos toldillos, 350 

niños menores de 5 años, en luz de salvación, cristal alto, 

cristal bajo, lo mismo entonces necesitamos una charla de 

contar el dengue para los tres barrios, también darle las 

gracias a la Secretaría de, de la Cultura, que ha estado ahí 

entonces, nada que ver a los niños luz de salvación, cristal 

alto, cristal bajo que necesitan que sacarlo de la drogadicción 

y eso entonces que nos vean y lleguen allá a los barrios y que 

todos los concejales que nosotros elegimos y que están allá en 

el concejo, pues ahora que vean las necesidades que hay en el 

barrio de estrato 1, como es el de nosotros, muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señora Sara por su intervención 

tiene el uso de la palabra el señor Jairo Osorio. Señor Jairo 

Osorio, Señor Jairo Osorio bienvenido al concejo municipal de 

Bucaramanga, tiene el uso de la palabra por 4 minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR JAIRO OSORIO: Muchas gracias, me alegra 

verlos hoy en territorio de la comuna 10, eso llena a toda una 

comunidad, verlos a ustedes, salir de allá de su sede del 

Consejo y estar aquí con la Comunidad viendo las necesidades 

de este sector, Soy Jairo Osorio, edil de la comuna 11, vecinos 

de la comuna 10.Cuyas necesidades son casi iguales, y 

compartimos muchos (interferencia en el audio) en la comuna 11 

que quisiera que algún día los concejales, alguno de ustedes 

concejales, conocen esa problemática en el salón comunal de 

jardines de Coaviconsa que lo está utilizando una entidad 

totalmente particular en un lote que tiene uso específico, no 

se le puede cambiar su destinación, entonces, por favor, sí 

quisiera que le pusiéramos un poquito más de atención a esa 

parte, lo segundo que tengo, es que los ediles en la comuna 

11, y sé que esa problemática la llevan muchas comunas que son 

los presupuestos participativos, tenemos presupuestos 

participativos que no se han autorizado por el estado, cuando 

esos dineros ya están autorizados, ya fueron aprobados tenemos 

en el barrio Venecia, barrio conquistadores tenemos el Dangond 

tenemos el mal paso, tenemos delicias altas que no se han 

ejecutado esos presupuestos participativos (interferencia en 

el audio) de esos presupuestos participativos, que vienen a la 

fecha puesto en el contrato, bueno señores concejales por la 

atención y por el tiempo permitido para hablarles muchas 

gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias por el uso de la palabra, señor por 

su intervención, señor Jairo, tiene el uso de la palabra la 

señora Vilma Sánchez, bienvenida al concejo Municipal de 

Bucaramanga, señora Vilma Sánchez, tiene el uso de la palabra 

por 4 minutos.  

 

 

INTERVENCIÓN SEÑORA VILMA SANCHEZ: Buenos días. Mi cargo es 

líder social, vocal de control social y veedora preocupante la 
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situación que se presenta en la comuna 10-11 escarpas de este 

sector peligrando vidas porque en la silla la cama de este 

sector luz de salvación dos y granjas de julio rincón, 

realmente preocupa que todas las aguas lluvias bajen 

directamente allá, si la cama se hunde, el techo también, 

entonces, por favor prioridad uno proteger la vida de las 

personas que están en este sector, protegerlas, hacer 

protección con canalización de las aguas lluvias. Yo sé que es 

muy difícil canalizar de sectores privados pero por favor, 

tenemos en riesgos vidas, entonces para eso tenemos una cosa 

que se llama protección a la vida, cómo se llama yo creo que 

muchos lo conocemos, el sector de riesgo tiene mitigación de 

riesgos, entonces por favor pongamos en práctica esto no 

podemos seguir arriesgando vidas hace poco se cayó una casa de 

la quebrada la chiquita como trabajan pasaban motos, eso es un 

pequeño daño pero hay más salida, ahí dan como que se está 

deslizando la tierra del conjunto de Metrópolis uno tiene un 

decaimiento de varios centímetros, pasa lo mismo con la comuna 

10, porque todas las aguas bajan hacia allá, entonces, por 

favor, señores concejales, señorita, señores secretaria de 

salud, todo, ojos allá es un sector que necesita protección, 

protección a la vida, protección al medio ambiente, porque eso 

no puede seguir pasando, Muchísimas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señora Vilma por su intervención, 

señor Presidente, registró la presencia en el recinto del 

honorable concejal Tito Alberto Rangel Arias y el honorable 

concejal Christian Andrés Reyes Aguilar y el honorable concejal 

Daniela Torres Zarate. Señor Ramiro Leguizamón. 

 

PRESIDENTE: Pedirles el favor, es respeto a las personas que 

nos acompañan el día de hoy, escuchar a sus compañeros, porque 

veo que hay mucho ruido entonces les agradezco por favor. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR RAMIRO LEGUIZAMON: Buenos días a todos, eh, 

agradezco que el concejo acerque la administración municipal a 

la comuna y bueno desde el barrio san Luis en representación 

de ellos, tenemos como todos una serie de necesidades las 

cuales voy a empezar a enumerar, por ejemplo, para la 

secretaria del interior necesitamos el favor que nos ayuden a 

coordinar el tema de las cornetas a pesar que en el barrio 

hemos hecho recolectas aún no hemos colocado en funcionamiento 

este sistema, y necesitamos también el aumento del patrullaje 

de la policía y si es posible de, del ejercito pues resulta 

que el barrio san Luis tiene tres salidas se puede decir a lo 

largo de la ciudad, sale por Provenza, sale por girón y eso se 

presta a que cometan delitos en otros sectores y por ahí se 

escapen,  eso se ha prestado para ese tipo de de, a la 

Secretaría del interior de infraestructura, ya que está el 

arquitecto Jorge tenemos la remodelación y mantenimiento de 

juegos del Parque Infantil de la calle 90, junto al ágora que 

entregaron a finales del año pasado se encuentran deteriorados, 

dañados, unos niños se han lastimado en ellos y bueno 

necesitamos que se nos colaboren en ese sentido, la 

remodelación total y juegos del parque infantil pies descalzos, 
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eso queda a la entrada del barrio en la calle 19 entre carreras 

89A y 89, con carreras 17D a la 19 se está convirtiendo es en 

un parqueadero, vemos buses, camionetas en el área que 

supuestamente es de un parque infantil. Tenemos también el 

mantenimiento de andenes en las vías principales, calle 88, 

calle 89 y calle 90, terminar de invertir esos presupuestos 

participativos que habían sido asignados y en su totalidad no 

fueron invertidos. Sí tenemos también un problema que sería, 

no sé de infraestructura y de la Secretaría de salud, la 

canalización de la quebrada el macho, continuar con esa 

canalización que llegó hasta la parte de Provenza, el terminal 

de Provenza, y continuar la A y hacer realidad ese parque 

lineal, pues tenemos problemas de dengue, de nido de mosquitos 

y un problema muy especial tenemos en el barrio con una 

marranera es increíble que en plena ciudad tengamos una 

marranera, y nos afecta por olores, diferentes tipos de 

infecciones que se han presentado, entonces necesitamos que 

nos colaboren con eso, ya se solicitó, fue la Secretaría de 

Salud que había 12 marraneras, que había 88 animales, pero a 

la al presente no han dado solución de nada. Tenemos también 

por parte del Inderbú que nos colabore con una cancha, una 

cancha de un terreno que es el eh, junto a las Torres de San 

Luis que es un terreno que en el pasado se utilizaba por los 

habitantes del barrio para ju, para jugar y hoy en día parece 

que hay propietario entonces que nos definan eso si es o no y 

que se defina de una vez la posibilidad de una cancha. 

Contaminación ambiental en la Carrera 19 con calle 89, hay una 

Farmatodo, el espacio público invadido letreros avises y eso 

hace generado una serie de accidentes, pues es el cruce que 

usan los vehículos para bajar del diamante y cruzar hacia 

Provenza, y Fontana, entonces en ese sitio ha habido bastante 

accidente. Y necesitamos por parte de Desarrollo Social, nos 

capacite en la formación de partes psicológica de autoestima, 

manejo de conflictos y comunicación ética y valores para la 

comunidad, muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias señor Ramiro por su intervención, 

tiene el uso de la palabra el señor Ludwig Cáceres, señor 

Ludwig bienvenido al concejo municipal de Bucaramanga tiene el 

uso de la palabra por 4 minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR LUDWING CACERES: Bueno, Buenos días, Dios 

los bendiga a todos, Primero que todo agradecerles la 

asistencia y la oportunidad que nos dan para expresar nuestros 

problemas, no quiero ser reiterativo en muchos problemas que 

ya se han dicho anteriormente, pero sí dos punticos tengo, uno 

el PAE. es inaudito que en  pleno siglo 21 y siendo nosotros 

una Comunidad de escasos recursos, y teniendo una ayuda del 

Gobierno para que nuestros niños al menos tomen una 

alimentación diaria, ¿Pero qué pasa? que cuando la dan, esa 

alimentación carece de por, primero que todo de nutrición, 

cuando dan pera, Luz de salvación, cuando dan pera es dura 

puede usted descalabrar a otro niño cuando dan banano es 

incomible cuando dan ponqué duro, perdone la expresión no se 

la come ni el perro, y es inaudito que un delincuente preso 
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tenga asegurada su alimentación por el gobierno por el estado 

y nosotros o los niños que en realidad carecen de recursos que 

si tienen los padres para darles un desayuno empujadito,  le 

pueden dar el almuerzo, y esto no es gratis, esto es pago, el 

PAE es pago por nuestros impuestos. Entonces sí deberían de 

ponerle un poquito más de cuidado a eso, que no solamente sea 

una media que sea un desayuno o un almuerzo, que al menos la 

alimentación, una alimentación en el día esté asegurada otra. 

Nosotros somos una comunidad, como le digo, escasos recursos, 

es una finca que se compró y se lo dio a los socios, todos los 

servicios, toda la infraestructura de nuestro barrio ha sido 

por cuenta de nosotros, de la Comunidad, ahoritica, necesitamos 

encarecidamente que la administración se ponga las pilas en 

cuanto a los servicios públicos, porque este sea está pasando 

de un problema de insultos, de agresiones, de pronto puede 

haber hasta una desgracia ya de muertos. ¿Por qué? Porque 

tenemos 3 pilas, 3 puntos de agua, pilas públicas que llaman, 

unos desaprovechan el agua, no cierra, no arreglan los tanques, 

los respectivos flotadores están dañados, se sale el agua, se 

van a trabajar, obvio es agua, va a salir necesariamente y se 

va a perder. Eso es un problema que la demás gente tiene que 

pagar por ese desperdicio, otra, que si usted va a cerrar la 

llave la gente va y porque no alcanzó a llenar el tanque va y 

lo abre a modus propio, dejando a otras personas que tienen el 

turno sin agua, o sea es un caos que de pronto va a llegar a 

una a un caso tremendo que puede hacer pérdida de vidas y todo 

por desconocencia de la administración, porque equis o y 

problema sacan para no poner los servicios públicos, 

principalmente el agua, que es lo más vital porque igual así 

toque pagarlo caro el gas bueno se consigue, pero entonces yo, 

yo digo que el flujo vital del agua es esencial. Bueno, muchas 

gracias para no ser reiterativo en todo lo que ya se ha dicho. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor Ludwig por su intervención 

tiene el uso de la palabra la señora Janeth Peña, bienvenida 

al Consejo Municipal de Bucaramanga, la señora Janet tiene el 

uso de la palabra por 4 minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑORA JANETH PEÑA: Gracias, muy amables todos 

ustedes le doy gracias por estar ustedes acá en este salón del 

Ágora. El año pasado la Comunidad de Provenza me eligieron el 

29 de julio del 2023 como coordinadora de seguridad de 

Provenza. Desde el momento que me eligieron yo hice un 

seguimiento de parte mía, llamé a una empresa grande que hay 

en Santander, me hizo una verificación de las cornetas y 

realmente están todas dañadas. Segundo, Luego la alcaldía el 

12 de septiembre del 2023 se hizo un diagnóstico, un contrato 

que le dieron a la empresa Net Colombia, ellos hicieron el 

estudio y salió igualito al que yo había hecho personalmente, 

faltan de metros 6300 M de cable para las cornetas, entonces 

ahí hay una cotización que creo porque entre más días pasen 

escojan otras personas. Nunca se va a hacer nada, nunca se va 

a demorar nada de estos proyectos. Siempre llega otra persona 

nueva. No hacen el estudio bien ni nada de eso, entonces yo 

como coordinadora de seguridad, por favor de verdad lo que 
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decía el señor Presidente desde que me postularon en la 

alcaldía del año pasado, me dijeron, señora Janeth, usted la 

seguridad, esa parte, la Junta, acción comunal de Provenza, 

esa parte, y dije que pena, pero yo hace 60 años vivo en 

Provenza y yo creo que debo estar unidos con la Junta y los 

ediles porque es un solo barrio para estar unido, para salir 

adelante, todos unidos. otra cosa, siempre he hecho unas 

reuniones acá de seguridad desde un principio y me da una 

tristeza, de que al señor Presidente le dieron el salón de del 

Ágora como responsable, pero lo que hay dentro no tienen, no 

tenemos derecho a usarlo. Lo que es ese sonido ustedes lo 

pueden comprobar en este momento les tocó traer un sonido, 

nosotros hemos hecho aparte una revisión también de eso, le 

falta una cosita muy simple para hacer el mantenimiento, 

entonces yo me pregunto si a él le dan esa responsabilidad del 

ágora porque no le dan la responsabilidad del sonido 

directamente con él porque la niña que nos mandaron, doña 

Cecilia, ella pues realmente cumple es unas funciones de usted, 

entonces les dejo esa inquietud. Otra cosa que la gente también 

se me están quejando conmigo, que hay invasión de espacio 

público si quiere ustedes van al banco del sector de 

coomultrasan puros vendedores ambulantes, y muchas veces hay 

personas que me han dicho de que esas ventas realmente vayas a 

saber si son verdaderas y ustedes lo saben, la otra que eso es 

parte también de ustedes, señores concejales, que los servicios 

de Provenza, por ejemplo, yo en mi casa pagaba el agua 60.000 

pesos, me está llegando 380.000 pesos, no tengo ningún escape 

y creo que la mayoría del barrio Provenza están en la misma 

situación, no entendemos por qué no subieron tanto el servicio 

del agua de la luz, entonces por favor, eso también es parte 

de la seguridad de Provenza, porque la gente muchas veces no 

tiene para sus hijos, darle y sostenerlos y por eso se meten 

en esos cuentos torcidos que hay en Provenza. Yo le pido el 

favor, que esas cornetas este año si no nos tomen más el pelo, 

yo he estado desde que postularon allá en tengo ya todas las 

cosas que he hecho escrita y nunca me han dado una respuesta, 

la respuesta es no hay presupuesto. Yo quiero es que ustedes, 

este contratista supe en estos días hay un contratista nuevo 

que con que postularon allá en la alcaldía. Por favor, si lo 

hacen, que lo hagan verdaderamente, porque ellos pasaron unos 

datos que no son, eso no es estudio. Gracias, que Dios me los 

bendiga a todos. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señora Janeth, por su intervención 

tiene el uso de la palabra el señor Harold Centeno. Bienvenido 

al concejo de Bucaramanga, Señor Harold Centeno tiene el uso 

de la palabra por 4 minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR HAROLD CENTENO: Gracias, muy Buenos días 

para todos. Gracias a los señores concejales y a la 

administración pública. Por eh, darnos estos espacios, eh, le 

quiero recordar, eh, a los señores concejales que han estado 

conmigo de la mano, exactamente con en mi barrio, señor 

Concejal Robin, muy amable por su intervenciones y sus 

ejecuciones ahí, pues, pues sus para la los temas y los 
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diferentes temas, por lo menos del acueducto, y tanto lo 

necesitamos nosotros allá en él, en el barrio, eh, los señores 

de tránsito, muy amable, eh, se le ha pasado diferentes 

peticiones para los pictogramas del barrio, no ha sido posible, 

no sé por qué, las intervenciones que se han hecho con los 

vehículos en la vida también se le ha pasado peticiones y no 

ha sido posible, eh, a los señores de infraestructura, que 

tiene que ver con los diferentes proyectos que se le que se 

las continuidad pues de los proyectos que se le dan, eh, están 

pendientes en el barrio, por favor, para que también lo tenga 

presente, Eh? Nos hagan una visita, una socialización para 

poder darle continuidad a estos proyectos, eh, a los señores 

de Desarrollo Social, eh, se les han pasado también diferentes 

peticiones en nuestro barrio, eh, hay bastantes, eh, niños que 

necesitan su intervención para la los arreglos de las de la 

cancha de fútbol y del Ágora se están cayendo y no es literal, 

es es verdad, se están cayendo a pedazos y no ha sido posible 

que desarrollo social eh llegue con pues llegue allá y nos, 

nos ayude a arreglar estos temas, eh, quiero también darle, 

eh, a los señores de la Policía Nacional que nos colaboren 

también, pues ya se ha venido haciendo, pero necesitamos su, 

su intervención en cuestiones de los temas de seguridad, al 

señor coronel Rayo creo que es el que está ahoritica de, de 

Secretario del Interior, por favor eh que se acerque también a 

nuestro barrio a mirar esos temas, en fin, hay tantos temas 

que nosotros como Presidentes hemos gestionado, hemos eh 

ayudado a con los señores concejales que no han colaborado, 

pero sí necesitamos que por favor, Eh, le hagan un seguimiento 

o como le llaman control político a todas estas secretarías 

que tenemos en este momento, que son los encargados de llevar 

y y o que tienen el mando de la de las ejecuciones de estos 

planes para que por favor, eh estén más pendientes de nuestros 

barrios que tanto lo necesitamos más que todo es esto así, 

gracias muy amable. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor Harold por su intervención. 

Tiene el uso de la palabra la señora Sonia Solano. 

 

INTERVENCIÓN SEÑORA SONIA SOLANO: Eh Muy Buenos días para 

todos, compañeros ediles, vecinos residentes de nuestra comuna, 

señores concejales, muy agradecida con Dios por permitirnos 

estos espacios acá en su punto donde deben estar 

permanentemente, no allá en el Concejo, donde ustedes hacen 

sus sesiones, pero pienso que esta es la mejor manera de que 

ustedes conozcan las necesidades de nuestras comunas y podamos 

recibir ayudas, darles la bienvenida a los señores secretarios. 

Yo siempre me he enfocado en la seguridad. ¿Por qué me he 

enfocado en la seguridad? Porque no para vanagloriarme, primero 

que todo quiero que les quede claro, fui la presidenta de 

granjas de Provenza por 6 años, y pude lograr prácticamente 

todas las obras aún faltan de la mano de Dios en su momento me 

ayudó el concejal Henry Gamboa, en estos momentos contamos con 

la ayuda de mi concejal Robin Hernández. Pero también quiero 

decirles que haber sido elegida por el municipio y por el 

acueducto para ir a representar a los líderes de mi ciudad, 
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Bucaramanga, también he sido la líder más amenazada de esta 

ciudad, cuento con 5 amenazas cuento con medida de protección 

directamente del gobierno nacional con botón de apoyo chaleco 

de pánico que no me coloco por esas ventas de drogas, pensé 

que al dejar mi presidencia iba a pasar todo se iba a calmar 

pero resulta que ahora soy elegida de mi comuna y tuve que 

desplazarme de mi barrio, granjas de Provenza, dejar mi casa, 

arrendar mi casa para irme, quiero decirles que ser líder, ser 

Presidente de Junta, que no recibe ningún beneficio, solo 

recibimos insultos, amenazas, incluso de la misma gente que se 

le está sirviendo. Entonces por eso yo les pido que por favor, 

señor Secretario del Interior, en el momento que hice mi 

intervención en el en el INEM se hicieron unos patrullajes y 

las ventas de droga de granjas de viveros, de Fontana, de San 

Luis, desaparecieron, ya como se pasó, los patrullajes ya otra 

vez están volviendo, incluso ahora se nos ha incrementado venta 

de trago en casas, colocaron discotecas y al mismo tengo las 

evidencias, fotos, videos donde están expendiendo droga en ese 

sector se ha dañado la tranquilidad, eso es frecuente todos 

los fines de semana, un barrio donde no se puede pasar porque 

no lo permiten esas ventas de trago de droga y hasta discoteca 

colocaron. Yo sé que de pronto voy a recibir otra amenaza en 

estos momentos, porque aquí tienen que haber infiltrados de 

todas esas vendedores de droga porque habían cuatro de ellas 

de micro tráfico en granjas de Provenza, el cual le agradezco 

mucho a la policía, a la Sijin que siempre han estado 

apoyándome, para mí ellos han sido fundamental, y no lo puedo 

desconocer en este momento, sé que no hay personal para hacer 

los patrullajes y por eso pedimos y agradecemos que sigan 

patrullando con el Goes, con el ejército, que cuando se ataca 

con frecuentes eh, eh, presencia las ollas se van, les pedí 

cámaras, porque tengo en toda la vida cámaras y dónde están 

las cámaras, no se hacen los delincuentes, se habló en el 

colegio, en en el en el Ágora de de San Luis, señor Secretario 

del Interior, señor de alumbrado público, se habló de la 

cuestión de El alumbrado público para la comuna, para cristal, 

para granjas, para muchos sectores de Provenza que están 

dañados y no se ha solucionado nada, permítame regálenme otros 

minuticos que aparte de la seguridad, quiero exponerles algo 

que de pronto nos tienen conocimiento. Hay un sector de granjas 

de Provenza que no quedó dentro de la legalización. Por favor, 

esas personas fueron engañadas, les vendieron sus lotes y ahora 

eh necesitan que por medio de ustedes, señores concejales, la 

administración les legalice sus predios porque son personas de 

bien que fueron engañadas, ya tienen sus viviendas no es 

completamente la vivienda en la que, que pertenece al 

municipio, sino una parte. Les agradezco también Secretaria de 

Educación, el Colegio Inem es fundamental, pero también quiero 

que tengan en cuenta las escuelas de San José, el cristal bajo. 

Es inaudito que fuimos a ver esa escuela del cristal bajo y el 

agua corre, el alcantarillado corre todo que haya inversión en 

esas escuelas que también hacen parte de la Comunidad, no 

solamente el Colegio Inem lo necesita esta escuela, lo 

necesita, la de San José y la escuela del cristal bajo necesitan 
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de su ayuda, de su intervención. Muchísimas gracias para todos, 

podamos que nos puedan solucionar estos problemas. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señora Sonia, por su intervención 

tiene el uso de la palabra el señor Moisés Ruiz. Señor Moisés 

Ruiz, bienvenido al Consejo Municipal de Bucaramanga, tiene la 

palabra por 4 minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR MOISES RUIZ: Gracias, señor secretario. 

Bueno, un saludo muy especial para el honorable concejo de 

Bucaramanga, para los señores secretarios, para los compañeros 

ediles, presidentes de Junta y demás comunidades y líder. 

Bueno, la situación es la siguiente, yo la verdad que ya lo 

han dicho mucho de mis compañeros. Las necesidades del sur, 

que es el alcantarillado, agua ahora de mitigación en todo lo 

que es, los barrios, granjas, brisa, luz de salvación, 1, 2 y 

es y en los cristales son las partes de más necesidad que tiene 

la comuna 10 toda la comuna 10 tiene muchas necesidades, pero 

esto es lo que apremia porque no hay agua en estos sectores. 

Entonces, por favor señores, les pedimos de que nos colaboren 

en eso, también pedirles de que la legalización de estos 

barrios y sobre todo de brisas de Provenza y el tema que tenemos 

con el conjunto habitacional coomultrasan, que se nos de esa 

posibilidad de poder llegar a felices acuerdos para poder 

solucionar esta situación que tenemos. Quiero hacer la 

siguiente pregunta, señor Secretario del Interior, que es lo 

siguiente, resulta que todo en general en la ciudad de 

Bucaramanga nos quejamos por la sacada de la basura, por la 

cuestión de los ruidos, por lo de los perros, por una cantidad 

de cosas de los escombros, todo ese cuento que es el desorden 

que tenemos en la ciudad, y en días pasados, en meses pasados 

nos mandaron al WhatsApp, un número de teléfono de WhatsApp 

que a ese número podíamos nosotros denunciar cualquier 

situación, pero creo de que no sé si eso está funcionando o no 

funciona y si sí funciona, que nos digan de verdad y que esto 

lo atienda. ¿Por qué? Porque a las personas, lamentablemente 

decía el dicho popular antiguo que la letra con sangre entra. 

Ejemplo, hay una bulla en una cuadra del barrio, por lo general 

todos los fines de semana y a veces durante la semana, y se 

llama al Cuadrante el Cuadrante cuando puede va, por qué esa 

la realidad y llegan y en vez de hacer el comparendo a esas 

personas que tienen ese desorden, simplemente no le llamamos 

la atención y esperamos que no vuelva a repetirse, resulta que 

eso no funciona, si creamos una ley, si tenemos una ley en las 

manos, hagámosla cumplir, yo estoy seguro de que si en cada 

barrio le hacen 1 o 2 comparendos a esos habitantes por 

diferentes razones que se presentan, los habitantes, por 

diferentes razones que se presentan, los demás no van a caer 

en ese cuento y acabamos con una cantidad de situaciones 

difíciles que tenemos en la ciudad, no solamente en la comuna 

10, sino en la ciudad. Entonces apliquemos la ley para eso se 

creó, y si no la aplicamos, ¿para qué la creamos? O sea, 

nosotros vivimos de ilusiones, uy llegó esta ley ahora sí nos 

vamos a defender los presidentes y, y,  líderes de las 

comunidades de tanta situación y resulta de que la ley no se 
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aplica, entonces estamos perdiendo el tiempo sacando normas 

que no se van a cumplir si las cumplimos vuelvo y repito, eso 

funciona, eso funciona, pero hay que cumplirlas. Gracias muy 

amable. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias por su intervención, señor Moisés 

tiene el uso de la palabra el señor Jaime Tovar. Jaime eh 

bienvenido al Consejo Municipal tiene la palabra por 4 minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR JAIME TOVAR: Buenos días para todos los 

concejales, la Comunidad en general, compañeros, ediles, 

presidentes de los barrios, y sobre todo, a los secretarios, 

que creo que eran los más esperados por la Comunidad, eh, yo 

quisiera más que sé que pararme acá hablar, sé que no me van a 

dar la respuesta inmediatamente, pero dentro de las cosas que 

me preocupan a mí grandemente y entiendo que ustedes llevan 6 

meses en esta administración, pero eh, esto más allá de quienes 

están ocupando en este momento los cargos, pues Eh, el asunto 

es que la ciudadanía necesita respuestas, ya algunos compañeros 

han hablado de compañeros de la comuna 11, del tema de los 

presupuestos participativos, que es algo que lideramos los 

ediles, eh, voy a pasar hasta por la pena de decir que no tengo 

ni idea. ¿Quién es el Secretario de Planeación o Secretaria? 

Me encantaría que una vez terminadas las intervenciones eh me 

den una cita a mí o a la de la Comunidad 10, porque me parece 

supremamente triste que en esta comuna, al igual que lo 

manifestó mi compañero de la comuna 11, hay presupuesto sin 

ejecutar, la administración pasada nos estuvo tomando mucho el 

pelo y yo espero, pues que ustedes sean mucho más diligentes, 

hay obras inconclusas desde el año 2020, que supuestamente ya 

estaban viabilizadas, hay un presupuesto ¿Dónde está la plata? 

¿Porque no se han ejecutado? Hay la obra más, eh digamos, más 

eh antigua sin ejecutar es un presupuesto participativo del 

barrio en el que estamos en este momento, que es el barrio 

Provenza, era algo tan simple como una ejecución de, del 

arreglo de unos andenes, y eh cada vez que van a hacer una obra 

las meten en unos lotes que donde agrupan varias obras y al 

final si el lote no se da, entonces no se da el contrato. ¿Yo 

quiero saber qué pasó con eso? y le pido por favor, no tengo 

ni idea, reitero, me da un poco de pena, no tengo ni idea quién 

es el Secretario o la Secretaria de Planeación, pero le pido 

el favor que nos entregue inmediatamente acabada esta reunión 

una cita para que hablemos del tema, no podemos seguir dejando 

pasar eso, también hay presupuestos inconclusos, obviamente el 

año 2021 ni se diga del 2022, donde solamente han ejecutado 

uno de los cuatro presupuestos que estaban asignados para esta 

comuna del año 2021 uno de los presupuestos que se ganaron fue 

del barrio luz de salvación uno, este barrio, como no, está 

legalizado pues no se puede hacer inversiones de obra civil, 

sin embargo, pues aquí nos la pasamos con con el tema de la 

seguridad y de la seguridad y de la seguridad y de la seguridad. 

Y todos los que somos políticos somos un poco populistas y 

hablamos y hablamos carreta, pero no nos concentramos 

verdaderamente en lo que es el futuro que son los niños y 

resulta que en ese barrio se ganaron unos presupuestos 
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participativos que están ligados a unos instrumentos musicales 

que a esta es la hora y nada ha pasado, entonces yo y se tiran 

la pelota entre planeación entre el Instituto Municipal de 

Cultura, entonces uno se cansa realmente de estar de un lado y 

del otro, y entiendo que quien encabeza es planeación, entonces 

insisto, solicito, apenas se termina esta reunión, no sé quién 

sea el responsable, se comunique conmigo o con cualquiera de 

mis compañeros de la jal, pongámonos serios con este tema, sé 

que ustedes llevan 6 meses, pero hagamos eh, orden sobre este 

tema que es bastante triste. Otra de las problemáticas, eso, 

eh también han comentado otros compañeros a mí me gustaría de 

pronto que, que los concejales que usted desde la Secretaría, 

el mismo alcalde ha estado en la parte baja del cristal, oiga, 

esa sede b del Instituto de educación básico Provenza da 

tristeza, da mucha tristeza, eso parece, eso no parece una 

educación de educación de un municipio de la categoría de 

Bucaramanga he escuchado que dicen y eso es lo que quiero que 

me diga la Secretaria de Educación, Secretario de Educación, 

si van o no van a intervenir a intervenir esa sede. Algunos 

han hablado de mantenimiento yo creería que esa sede no merece 

ni siquiera un mantenimiento, esa sede necesita una 

readecuación. Les voy a hacer un comentario, eh, No quiero ser 

aquí el enemigo público del Atlético Bucaramanga, pero yo creo 

que se gastó más plata el alcalde de Bucaramanga eh impulsando 

con pantallas, trayendo a José Ordóñez y todas esas cosas son 

dineros públicos y me imagino que eso costó un dinero. Por qué 

no hacemos la inversión verdaderamente donde va, a a tener, 

pues eh duración en el tiempo, las inversiones de los recursos 

públicos, eso por un lado y termino con algo, él compañero mío, 

Moisés, acaba hablar de algo, el problema que hay entre los 

habitantes del conjunto habitacional coomultrasan y el barrio 

Brisas, eso amerita una mesa de trabajo donde esté planeación 

eh, el Dadep, jurídico eh, Hacienda tenemos unos problemas el 

Estado falló, se invadieron unos terrenos, el Estado le falló 

también en la oferta eh de vivienda a esas personas llevan ahí 

viviendo 20 años, necesitan legalizar eso, los predios de 

comultrasan están invadidos, necesitan ceder esos terrenos 

administración municipal, ayúdenos con el Consejo lo que 

tengamos que hacer esa gente lleva 20 años en un problema y no 

hemos hecho nada. Muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor Jaime, por su intervención 

tiene el uso de la palabra la señora Leidy Vuelvas. Señora 

Leidy, bienvenida al Consejo Municipal de Bucaramanga, tiene 

el uso de la palabra por cuatro minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑORA LEIDY VUELVAS: Buenos días, mi nombre es 

Leidy Vuelvas, les agradezco en primer lugar por participar 

por haber venido, por escucharnos eh son tantas las cosas que 

se han mencionado y las que faltan por mencionar, pero voy a 

ser puntual en tres cositas, primero no tenemos ni 6 meses de 

habernos entregado el parque de aquí de la 111  pues está muy 

bonito, se les agradece el trabajo fue un proyecto inconcluso, 

era la alcaldía anterior, pero también se prometieron algunas 

cosas para la mejora, por ejemplo, el tráfico de los de las 
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motocicletas, no hace ni una semana atropellaron a un perrito, 

murió, eh, no, así como, como fue el perrito puede ser uno de 

los niños, ahí están las canchas de voleibol prácticamente 

todos los días están jugando, a los niños se les sale un balón, 

sale correr a coger el balón y lo pueden llegar a hacer o a 

lesionar a alguno de los niños. No sé si colocarnos reductores 

de velocidad podría ser una opción de evaluar. En ese punto. 

También veo cómo se está deteriorando el parque y a nosotros 

nos permitieron un guarda parque. No he escuchado nada de eso 

hasta el momento ya los bicicleteros que se habían instalado 

no están, las canchas se ven ya bastante dañadas las mallas, 

como digo, son menos de 6 meses para que esté tan deteriorado 

un trabajo. eh otro temita, por ejemplo, esta parte de acá de 

la 23 con 105 hasta la 111 eh el cercado de la parte de, 

digamos, de la reserva forestal, está siempre dañado, no sé si 

nos puedan colaborar con eso, ya que eh, esas partes donde 

primero hay una cantidad de basura que se arroja de los vecinos 

del sector, obviamente estamos también hablando de temas de 

Cultura ¿Eh? Pero también estamos hablando de invasión de 

personas que se meten a meter vicio en ese espacio, exponiendo 

a los niños, recuerden este sector, esta calle pasan los niños 

que salen del Colegio aquí de Instituto Provenza. Entonces no 

sé qué se puede hacer para mejorar esa situación y la seguridad 

de los niños, las motocicletas que se hacen en las 105 con 23, 

yo he visto el trabajo de la policía de tránsito también, 

tratando de mejorarlo, pero no es cuestión de un solo día al 

mes eso toca algo constante para ver si mejora esa situación, 

porque usted va a pasar y eso está invadido de motocicletas, 

entonces y vuelvo e insisto, la seguridad de los niños, la otra 

situación, esta vía nosotros para ingresar al barrio, no 

tenemos muchas vías alternas y estamos hablando que es un 

barrio donde hay varios conjuntos, donde hay bastante 

viviendas, bastante número de personas en las cuales, por 

ejemplo por cada apartamento, digamos donde yo vivo, está aquí 

en el conjunto de Trivenza son 300 apartamentos, estamos 

hablando de 300 vehículos, está al lado, está el conjunto 

Provenza Campestre, también son casas, estamos hablando, 

imagínate, solamente en esos dos conjuntos hay más de 500 

carros, y es mencionar el resto, está granjas bajas, esta luz 

de salvación está, eh las brisas, está el barrio, el conjunto 

Coomultrasan es otro conjunto, Coomultrasan bastante grande, 

no tenemos tanta ingreso ni salida, no sé si puedan evaluar 

alguna solución de colocar doble vía, mejorar la, los 

semáforos, no sé por favor estudiar ese tipo de cositas, son 

cosas pequeñas, pero que por favor valoren el tiempo que 

estamos tratando acá, de que nos escuchen y que no se quede 

solamente nos reunimos, hoy los escuchamos, los estamos 

apoyando, pero es que siempre pasa lo mismo y no nos no nos 

colaboran en el resto de actividades, por eso no quiero señalar 

como las el resto de cosas que hay, porque son muchísimas en 

común, pero quiero dejar como esos 3 punticos para no 

extenderme más, gracias.  

 

PRESIDENTE: Muy buenos días nuevamente a todos los ediles, 

líderes y lideresas respetar a las personas que están 
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participando hay mucho ruido, entonces sí les pido el favor, 

respeto a sus compañeros nuevamente, por favor, les agradezco 

hacer silencio, las personas que no quieran estar se pueden 

ubicar afuera, pero estamos haciendo una sesión descentralizada 

y creo que los temas son todos importantes, entonces yo les 

agradezco mucho los que no quieran aquí participar se pueden 

hacer afuera del salón comunal. Muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor eh señora Leidy por su 

intervención tiene el uso de la palabra el señor Martín Raúl 

Ortega. Señor Martín, Bienvenido al Consejo Municipal de 

Bucaramanga, tiene el uso de la palabra por 4 minutos.  

 

INTERVENCIÓN SEÑOR MARTIN RAUL ORTEGA: Gracias, muy amable. 

Dos cosas importantes, dentro de la política de la 

administración pública, importante de la descentralización. Y 

es un buen gesto, no solamente el Consejo Municipal, sino 

también de la administración en cabeza del ente la alcaldía 

dar esta participación. Dos, pero esto también necesita 

resultados. Yo creo que tanto la Secretaría del Consejo como 

ustedes allá tienen los documentos, se ha evidenciado las 

necesidades, esto necesitamos ponerle acción, utilizamos una 

palabra que se llama ver, juzgar y actuar, yo los invito para 

que manejemos eso en el término del tiempo y el espacio, muchos 

han hablado de mi antecesor, entonces yo los invito primero 

para que tanto el Consejo que va a recibir toda, no digamos 

queja, sugerencia, todas las necesidades recopilarlas en los 

puntos esenciales y yo invito a la administración municipal, y 

ojalá que sea eco al señor alcalde, junto con el señor 

presidente del Consejo que se haga, escuche, una mesa de 

trabajo, son 180 días que terminaron el 30 de junio, nos damos 

la participación comunitaria que llamamos por ley, ahora ya 

los invito para que en estos 180 días y en mucho tiempo yo 

invitaría a que fuera menos si hiciera una mesa de trabajo, 

acá en el Ágora de Provenza, con el discernimiento que usted 

haga de los puntos esenciales, con, con, compromisos tanto del 

Consejo como legislador, como la alcaldía como Ejecutivo, y 

las veedurías, sobre todo las juntas de acción comunal que 

corresponden a la comuna 10, a ser muy efectivo en el no digamos 

la palabra control, pero sí en el seguimiento de algo de la 

ejecución de obras. Es inconcebible que a este término de 

tiempo obra no se haga, no podemos echarle el agua sucia, 

x,y,z, pero aquí lo que necesitamos es empezar a hacer realidad 

lo que e independientemente cada uno en su respectiva política 

se comprometió a hacerlo realidad, señores concejales, ese es 

el compromiso, nosotros, como hombres públicos nos queda no 

solamente hacer el ejercicio político, sino también el moral, 

moral de que algo es realidad. Y señores de la administración 

pública, hoy estamos mañana no estamos, ¿que nos queda? 

satisfacción del deber cumplido. Yo los invito, yo los invito, 

para que lo hagamos, un punto sí que es necesario, a mí me 

gustaría que la corporación de la meseta de Bucaramanga, y eso 

sí sería una de los puntos, tuviera una acción directa. Caracol 

radio, llevamos 10 años invitándolos aquí a esta partecita, y 

ha hecho el eco, pero nada. Yo no sé dónde está la corporación. 
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Ojalá que ustedes al terminar esta sesión fueran acá. Miren, 

miren lo que hay aquí es inconcebible en una ciudad llamada 

del siglo 21 tenga algo tan deplorable yo los invito a ese 

punto, si es necesario, y aquí están los señores de la policía. 

Me gustaría que hicieran un ejercicio con el Ejército Nacional 

y bajaran al fondo y fueron allá donde está el G12 y me sacaran 

lo que encuentren eso es un punto de parte de seguridad, ¿sí o 

no? Entonces, hagamos eso, yo creo que en la Secretaría podemos 

hacer ese seguimiento, consejo de Gobierno puntual. Aquí están 

los señores de la Junta de Acción comunal, algunos líderes que 

representan las veedurías, hagamos ese trabajo y díganle 

ustedes al término, en qué tiempo hacemos ese, esa, eh, esa 

mesa de trabajo, me gustaría que el señor Alcalde estuviera 

que liderara eso con el señor presidente del Consejo y fueran 

puntuales y le hacemos seguimiento y eso es el Gobierno, eso 

es hacer gobierno y le cumplimos a quién miren, a la Comunidad, 

¿estamos de acuerdo?, gracias. Le agradezco al señor Concejal, 

mi gran amigo, el doctor Cristian Reyes, por la oportunidad, 

feliz Día, Dios los bendiga. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor Martín, por su intervención 

tiene el uso de la palabra la señora Cristina Mejía. Señora 

Cristina Mejía bienvenida al Consejo Municipal de Bucaramanga 

tiene el uso de la palabra por 4 minutos.  

 

INTERVENCIÓN SEÑORA CRISTINA MEJIA: Muy Buenos días para todos, 

para la mesa directiva, nuestros compañeros, ediles y 

presidentes y toda la comunidad en general, Eh, gracias Consejo 

por estar acá en nuestra comuna 10, mi nombre es Cristina 

Mejía, soy la presidenta del barrio punta paraíso y soy la 

presidenta de la Jal de la comuna 11. Quiero agradecerle al 

Consejo que tenga en cuenta para la legalización, 

regularización y entrega de áreas de nuestra comuna 10 y comuna 

11, en comuna 11, los 7 ejes igualmente tengamos en cuenta que 

si no lo legalizamos, no tenemos la oportunidad de tener 

servicios públicos legales y el saneamiento básico, también 

quiero para el área metropolitana eh que tengamos en cuenta lo 

del transporte público, recuerden que esta comuna tanto la 9 

como a la 10, teníamos la oportunidad de tener transporte por 

toda la 105 de la cual se dirigía a la carrera 27 Ida y retorno 

a la carrera 33  ida y retorno como la carrera 15 y subía por 

todas la 105, tengamos en cuenta la población que necesitamos 

citas médicas o controles o chequeos médicos y no tenemos el 

transporte para poder ir a menos que consigamos un in driver o 

algo ilegal para podernos desplazar y tengamos en cuenta los 

universitarios recuerdan que todos tenemos familia e hijos que 

tienen que desplazarse hasta la novena y no tenemos ese 

transporte. Y yo también, pues obvio, fui estudiante y cuando 

eso la única buseta que nos transportaba de casi 9:30 a 10:00 

de la noche, era Cootragas que se bajaba por toda la novena 

venia por la 15 bajaba por la 105 y cogía hacia el terminal a 

Girón. También quiero que tengan en cuenta lo de la malla vial 

por presidenta de Junta de acción comunal del barrio punta 

paraíso, nosotros ya existimos hace 14 años, hace 2 años fuimos 

legalizados con la resolución número 014 del 28 de enero del 
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2022. Sé que en el plan de desarrollo quedaron 2000 metros de 

malla vial y agradecemos enormemente nos tengan en cuenta, ya 

que estamos legalizados y tenemos servicios completamente 

legalizados, y pues darles las gracias a todos los presentes y 

esperamos que las sugerencias que hablamos como comuna eh, sean 

escuchados y ojalá puedan ser atendidos. Muchas gracias. Dios 

les bendiga a todos. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señora Cristina, por su 

intervención tiene el uso de la palabra el señor Guillermo 

Aguilar. Bienvenido al Concejo Municipal de Bucaramanga, señor 

Guillermo Aguilar, tiene uso la palabra por 4 minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR GUILLERMO AGUILAR: Muy Buenos días, gracias 

por la intervención. Para empezar, soy Guillermo Aguilar, 

Presidente de granjas de julio rincón donde esta ahoritica por 

las redes, la noticia la amenaza a la quebrada la Chiquita, ya 

en cuatro sesiones y en plenarias les ha hablado de esto, 

infraestructura, planeación, gestión del riesgo. En mayo del 

28 pasé, 19 cartas de invitación a los concejales, agradezco a 

los que me pidieron contestar concejal Gustavo, que se tuvo 

como quien dice el espacio para poderme llamar y decir no puedo 

ir porque tengo plenaria al señor Robin y a la concejala 

Daniela, a los demás esto, somos comunidad, de pronto no 

votaron por ustedes, pero necesitamos la necesidad de que 

lleguen y vean también en el barrio porque hay una grande 

amenaza, ya que ya salieron los haberes, y los haberes 

demuestran que tienen que mitigar ese riesgo de la 

canalización, hoy estuvo el Empas llegué un poco tarde para 

decirles a ellos quién tiene que intervenir y ahí me dice 

infraestructura, y tengo ese problema en la en la en la como 

en la reunión estuvo el secretario de infraestructura, estuvo 

la CMB del CIK Y de la Gea y gestión de riesgo de allá. Nadie 

más fue de la administración de las 1938 cartas que pase para 

nosotros nos cuesta el papel, me disculpan que le diga eso, 

pero eso como Presidente de Junta de acción comunal, no tenemos 

recursos. Pido encarecidamente que sea intervenida las granjas 

de julio rincón antes de que haya un muerto, porque lo he 

pedido en cuatro plenarias, y no se ha hecho, administración 

anterior administración de esa administración, eso aquí muchos 

concejales cuidan el agua, intervienen, el páramo de Santurbán, 

granjas de julio rincón, la quebrada de la Chiquita, que 

empieza desde la comuna 10, está los estudios de la CDMB 99.9% 

limpia y ahoritica están votando aguas negras a esa a esa 

quebrada, y he pasado miles y miles de cartas para que 

intervengan esa vaina en en lo que es las aguas negras y nos 

contaminen las aguas, eso es agua que se puede ya que no tenemos 

ahorita están buscando el recurso del agua a los ediles de la 

10, también estamos trabajando con ellos, solamente fue un edil 

del tantos ediles que hay allá. Agradezco que ustedes puedan 

ir concejales y me ayuden la administración, ayuden, por favor. 

Esta amenaza se está viendo, se publicó, fue muro de contención 

y fueron vías que del Estado que se están cayendo, mañana serán 

casas, por eso tenemos que mitigar nosotros como Comunidad, 

nada más reunimos 10 gaviones que valieron millón y pico porque 
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no tenemos más recursos, los recursos ¿dónde están? están en 

la alcaldía, que gestión de riesgo ¿Los puede dar? Sí los puede 

dar, pido el favor a ustedes, todos estos conjuntos que votan 

las aguas lluvias, que son miles y miles de litros de agua, lo 

permitieron quienes fueron las curadurías, y la alcaldía, la 

administración con conjunto con la investigación del EMPAS si 

permiten eso, porque no ha una obra de mitigación, que la 

empezaron en luz de salvación, pero no la hicieron en granjas 

de julio rincón donde hay como 10 tuberías de depósito de 

apartamentos que son más de 500 o 800 apartamentos entonces, 

por favor ayuden con eso y pido sinceramente que cuando se les 

pase una carta de invitación, al menos por cortesía, llamen al 

número telefónico y digan no podemos ir porque los recursos 

son muy escasos en la Junta de Acción comunal. Muchísimas 

gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor Guillermo por su intervención 

tiene el uso de la palabra el exconcejal de Bucaramanga, el 

señor Antonio Vicente Sanabria Cansino. Doctor Antonio 

Bienvenido al Consejo Municipal de Bucaramanga, tiene el uso 

de la palabra por 4 minutos.  

 

INTERVENCIÓN SEÑOR ANTONIO VICENTE SANABRIA: Gracias 

Secretario. Muy Buenos días para todos. Saludo especial 

integral para todos los presentes. Quiero tocar un tema 

especial, eh con el tema del deprimido del diamante dos, 

estamos en el 2024 y esta obra inició en el 2014. Llevamos 10 

años y a hoy esa obra no se ha entregado, por supuesto, no se 

ha liquidado, y ha dejado un enorme problema de movilidad en 

el sector, lo que tenían que hacer en la obra que no hicieron, 

pues le dejaron el problema a la calle 83, y en el periodo 

pasado, desde la oposición hicimos el control político, aunando 

esfuerzos con la personería municipal con la comunidad, con 

los concejales de la oposición, pero a la administración 

Cárdenas no tuvo oído la reclamación de la Comunidad, 

respetuosamente, Presidente, le pido, que se conforme una 

comisión accidental por concejales para que la semana entrante 

que tengo cita con el secretario de Hacienda porque he venido 

trabajando como veedor ciudadano sobre este tema, Robin, lo 

invito para que nos acompañe porque tenemos secretario de 

Hacienda en la gobernación de Santander tenemos un diputado 

porque esto es un componente político eso también hay que 

meterle política para que camine de tal manera que, el problema 

que le dejó la corrupción que ha generado, tantísimo problema 

de movilidad en ese sector, porque ¿Cuál era la solución del 

tercer carril? Que todo el flujo vehicular que baja del cacique 

y baja por debajo del puente saliera a través de un puente 

elevado, digamos así y saliera nuevamente a la paralela en la 

autopista para para ayudarle a la movilidad al no hacer 

cambiaron los diseños y el presupuesto se embolato pues le 

dejaron el problema al diamante dos y a la calle 83. De tal 

manera que mi llamado es a todos los concejales y a la 

administración al arquitecto Jorge, que revisen los diseños 

que están nuevamente en infraestructura para que los 

actualicen. ¿En qué estado quedó, en qué fase quedó? quedó 
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diseños actualizados, un presupuesto de mil quinientos millones 

de pesos, que no es mucho y podemos generarle una solución de 

movilidad a la ciudad de tal manera que ese es el llamado a 

los honorables concejales, que Presidente usted terminando su 

gestión, este proyecto pueda empezar a caminar y Presidente 

Tito en la vigencia del 2025, usted como presidente del Consejo 

pueda liderar este proyecto para que se le dé solución 

definitiva al diamante dos y qué bonito qué pase al recuerdo 

nuestro alcalde, Jaime Andrés Beltrán, que se pueda resolver 

este problema, este pasivo histórico que le dejaron de 

movilidad a Bucaramanga. Y por segundo a la doctora Sammy, 

porque seguimos siendo oído de la Comunidad y en el sector de 

aquí de Provenza, de la calle 106 con 23, hay un ciudadano 

generando un emprendimiento vendiendo cholados con un carrito 

articulado, cómo se llama eso? un tráiler, y resulta que pues 

al tipo le está yendo bien, entonces el discurso de la 

administración es, vamos a llegarle con el garrote, pero 

lleguemos le también con la solución, está generando un 

problema, comandante de Villabona, le pido encarecidamente, 

le, le, le, he hablado al, al, Director Carlos, hablado con 

Alonso, con varios amigos, con Jorge abril, pero no han 

escuchado para que por favor vayan al Provenza y miren a ver 

cómo le soluciona, porque Provenza es un barrio residencial 

tranquilo y este señor con su emprendimiento está generando ya 

un problema de convivencia en el sector, entonces, de tal 

manera que le dejo esa tarea a la doctora Samy para que el 

espacio público y la dirección de Tránsito mancomunadamente 

puedan resolver estos problemas. Muchas gracias por el uso de 

la palabra. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias doctor Antonio Sanabria, exconcejal 

de Bucaramanga, tiene el uso de la palabra el señor Edwin 

Viviescas. Señor, Edwin tiene el uso de la palabra por 4 

minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR EDWIN VIVIESCAS: Buenos días para todos 

compañeros ediles de la comuna bienvenidos a la casa de ustedes 

por parte de nosotros los ediles de la comuna 11. Agradecerle 

el concejo de Bucaramanga esta sesión descentralizada en 

territorio necesaria, justa y obligatoria. Dijo un concejal un 

día después de que tuve la oportunidad de pasar allá en el 

Consejo, don Edwin usted llega con una lista de mercado y la 

verdad nos toca, nos toca porque el sur de Bucaramanga, la 

comuna 10 y la comuna 11 en ocasiones parece ser olvidada por 

las administraciones, uno, el tema de malla vial. Desde hace 2 

años nos hemos reunido con el tema de malla vial y en la 105 

partiendo los semáforos del Rocío transversal metropolitana 

hasta donde termina la 105 no ha habido ni reparcheo ni 

intervención y la cantidad de huecos aumenta. Nos acercamos y 

resulta que el estudio que se hizo fue hasta los semáforos del 

Rocío, lo cual da a entender que pareciera que para la 

administración o las administraciones Bucaramanga termina en 

los semáforos de Rocío y después de los semáforos de Rocío son 

42 barrios que hay de ahí para abajo. Por lo tanto, es necesario 

volver a revisar hasta dónde llega Bucaramanga. Tema de 
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tránsito ya que están acá y le pido a los concejales, a varios 

concejales, concejal Robin, a la cabeza, concejal Ávila, 

Concejal Carlos, Concejal Tito, concejal Gustavo Señor 

Presidente, les envíe a sus WhatsApp el último video del último 

accidente ocurrido en la calle 105 con carrera 15, una 

intersección que hay accidentes, ya van cuatro muertos, hemos 

citado a tránsito 1234567 veces, desde hace 3, 4 años y nunca 

nos da una solución, ni siquiera de remarcar o de marcar esas 

ese sector, ni siquiera de poner un agente de tránsito en ese 

sector, estamos cansados como ediles de rogar porque es rogarle 

a algo que debe hacer tránsito desde hace mucho tiempo, eh, 

necesitamos algo y es revisar presupuestos participativos, 

somos la comuna que más presupuestos participativos nos tienen 

atrasados. Con educación, hay un tema de inclusión en una de 

las sedes en donde no sabemos cómo están haciendo el proceso 

del tema de las personas de inclusión para realizar los PR, 

para revisar los acompañamientos con la población diferencial 

que hay que tener, los envían a otro lado, una de las sedes 

estaremos en la oficina mirando que solución nos da. Con salud, 

señora secretaria, venimos trabajando en el tema del Centro de 

Salud de reubicarlo, pero también de mejorar lo que hay 

actualmente. No hay agenda abierta en el centro de Salud Carlos 

Toledo Plata, lo digo con propiedad, fui a sacar una cita y 

solamente las citas se sacan los lunes y los miércoles. Hablé 

entonces después, ahora sí me presente como edil y la atención 

fue diferente, no se están haciendo los programas de PYP en 

las instituciones educativas y si van solamente van a unos las 

filas que hay los lunes y los miércoles desde las cinco de la 

mañana hasta las siete, ocho, nueve, diez de la mañana son 

largas, y ya lo habíamos dicho acá en el concejo, y ya lo 

habíamos dicho en la administración anterior ¿Que necesitamos? 

Le agradecemos a las dos secretarías que nos han acompañado 

cuando pedimos el apoyo que es la Secretaría del interior con 

Gildardo, que hay unos temas que hay que continuar revisar y 

la Secretaría obviamente desarrollo que nos ha venido 

acompañando. Les agradezco, señores concejales, el tema de la 

Chiquita, ay, al concejal Andrés también le envié el el video 

de de del tema de tránsito. Es la, el tema ya lo explicó el 

compañero Presidente, pero sí nos gustaría que los concejales 

bajaran. Hoy estuvimos toda la mañana revisando ese tema, ya 

se cayeron los andenes que siguen ¿las casas? que necesitamos 

para que bajen y desde la administración los que estaban 

anterior, les dije son 19 concejales, y nunca van a los 

territorios, y los invitamos, solamente hay uno que ha ido a 

la quebrada la Chiquita, con justa causa lo hicimos bajar son 

bastantes escaleras, cuando tienen el tiempo para que los 19 

podamos bajar y el único que bajó fue el concejal Robin en la 

administración anterior, la invitación es para que los 19 nos 

acompañen, Gracias.  

 

SECRETARIO: Gracias señor Edwin, por su intervención, tiene el 

uso de la palabra el señor Hermes Parra. Señor Hermes, 

bienvenido al Consejo Municipal de la de Bucaramanga, tiene el 

uso de la palabra por 4 minutos. 
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INTERVENCIÓN SEÑOR HERMES PARRA: Hola, hola, eh, buenas, mi 

nombre es Hermes Parra, soy el Presidente de la Junta de Acción 

comunal del barrio Vivero de Provenza, eh, pues las 

problemáticas que han expuesto mis compañeros, Presidente de 

Junta de acción comunal y ediles que siempre han estado acá 

acompañando este desarrollo, son las mismas en cada uno de los 

barrios, sí, básicamente tenemos la cuestión de la 

pavimentación porque todo el mundo cree que los barrios llegan 

acá hasta Provenza no más y hacia atrás hay una cantidad de 

gente, hay una cantidad de casas y en sectores que tienen que 

ser atendidos por la administración, y que están prácticamente 

olvidados acá, han resaltado y hay que volver a resaltar, en 

el sur también tenemos pobreza, en el Sur también tenemos 

necesidades, no solamente están las necesidades en el norte de 

Bucaramanga, acá hemos tenido concejales que nos han venido a 

acompañar, que conocen las realidades como lo son el compañero 

Nelson Mantilla, Jorge Flores y Robin Hernández, que han estado 

acá muy pendientes de la comuna, pero como ellos no son los 

que ejecutan el gasto, sino son las administraciones de las 

alcaldías prácticamente las que hacen esta tarea, pues la tarea 

es traer los recursos de acá bueno acá tengo anotado un poquito 

sobre, eh algo importante que son básicamente 5 puntos, la 

invasión y el loteo de la reserva de Coomultrasan, es algo que 

ha venido pasando, están tumbando los árboles, están secando 

los aljibes, hemos llamado a la corporación, hemos llamado a 

la alcaldía, hemos hecho los llamados a las diferentes 

secretarías, pero esto ha sido prácticamente y no siguen la 

tarea de, de, tumbar árboles, siguen en la tarea de Lotear 

entre el barrio viveros de Provenza y granjas de Provenza están 

en esta página y han amenazado a compañeros y compañeras por 

haber hecho esta denuncia, entonces yo les invito a que 

intervengan en este espacio, la cuestión de la salud, acá es 

muy complejo, acá tenemos centro un solo centro de salud y como 

lo decía ahorita el compañero, eso no funciona, necesitamos 

que por lo menos la se despliegue la institucionalidad en este 

sector, la juventud, por ejemplo en nuestro barrio no hay una 

sola cancha, no hay un parque, no tenemos un salón comunal, no 

tenemos básicamente nada, no tenemos ni pavimento, Sí no 

tenemos ni siquiera pavimento, para, la cuestión de los de los 

servicios ha sido un complique la policía por allá ni pasa. O 

sea, nosotros somos prácticamente una cuestión que menos mal 

somos organizaditos, porque si no el Estado no existiría, o 

sea, el Estado somos nosotros, nosotros somos los que tenemos 

que resolver una cantidad de problemas que se están realizando 

ahí y con la labor social y comunitarias que se hemos venido 

organizando y resolviendo, entonces, que nos declaramos las 

repúblicas independientes del sur de Bucaramanga ¿Sí, o sea, 

¿dónde está el Estado, ¿dónde está? ¿Cuándo van a venir a 

pararle bolas acá la situación de nuestro territorio? 

Básicamente seria eso, ya muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor Hermes, por su intervención 

tiene el uso de la palabra la señora Gloria Rueda. Señora 

gloria, Bienvenida al Consejo Municipal de Bucaramanga, tiene 

uso de la palabra por cuatro minutos. 
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INTERVENCIÓN SEÑORA GLORIA RUEDA: Gracias, Gracias por la 

invitación, concejal Jorge Flores. Mi nombre es Gloria Sugey 

rueda Pavón, Presidenta de la Junta de Acción comunal del 

Barrio, Carlos Toledo Plata, hace, casi 2 años más de 2 años 

que estoy trabajando por mi comunidad, después de estar 

trabajando, de estar viviendo 39 años ahí me crié en esa 

Comunidad, realmente digo yo en mi parte personal, que la falta 

de amor que yo le tenía, que yo le tenía a mi comunidad, 

realmente era poca, hasta que hace unos años me di cuenta de 

la situación que se venía presentando en mi comunidad, hoy me 

quiero solidarizar de todas maneras, aparte de lo ya 

contextualizado, con mí, comunidad vecina del barrio de julio 

rincón, ya es la segunda vez que ellos hacen llamado y solicitan 

a ustedes, como ente control, sí, si me equivoco de pronto, en 

alguna pronunciación me perdonan, no soy política, mi léxico 

no está muy adecuado al de ustedes, pero bueno, me haré 

entender. Esta Comunidad de julio rincón la primera vez hizo 

un llamado, de un árbol que creo que fue noticia, ustedes se 

enteraron una que otra persona trató de estar siempre ahí, muy 

atenta a la situación que se cayó, le cayó una vecina, etcétera, 

y ahorita lo que se está presentando, entonces, gracias a Dios, 

yo vivo en una comunidad que tiene todo, pero detrás de todo 

eso, señores concejales, hace unos meses, fue entregado unos 

planos, diría yo o un cotejo que hizo planeación que realizó 

planeación, al DADEP, Doctora del DADEP, agradezco que por 

favor esta área de sesión sean revisadas, cómo se había 

planteado, como se planteó, en esa entrega de planos que 

realizó planeación, estamos en la espera, es una comunidad que 

necesita, necesitamos, salón comunal o Ágora, necesitamos 

canchas, hay una cancha del hueco, qué tiene deslizamientos, 

que es una cama de muchachos consumidores, sí, yo no puedo 

tildar a estos muchachos, sí, me desagrada que, que, mi 

comunidad sea el antro de que ellos vayan a consumir, pero hace 

un momento lo decía un vecino de aquí a la Comunidad 10, ¿Qué 

se está haciendo para que estos muchachos ya no estén en esos 

espacios? La policía llega uno los llama, llegan, se van, 

vuelven y llegan los muchachos, y ese es el proceso semanal 

que tenemos durante los 7 días de la semana entonces ese tema, 

necesitamos juegos infantiles,  necesitamos que esas áreas de 

sesión sean, recibidas lo más pronto posible, señores 

concejales, para que haya inversión, porque desafortunadamente 

la comunidad Toledo plata no tenemos nada, yo recibí, yo lo 

único que tengo es la resolución en la cual representa una 

comunidad, que es la mencionada Toledo Plata pero en palme 

hasta la fecha no habido, Señores de Desarrollo Social ya se 

habló con ellos para que nos colaboren esa trazabilidad que se 

le debe llevar de sanción o de investigación ¿Por parte de 

ustedes? Para que nuestra comunidad sea respetada como tal, si 

hay que sancionar, que se sancione y si hay defensa, pues que 

se defiendan, pero aquí nosotros no tenemos nada, no tenemos 

ni sillas, entonces, señores concejales yo sí les pido hoy acá 

estamos haciendo rifas de maneras personales, para para comprar 

sillas, si alguien aquí de los concejales se puede solidarizar, 
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en aportarnos sillas yo por muchos aquí no vote, pero es la 

comunidad la que los necesitamos a ustedes, muchísimas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señora Gloria por su intervención 

tiene el uso de la palabra la señora Ninfa Barajas. Señora 

Ninfa Barajas. Buenos días, señora ninfa bienvenida al Consejo 

Municipal de Bucaramanga tiene el uso de la palabra por 4 

minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑORA NINFA BARAJAS: Muchísimas gracias. Feliz 

día para todos en este momento esto me encuentro, yo soy 

desplazada de la violencia, soy víctima del conflicto, quede 

ciega hace muchos años. Y resulta y pasa que de la alcaldía 

del Gobierno no recibo ninguna ayuda, entonces estoy hoy 

pidiéndole aquí a los concejales aquí a los, los señores del 

del de la alcaldía, si por favor me pueden colaborar con el 

Sisbén, tengo estrato 5, no recibo ninguna ayuda, esa es la 

época, no tengo ningún bastón, me tienen así, venga, vaya y 

así, entonces en este momento les pido que me, me, pueden 

colaborar, soy o sea, necesito ayuda, nosotros vendemos 

aguacates en la calle, es poco lo que nos ganamos, les agradezco 

la solidaridad, muchísimas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señora Ninfa por su intervención 

tiene el uso de la palabra el señor Arnulfo Acevedo. Señor 

Arnulfo, bienvenido al Consejo Municipal de Bucaramanga, tiene 

uso la palabra por 4 minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR ARNULFO ACEVEDO: Buenos días, bueno, muchas 

gracias. Señores concejales eh, bienvenidos acá a este 

territorio, bienvenido mi doctor Nelson, que es el que más 

comprometido ha estado con nuestro barrio, gracias por toda la 

gestión que ha hecho, eh, en en, 

 en el barrio Granjas de Provenza, con la Pavimentación, aunque 

no, no la ganaron, sacaron pecho, pero bueno, aquí estamos, y 

le, le, les vengo a contar un problema que tienen más de 1000 

personas, eh, y tenemos un problema grandísimos, tan grave es 

que yo he sido atacado eh, de forma física que estuve 10 días 

en coma, debido a un golpe que me dieron solamente porque yo 

administro una pila pública, y en vista de que no pagan, me 

toca hacer los cortes, me tocaba, porque ahora no los hago, 

tenemos legalizado, dice, tenemos ya un compromiso con el señor 

Gerente de del Acueducto de mil seiscientos millones de pesos 

para la instalación de los contadores y la terminación del de 

unas partes que falta de alcantarillado sí yo no sé qué falta 

o qué necesita el barrio o qué necesita la, la, Comunidad de 

la parte que hayan muerto que hayan mire nos faltan quinientos 

millones de pesos y es lo que le estamos pidiendo aquí a los 

señores concejales, que nos ayude con quinientos millones de 

pesos que nos los autoricen  que para eh, el proyecto vale dos 

mil millones, dos mil, dos mil cien millones de pesos, eso es 

mil seiscientos que tiene legalizados o tiene ya comprometidos 

el acueducto y quinientos millones que le estamos pidiendo a 

la administración, ¿Para qué? para que nos terminen el 

alcantarillado y nos coloquen por favor, nos coloquen los 
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contadores, ahí tenemos una deuda de cinco millones seiscientos 

mil pesos que para recuperarla, grave, y si yo me voy con el 

Corte, allá eh todos les gustan eh, tener el agua, pero Eh 

permanente, pero cuando se llama al orden para ir a cortar o 

para ir a cobrar, nadie ayuda, yo me di a la tarea de hacer 

esos cortes eh, aquí tengo la señal de la Santa Cruz, casi 

pierdo la vida, de ahí en adelante se ha venido incrementando 

esa ese cobro, pero por favor, mire, el acueducto está 

pidiendo, está perdiendo plata, nosotros estamos pagando el 

vein eh más o menos el 22% del valor del agua he en la pila 

pública que yo manejo, no se paga alcantarillado por un 

problema legal que hubo ahí, toda esa plata está perdiendo el 

acueducto está perdiendo la administración, a nosotros allá 

hay muchos, que no, que que están pegados ahí y que no quieren 

que el que la la, la parte de contadores que donde tenga que 

pagar el agua como vale, por favor, colabórenos con ese con 

esa es es, es es un yo digo que es un un mínimo de quinientos 

millones ¿para qué? Para que el acueducto pueda hacer el el 

proyecto de poner y terminar lo que es el alcantarillado y 

ponernos el contador los contadores más o menos a mil personas 

que estamos ubicados en esa área. Le agradezco muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor Arnulfo, por su intervención 

tiene el uso de la palabra la señora Claudia Rojas. Señora 

Claudia bienvenida al Consejo Municipal de Bucaramanga, tiene 

el uso de la palabra por 4 minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑORA CLAUDIA ROJAS: Muy Buenos días para todos 

los presentes, señores concejales bienvenidos a la comuna 11 y 

espero tenerlos en la comuna, Bienvenido a la comuna 10 y 

espero tenerlos en la comuna 11 y en especial en el barrio 

porvenir. Soy Claudia Rojas, presidenta del barrio porvenir eh 

quiero hacerles una invitación a todos los concejales que en 

época de campaña fueron y trajeron voticos de allá, porque 

bastante sí recogieron para que, por favor, se acerquen al 

barrio y vean las necesidades que tenemos nosotros, en estos 

momentos estamos sufriendo por el transporte, el barrio 

porvenir ha sido uno de los barrios más damnificados desde que 

llegó Metro línea a Bucaramanga. Hoy contamos con una ruta de 

Metro línea que nos trae a Provenza cada hora, oiga, es justo 

esto que la Comunidad porvenir tenga que sufrir esta calamidad 

por errores de, de, las administraciones anteriores, no sé, 

pero que nosotros tengamos que sufrir por el transporte, una 

hora, un bus cada bus que nos traiga a la terminal de Provenza. 

quiero pedirles a ustedes, señores concejales, que por favor 

nos ayuden a solucionar esta problemática que tenemos en el 

barrio, yo sé que hay empresas que están puestas a colocar el 

transporte al barrio porvenir pero hay que intervenir con el 

área metropolitana para que lo deje trabajar espero que eso 

salga una mesa de trabajo con el área metropolitana y con la 

Junta de Acción comunal del barrio porvenir para poder 

solucionar esta esta problemática que se nos está presentando, 

también tenemos problemas con la malla vial, la malla vial del 

barrio porvenir está totalmente deteriorada, estaba en proceso 

de la administración pasada, pero quedó en veremos, pido que 
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por favor nos ayuden, ya que el barrio porvenir es un barrio 

de los más grandes de la comuna 11 y necesita el apoyo de todos 

ustedes. No me resta más, sino decirles gracias a usted por 

estar aquí y espero verdad tenerlo en la comuna 11 para que la 

Comunidad pueda expresar todas nuestras necesidades y abandonos 

que hemos tenido eh, por último, hacerle un llamado a 

corporación, Corporación es una empresa que entre que más 

gastamos nosotros papel escribiéndolo que corporación 

Contestándonos, el barrio porvenir tiene mucha escarpas, son 

predios de la corporación, estamos inundados de maleza, de, 

de, de los árboles frondosos y corporación nunca hace presente. 

Queremos que por favor le hagan un llamado porque uno lo cita 

y nunca llegan en ninguna reunión. Yo veo a un funcionario de 

la corporación dando la cara para poder solucionar la 

problemática de la Comunidad. El barrio porvenir es un barrio 

que tiene demasiada zona verde y hemos acudido a la a los 

llamados de corporación, hay árboles que corre peligro, qué 

esperemos que, que, de pronto haya un muerto algo porque por 

esos árboles tan frondosos. Sí se le hace el llamado 

corporación van y lo revisan y de ahí no pasa nada. Entonces 

les dejo esa inquietud para que por favor nos ayuden con esto. 

Muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señora Claudia por su intervención 

tiene el uso de la palabra la señora María Fernanda Hernández. 

Bienvenida al Consejo Municipal de Bucaramanga, señora María 

Fernanda tiene el uso de la palabra por cuatro minutos. 

 

INTERVENCIÓN MARIA FERNANDA HERNANDEZ: Bueno, muchas gracias, 

eh, Yo soy o vengo en representación el día de hoy, de padres 

de familia, de del Colegio educativo Provenza el cual lo han 

mencionado en diferentes en otras áreas, pero tenemos tres 

sedes en la sede A, que es la que encontramos aquí, la sede B 

eh, hacia la la C y la B el cristal que la había mencionado 

anteriormente, entonces para aparte de de de como madre, pues 

y tener en cuenta la sedes, por favor la infraestructura 

actual, tenemos los chicos, bueno, ustedes ya escucharon de 

otro padre en cuanto a la sede D, pero la estructura se está 

cayendo literalmente en la sede C con moho increíblemente por 

eh partes de, de áreas de salones donde higiénicamente, o sea 

los chicos, los niños, porque realmente se hace desde los 

pequeñitos eh va, están siendo afectados ese moho todo lo, lo 

consumen ellos, entonces para por favor tener eso muy en 

cuenta, unas alianzas, ya que encontramos aquí a la Secretaría 

o la,la, la representante de Cultura e Inderbu y demás poder 

realizar las alianzas, que sean, tenemos la lo, los decoro, 

los que están realizando el encuentro de coros de los colegios 

poder tener eso y poder hacer alianzas con los colegios y 

encontrar nosotros tenemos doble jornada y por esa razón no 

hay como espacios pero aquí podríamos eh crear esas alianzas 

lo mismo con Inderbu eh que nos permitieran y pudieran asistir 

el uso del recrear eso lo mencionaron en cuanto a que no lo 

mencionan en cuanto a que nosotros pudiéramos asistir y ya que 

está pues la,la Secretaría de educación poderlo hacer y la 

respuesta de, de, de colegio siempre es que las cosas deben 
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estar por escrito, que si no le si no están por escrito ellos, 

como directivos o como colegios, no pueden hacer nada lo mismo 

el recrear dice, si no recibimos algo por escrito, no podemos 

eh diligenciar ningún ningún permiso o ningún anexo entonces 

esas el recrear como tal tiene la piscina en esos momentos lo 

que decían estar sin uso eso está generando mosquitos está 

incrementando el dengue en niños de la institución, la cual 

sube es directo le le, le usa si, empezaron a hacer, eh  no 

hubo cómo se llama el fumigaciones porque no era permitido, 

pero se estaban empezando a hacer eh tomas de un minutico más 

tomas de eh de, de muestras y esto, pero los niños están 

bastante bastante siendo afectados han cuanto a eso estoy 

recomendadas, recomendaciones, los salones bastante calurosos, 

lo del mosquito y las, las alianzas y por último, con tanto la 

policía como la como tránsito eh, como papás queremos organizar 

o tenemos ya un comité de encontrarnos aquí, No sé si alguien 

ha pasado acá a la hora 12 de pronto ahorita que nos coja y, y 

pueden darse cuenta a las 12:15, 12:30 hoy, hoy no tienen clase 

pero, pero 12:30  12 a 12:30, 12:45 y a las 05:00 de la tarde, 

hasta niños atropellados han quedado ahí, personas de las rutas 

le dicen nosotros con él, el  depare tratamos, pero no no 

respetan, entonces no ha sido un niño, entonces nosotros como 

papás nos queremos poner la camiseta y pasar, eh este en este 

comité de servicio Social o de de avisos, pero no podemos 

hacerlo muchas veces porque los los otros papás de pronto o no 

el que quiere venir y dejar el niño ahí en la mitad de la 

calle, en la moto, pues se pone Bravo con el otro y hasta 

terminan en pelea, entonces si tenemos ese apoyo, no sé si de 

la de la policía o del o de circulación tránsito les 

agradeceríamos, muchísimas gracias. 

 

SECRETARIA: Muchísimas gracias, señora María Fernanda, 

continua con el uso de la palabra el señor Bladimir Quiroga. 

¿El señor Bladimir Quiroga?  

 

PRESIDENTE: ¿El señor Bladimir? sí quiero decirles a las 

personas que nos hacen, nos hacen falta por participar que sea 

más sucinta, su participación, si les agradezco, porque nos 

falta más de 40 personas, entonces, yo les agradezco, por 

favor.  

 

SECRETARIA: ¿La señora Isabel Celis? ¿El señor Ramiro 

Leguizamón? ¿La señora Leonor porras? El señor Jorge Guzmán? 

¿La señora Cecilia verdugo? Jorge Guzmán, continúa la señora 

Cecilia verdugo, tiene 4 minutos señora Cecilia. 

 

INTERVENCIÓN SEÑORA CECILIA VERDUGO: muchas gracias, Eh, en 

nombre pues acá de la comunidad agradecerles por todo lo que 

nos puedan ayudar. Algo muy concreto y es eh de pronto mirar. 

¿Cómo nosotros la Comunidad? también participamos porque hemos 

hablado del tema de las basuras de este sector de la 23, pero 

es que eh tenemos que mirar la forma y no sé cómo el Consejo 

nos involucre también en programas, para que apoyemos con 

educación, con medidas de cómo hacer para que la Comunidad no 

saque esos desechos  que el carro no se lleva, sino que 
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busquemos cómo también nosotros eh los ayudemos a ubicar, es 

que uno pasa y uno quisiera decir cómo hago, porque uno no 

puede llegar también a a ponerse a recoger, pero también es 

importante eh tener como una veeduría. Yo soy una persona 

profesional recién pensionada y a veces uno tiene como ideas 

de de decir cómo apoyo a la Comunidad, pero no conocemos, 

entonces dejar acá una inquietud en el Consejo de a apoyarnos 

con la Comunidad, estos líderes jóvenes digamos, me pongo yo 

en el tema joven pensionada porque todavía me siento con 

capacidad de trabajar por la Comunidad, pero no hay como esas 

estrategias porque no podemos decir hagan ustedes nosotros 

también podemos hacer pero trabajamos mucho con la Comunidad 

con proyectos claves Por ejemplo, yo conozco en Bogotá un 

proyecto de un de una clasificación de basuras en los barrios 

donde hay un líder cada 15 días, van y trabajan con ellos y 

hay una organización y ya allá la gente que está muy educada 

entonces la idea es que aprovechemos también estos líderes de 

los de las de la Comunidad. El tema de la seguridad también. 

Nosotros también tenemos que hacer parte de esa seguridad, pero 

necesitamos que haya un líder de cada una de las áreas, el 

sistema de transporte, eh no sé por qué eso sí, ya le toca a, 

a,  los que saben de eso, los elevados de esa carrera, 22 con 

111 continuamente hay accidentes, eso es muy costoso, tratar 

los yo soy enfermera, tratar heridos con, con, cosas que se 

pueden evitar entonces la idea acá es, yo sé que hay muchas 

organizaciones, pero dejo, es la inquietud de que aprovechemos 

líderes porque está en la Junta de Acción comunal hay muchas 

cosas, pero no sé cómo seamos más proactivos de que las cosas 

se vean, de que si uno dice trabajemos con las basuras, que de 

verdad se vea el resultado de basuras, entonces la inquietud 

es trabajar más con la Comunidad, muchas gracias. 

 

SECRETARIA: Gracias, señor señora Cecilia, continua con el uso 

de la palabra su intervención la señora Claudia Yaneth 

Manrique. 

 

INTERVENCIÓN SEÑORA CLAUDIA YANETH MANRIQUE: Muy Buenos días 

honorables representantes de la alcaldía de Bucaramanga, 

honorables señores y señoras de Bucaramanga y vecinos de la 

zona número 10 y lo demás de alrededores de este sector eh, yo 

vivo acá en Provenza, soy de la zona 10, vivo en el conjunto 

coomultrasan eh, tengo algunos punticos y el primero es eh 

pedirles eh, por favor, encarecidamente no soy edil, no soy, 

soy una residente, sí, pero muy preocupada con mi Comunidad de 

por Provenza y por su bienestar. Este acá lo que es el 

encerramiento que hay de este sector, que es como una quebrada, 

que es lo que queda bajando de la parroquia de Cristo 

resucitado, toda ese sector hay un enmallado, una malla de 

alambre y ese, está completamente oxidado, completamente 

oxidada, necesita que se cambie, ese enmallado, no sé a quién 

le corresponde, si a la Secretaría de Medio Ambiente o a quién 

pero es un peligro porque tiene unos chuzos completamente 

oxidados y por ahí uno se enreda, se puede enterrar un, un, 

chuzo de esos tanto las personas, los niños, como los animales 

también en aparte de eso levantan y ahí es una olla, una olla 
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donde se meten consumidores de vicio es un peligro también esa 

parte, otra parte eh que por favor también quiero poner acá, 

es bueno que se dé pronto para evitar todas esas, toda esa 

gente que, que, busca llevar un sustento por medio de cosas 

ilegales como el narcotráfico, como los micro tráficos, por 

favor, crear y de pronto acá acercarse como lo que está haciendo 

la gobernación con las mujeres, pero hacerlo hacia todos, hacia 

hombres, hacia mujeres, porque hay mucha gente, perdón, mucha 

gente sin trabajo, mucha gente necesitada y muchos recurren de 

pronto a eso entonces, eh, por favor, que se hagan como jornada 

brigadas, que vengan aquí a los barrios a buscar y ofrecer como 

fuente de no sé, bolsa de empleo o algo para ayudar a la gente 

con la necesidad del sustento diario, por el trabajo, por el 

trabajo, también hay mucho indigente en las calles, mucho 

indigente que se pudiera hacer algo, llevarlos, no sé a una 

rehabilitación en una finca colocarlos me parte el alma, ver 

muchachos tirados en los andenes, pudiendo el Gobierno hacer 

algo, pudiendo llevarlos a una finca y te y darles una 

resocialización, sacarlos de servicio y que produzcan que ellos 

produzcan allá que trabajen la tierra, que hagan alguna 

actividad que produzca esa es una inquietud, otra es el 

conjunto coomultrasan eh resulta que es que el conjunto 

coomultrasan nosotros aquí ya he escuchado y eso se ha estado 

viniendo hace rato, hace años administraciones pasadas yo no 

pertenezco al concejo, no lamento que no haya venido nadie del 

concejo acá, porque también tenemos un problema y es que nos 

están cobrando impuestos y casi que nos embargan las cuentas 

de la administración del conjunto por las los habitantes de 

granjas, brisas, cristal, todo eso era del conjunto de 

coomultrasan y resulta que sí lo legalizaron, pero resulta que 

sigue siendo del conjunto, entonces los impuestos si no los 

cobran al conjunto de coomultrasan, soy propietaria de un 

apartamento, residente y ya los apartamentos están devaluando 

terriblemente por ese problema. Aparte también bueno, tenemos 

muchos más problemas allá en coomultrasan que después en otra 

oportunidad me gustaría con gente del Concejo, poder ir allá, 

hablar con ustedes. Muchísimas gracias.  

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señora Claudia por su intervención 

tiene uso de la palabra, la señora Rosalba Ramírez. ¿Señora 

Rosalba Ramírez? Señora Rosalba bienvenida al Consejo Municipal 

de Bucaramanga, tiene el uso de la palabra por 4 minutos.  

 

INTERVENCIÓN SEÑORA CLAUDIA RAMIREZ: Muchas gracias, bueno, eh 

yo, gracias eh, yo vivo aquí en el barrio granjas de Provenza, 

¿verdad? En este momento necesitamos, nosotros somos una 

pequeña organización de mujeres donde velamos también por niños 

los niños que están en deporte de Inderbú la cancha está, 

totalmente deteriorada todo lo que es las mallas y donde ellos 

juegan básquetbol, les toca a ellos como visualizar dónde está 

el aro para poder ellos disparar, porque todo eso está dañado, 

entonces para que, por favor, a ver si me pueden intervenir de 

arreglarnos esos espacios. Por otro lado, el Ágora. Eh esto es 

un eso es abierto entonces necesitamos a ver o a ver si no las 

encierran o nos ha eh nos hacen un salón comunal en la parte 
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alta, donde puedan los niños tomar clases de música que ellos 

toman para la seguridad de ellos, pues a veces les ha tocado 

ellos ver peleas que se forman, con muchachos con cuchillos y 

eso, y entonces para ellos es un trauma, donde ellos reciben 

clases de música de danza también. También necesitamos que por 

favor nos tomen en cuenta, porque a veces por las épocas de 

Navidad, día del niño uno va a pedir regalos para los niños 

para por lo menos celebrarle, y nunca hemos conseguido nada, 

ni de la alcaldía, gobernación, ningún lado hemos mandado 

cartas a sectores privados, tampoco porque nos dicen que todos 

los envían es para el norte como si hacia el Sur, no hubieran 

también necesidades de para los niños, incluso adulto mayor, 

que tampoco hay muchos adultos mayores que no los toman en 

cuenta, sí, tenemos la el asunto también de las motos, las 

motos que van en contravía y uno a veces se enfoca es hacía 

mirar a que no venga carro de donde está la señalización y se 

encuentra, a mí en dos oportunidades casi me han llevado las 

motos pues porque uno no está pendiente del otro lado y a veces 

las ceras, los andenes están ocupados por los carros, incluso 

por las motos, eh, también necesitamos, por lo menos en los 

colegios, que creo que ya lo dijo María Fernanda y otra señora 

de este encerramiento, que es peligro también para los niños, 

y en el Colegio de la sede C de aquí de básico, eh, mi niño 

estudia allá y ahí me dice él que a veces salen culebras, 

entonces eso también es un peligro para los niños, me dice 

también que los baños también, como que no están muy buenos, 

adecuados para ellos, si, qué más les digo yo, también el 

asunto de los zancudos, también para fumigación, gracias.  

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señora Rosalba por su intervención 

tiene el uso de la palabra la señora Isabel Valderrama. ¿Señora 

Isabel Valderrama? Señora Isabel Valderrama bienvenida al 

concejo de Bucaramanga, tiene uso la palabra por 4 minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑORA CLAUDIA VALDERRAMA: Buenos días para todos, 

no voy a perder tiempo esto repitiendo lo que los anteriores 

eh, ediles habitantes se han manifestado. ¿Qué es lo que yo 

quiero hacer? Una reflexión, eh, con todo lo que hemos oído de 

verdad que a uno le da pena ajena como colombiana, porque esto 

es una Colombia Chiquita, esto está reflejando la crisis 

administrativa y social que vive en nuestro país alguien decía, 

o lo voy a decir yo, hace 45 años llegué al Barrio Provenza y 

esto era un paraíso, un vividero, hoy en día, el Barrio 

Provenza, voy a hablar por él porque es por lo que uno conoce, 

somos o está habitado por pensionados personas de la tercera 

edad, Sí, y nos da tristeza el deterioro, pero por qué ha 

pasado esto? Por el error de las anteriores administraciones y 

porque nosotros mismos hemos sido culpables, porque nosotros 

somos los que elegimos a los administradores, y a veces nos 

falta sentido de pertenencia, ¿Cómo es posible que yo sí se me 

olvida sacar las basuras? Voy las tiro aquí en la reserva tan 

fácil, ¿Cómo es que yo tengo perro y voy y lo llevo a pasear y 

le dejo el regalo al frente de las casas? O ahora que nos 

arreglaron el parque que a la hora de la verdad eso es un 

adefesio, ese parte un año para construir ese parque cuando si 
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no lo hubieran dado ese contrato a la Junta de Acción comunal 

hubiéramos hecho algo mejor ya 6 meses y ya se está dañando, 

¿Cuántas veces no estuvimos en este salón recibiendo la charla 

del contratista? Y nos tomaron el pelo que nos iban a plantar 

esto, plantas de yo no sé dónde lo juegos traído de por allá 

de, de, Asia, y vayan y miren, señores concejales, vayan y 

miren, entonces, señores, lo que vemos nosotros acá es que 

ustedes, señores del Consejo, los señores secretarios, el 

gobierno municipal y departamental tienen que trabajar de la 

mano porque pareciera que fueran islas independientes, yo 

vengo, me siento y hago lo que me toca y me importa lo que le 

toca ahí al del lado, vemos problemas de seguridad ¿De quién 

es la responsabilidad? de nosotros y de otros problemas de 

infraestructura ¿de quién es? problemas de movilidad espacio 

público, entonces, señores concejales, lo la tarea de ustedes 

es difícil, veo juventud, los felicito jóvenes hagan algo, Ah, 

por lo menos prioricen, y qué pasen a la historia por los 

buenos concejales que fueron, pero no se pongan a perder el 

tiempo en otras cosas, lo pasado, pasado, para adelante, si yo 

soy parte del problema, soy parte de la solución. Gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señora Isabel por su intervención 

tiene el uso de la palabra el señor Campo Elías. ¿Señor campo 

Elías? ¿Señor campo Elías? tiene el uso de la palabra la señora 

Aura García, Señora Aura bienvenida al Consejo de Bucaramanga, 

tiene el uso de la palabra por 4 minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑORA AURA GARCIA: Muchas gracias, Buenos días 

para todos, yo he reitero con las personas que han venido por 

la seguridad, eh soy líder social de granjas de Provenza, eh, 

necesitamos más seguridad, más autoridad solamente allá por 

ratos va dos patrullas, pero pasan por ciertos lugares. También 

tenemos en la parte alta, se reúnen los muchachos a consumir, 

eh ya somos nosotros también fumadores pasivos porque ya por 

donde quiera que vayamos, ya están ahí, las ollas en granjas 

de Provenza, si, todavía existen dijeron que todavía no, que 

ya se habían acabado, pero las hay, también necesitamos para 

las ayudas para la tercera edad, también necesitamos más, eh 

por decir algo, el puesto de salud de sur, eh también 

necesitamos medio ambiente, eh, las basuras, la recolección de 

las basuras también necesitamos salón comunal, no tenemos salón 

comunal, no podemos hacer una reunión porque no tenemos donde 

guardar una silla, no tenemos silla, no he podido pedir sillas, 

servicio, nada para para granjas de Provenza porque no tenemos, 

hay un Ágora abierta, no hay nada donde guardar las cosas eh 

también infraestructura para el arreglo del Parque Infantil de 

Granjas de Provenza, parte alta, la sección de los Juegos de 

los niños el piso es como el corcho y ya está totalmente 

deteriorado los niños juegan, corren al ver que este piso está 

roto, cuando salen los niños viven en el piso, porque está muy 

acabado, también necesitamos los servicios públicos, 

contadores del agua, también Vanti, que necesitamos contadores 

porque Vanti nos alzó tanto él servicio el más del doble que 

nos cobran en la factura, nos meten disque cobro de seguro que 

uno ni siquiera he solicitado y también la luz está subiendo 
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mucho, eso sería todo y muchas gracias y esperemos nos hayan 

escuchado gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señora Aura, por su intervención 

tiene el uso de la palabra el señor William Berbecí, bienvenido 

al Consejo Municipal de Bucaramanga, señor William, tiene uso 

la palabra por 4 minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR WILLIAM BERBESI: muchas gracias en este 

momento, pues, quiero agradecerle al Consejo Bucaramanga la 

presencia en este Ágora de Provenza y agradecerles de todas 

maneras, su asistencia y reiterarles que estoy muy como dijera 

muy contento de verlos acá y no verlo simplemente en tiempo de 

elecciones que llegan a los barrios a, a, sacar nuestros votos 

de nuestras comunas, eh, queremos que se unten más de comunidad 

que sigan haciendo esto con más frecuencia mi intervención es, 

soy habitante del barrio luz de salvación eh etapa 1 y algo 

que ha sido muy reiterativo en este día es el problema de la 

pila pública que tenemos allá en ese lugar es un problema, una 

problemática que tenemos que si no ha llegado a tener trágicas 

consecuencias es por la pura misericordia de Dios, ya que hasta 

amenazas de muerte han habido, por eso el sistema de pila 

pública, ya es hora de que en pleno siglo 21 tengamos un 

acueducto digno en nuestro barrio. Y también quiero pedirles 

en esa vía es muy frecuente ver las motocicletas alta 

velocidad, exigimos reductores de velocidad en nuestro barrio, 

ya que ha generado mucho peligro y de accidentes esa zona que 

transitan niños que van para los colegios y las motos como 

pedro por su casa, entonces quiero que, que, tenga a cargo esa 

entidad, nos colaboren, también quiero pedir con mucho encaro 

y y que se haga realidad en nuestro barrio hace falta cultura, 

en tanto a la lectura, no tener libros en las bibliotecas 

porque ahí es los libros no se hicieron para tenerlos de lujo 

ahí esos libros no han sido tocados yo creo que desde que los 

trajeron acá este ágora yo creo que nadie se ha leído un libro, 

que días estuve mirando y me puse contento de ver y le pregunté 

al Presidente que si esos libros eran leídos dijo que no, que 

nadie práctica la lectura, nadie se inclina por leer nada en 

el barrio, necesitamos no una biblioteca, sino un plan lector 

para que los niños de nuestro barrio se inclinen desde muy 

temprana edad hacia la lectura, personas capacitadas yo creo 

que en la UIS hay personas que están capacitadas para dar una, 

una capacitación a los niños en cuanto a la lectura, motivar a 

la lectura, para que esto los aleja de las drogas y tengan 

conocimiento y cultura y enriquezcan su vocabulario y su 

ortografía, también quiero pedirles la capacitación para los 

recicladores, que ya se han generado problemas de nuestro 

barrio debido a que ellos destapan las bolsas y dejan el reguero 

de desechos en el piso, entonces muy encarecidamente eso. Y 

señores concejales, también les quiero pedir que ya es hora de 

que hagan historia en favor de la Comunidad, les tocó a ustedes 

hacer historia señores concejales. Entonces ahí les dejo muchas 

gracias. 
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SECRETARIO: Muchas gracias, señor William, por su intervención 

tiene el uso de la palabra el señor Reynaldo Domínguez.  

 

(presidente. Falta una hora a las 12). 

 

Muchas gracias, señor William por su intervención tiene el uso 

de la palabra, Reynaldo Domínguez. ¿Señor Reynaldo Domínguez? 

¿Señor Reynaldo Domínguez? tiene el uso de la palabra la señora 

Paulina Jerez, tiene el uso de la palabra. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR REYNALDO RODRIGUEZ: Bueno de verdad muchas 

gracias, honorable concejales, todos de la administración 

Comunidad, por emitir este espacio estoy reemplazando la el 

espacio que le dieron a Paulina, eh, agradecerles a todos, pero 

en especial voy a darle un agradecimiento aquí a los comuneros 

de aquí a la comuna 10 que viene haciendo un trabajo muy 

especial, visitando barrio por barrio de las necesidades de 

verdad, pues 4 minutos, eh, no es el tiempo para uno expresar 

las necesidades que tienen en el barrio, en el barrio cristal 

alto que es mi representación, igual que el cristal bajo, 

especialmente en el cristal alto nosotros en la administración 

del doctor Juan Carlos Cárdenas, nos diseñaron el plano de para 

la construcción de un salón comunal desafortunadamente dice 

uno que es un salón comunal, porque lo construimos nosotros la 

Comunidad con recursos propios no, eso no es un salón comunal, 

llamamos así porque cuando llueve se llueve más adentro que 

afuera se hicieron los diseños y la sorpresa es que ya en esta 

administración fui a ver cómo iba ese proceso para la 

construcción y ya ni los planos aparecen este taller de 

arquitectura que funcionó el año pasado en la administración 

pasada, no sé qué ira a pasar, ya no existe preocupación para 

mí para la Comunidad, porque no sé qué va a pasar. Los terrenos 

del cristal alto y cristal bajo ya son los terrenos legalizados 

no pueden decir que ya no se puede invertir porque no son 

terrenos privados estamos legalizados afortunadamente, 

entonces yo sí le pido por favor a la administración que si 

por favor nos construyen un salón digno, como todos merecemos, 

de verdad es importante esa construcción de salón comunal 

Cristal alto igual cristal bajo no tiene eh salón comunal ya 

aquí se ha hablado mucho de la sede B ya el     construcción 

de verdad eso ha sido gestionado tenemos 40 años de existencia, 

barrio cristal alto, cristal bajo, pero desde el año 97 se 

viene gestionando la construcción de esa sede no ha sido 

posible, de verdad que es lo manifestó un edil, eso es un 

desastre de verdad es lamentable ver esas construcciones de la 

sede b de aquí de, de cristal bajo, en la cual hay más de 300 

niños educandos y de verdad que eso es, es lamentable ver esa 

esa situación ahí nosotros pues de igual qué, qué, estamos 

solicitando nosotros hemos solicitado la construcción, la 

pavimentación de la vía de cristal bajo de la Iglesia son 700 

m son proyectos que se han elevado a la administración, no, no 

ha sido posible todavía de verdad que como les digo a ustedes 

nos 4 minutos para nosotros no es posible, por lo menos todas 

la necesidad, pero sí le agradecemos a todos que se pongan de 

verdad la mano en el corazón visiten la Comunidad así como se 
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está haciendo acá, es de verdad importante, pero más importante 

son las visitas a los barrios de verdad, como como se ha hecho, 

pero que lo más importante es que se ejecuten las necesidades 

que nosotros estamos solicitando, que no es mentira lo que 

nosotros hablamos acá muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor Reynaldo, por su 

intervención, tiene el uso de la palabra el señor Julio Ariza, 

¿Señor Julio Ariza? ¿Señor julio Ariza? tiene el uso de la 

palabra el señor Bladimir Quiroga. ¿Señor Bladimir Quiroga? 

Tiene el uso de la palabra el señor John Utrera, bienvenido al 

concejo de Bucaramanga señor John, tiene el uso de la palabra 

por 4 minutos. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR JOHN UTRERA: Muy Buenos días para todos. 

Primero quiero que me lean un fuerte aplauso a Papito Dios, 

que es el que lo hizo posible todo esto para papito Dios, 

Bueno, lo primero que yo quiero hablar. Saludo especial a toda 

la mesa directiva de los concejales, a los 19 honorables 

concejales, a los secretarios de despacho como líder social de 

la comuna 9 de San Martín, primero lo que me preocupa es la 

inseguridad, eso está terrible mire que yo viendo las noticias 

ayer hubieron, creo que 5 o 6 crímenes, o o, ah listo, o mejor 

dicho, eh sicariatos, se dispararon mucho, usted ven las 

grandes avenidas de Bucaramanga ya las muchachas en moto no 

pueden salir los atracos, los celulares, esto es terrible, yo, 

yo le propongo aquí a mi director Rayo, por favor, por qué no, 

hacemos como se hacía antiguamente, como los llamamos los 

rayas, los efe dos y me perdone Dios, pero hasta la famosa mano 

negra, verdad que hace falta, porque mire, nosotros lo que 

necesitamos es sacar nuestra policía, el Ejército, la fiscalía, 

todo de civil porque definitivamente el hampa nos está 

carcomiendo nosotros no le echamos la culpa a la policía, por 

ejemplo, el cuadrante de mi policía, de mi policía la comuna 

9, es buenísimo eficaz, pero es imposible dos, tres policías 

para un CAI, es imposible entonces yo lo que les digo es más 

eficacia, señor alcalde, señores honorables, eh, concejales, 

por favor, unámonos integrémonos cada quien no tire pa su lado, 

porque acuérdense que ustedes están por nosotros, el pueblo, 

la Comunidad, entonces, necesitamos más Unión, por otro lado, 

mi barrio San Martín tenemos un teatrino verde que nos 

construyó el señor ex alcalde eh antigua este Rodolfo Hernández 

mil quinientos millones de pesos perdidos, un elefante blanco, 

allá lo que es solamente se ve, es un hotel de quinta estrella 

para los indigentes, para muchas cosas malas vayan y miren es 

una vacanidad, pero qué tristeza. Comedor infantil mire que el 

comedor infantil están como la malla vial desde que 

construyeron el puente, tercer carril o puente de la Unión toda 

la malla vial del barrio San Martín, entre otros barrios, están 

destrozados, colapsados, deteriorados, dañados, fraccionados y 

esta es la hora y nada, nada de nada las vías están dañadas, 

el comedor el comedor infantil el año pasado antes de que 

saliera Juan Carlos Cárdenas se hicieron 3 socializaciones para 

un Ágora, eso queda al lado del teatrino verde esas 3 se hizo 

todo lo pertinente pero, pero esta es la hora y nada, 
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necesitamos una ágora ¿Cómo es posible que el barrio la 

libertad y el barrio diamante 1 perdón tengan un ágora a 300 

metros, dos ágoras y el barrio San Martín, que esto se tiene 

que ser para la gente vulnerable necesitada, entonces, por 

favor, necesitamos que por favor nos colaboren con el comedor 

infantil y muchas gracias ah el concejal Gustavo Ardila, que 

ha estado pendiente de la comuna 9 y a todos los que han estado 

pendientes, muchísimas gracias. Quiero que por favor nos unamos 

y el señor Alcalde le pide una recomendación a trabajar como 

lo hace los Char en Barranquilla como lo hace Fico en Medellín, 

que se han unido, han sacado plata, ya hemos visto que han 

colocado más de cuatro cai señor Alcalde, no esperemos, 

unámonos y miremos de dónde sacamos recursos, hagamos la vaca 

posible si es posible, pero no esperemos a que la delincuencia 

nos coma y nos carcoma. Muchísimas gracias Dios los bendiga. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor John, por su intervención 

tiene el uso de la palabra el señor Erasmo Correa.  

 

INTERVENCIÓN ERASMO CORREA: Muy Buenos días, ya se nos está 

terminando la mañana. Y señores, de veras quiero agradecerle a 

la mesa directiva, a los honorables concejales por este 

ejercicio que venían haciendo en los diferentes barrios, la 

verdad que agradecerle y continuar con este trabajo, 

agradecerles a los compañeros juntas de acciones comunales 

líderes y ediles a quien yo represento, yo tengo dos temitas 

muy claros. Hemos hablado mucho de la inseguridad, claro, todos 

los barrios o todas las comunas creo que la inseguridad está 

terrible, nosotros en el barrio, el cristal alto, hay un hay 

un CAI móvil, claro que sí, los policías que están en ese CAI 

tan pendiente de trabajo de la comuna, pero es que no tienen 

sino una sola patrulla, ese CAI móvil tiene una sola patrulla, 

debe cubrir alto, cristal bajo luz de salvación, parte alta, 

brisa de Provenza, granjas de Provenza, Provenza, Fontana, 

entones cual es la recomendación o lo que estamos pidiendo a 

los señores concejales que nos ayuden a que ese CAI le asignen 

uno, dos patrullas más, porque es que no dan abasto los pobres 

policías cuando están en el cristal bajo las señal es malísimo, 

se quedan hasta sin señal los radios que ellos que ellos llevan, 

entonces le pedimos el favor que nos ayuden con la Policía 

Nacional, vienen haciendo un excelente trabajo, pero ya no dan 

más, porque no hay la capacidad de los agentes, hablaban, 

hablaban mis compañeros de la escuela, el cristal bajo, claro 

hay una escuela que ya lleva más de 20 años pero es una escuela 

que se filtra el agua por todos los las paredes el servicio de 

agua es pésimo, tienen una canchita, pero eso es puro lodo 

cuando llueve porque cae el agua en la parte de la parte de 

arriba y eso se inunda esa partecita hace unos meses atrás 

tuvimos por ahí haciendo una visita con los compañeros ediles, 

mirando en qué condiciones se encontraba esa escuela, trabajan, 

estudian más de 300 niños, hay dos o tres salones eso eso es 

acosadito y la calor es inmensamente, demasiado, y estuvimos 

haciendo un inspecimiento en esa escuela con los compañeros 

ediles, con la Junta de Acción comunal del cristal alto cristal 

bajo y déjeme decir, tuvimos con un concejal y hoy nos acompaña 
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acá también gracias a Dios y gracias porque hoy asistieron creo 

que los 19 muy bien por eso, estuvo el concejal Óscar Mauricio 

Arenas y él ta, él ya sabe más o menos a qué se, qué 

problemática tiene esa escuela, le pedimos ese favor que nos 

ayuden nos colaboren a que esa esa escuelita pues tenga otras 

condiciones diferentes a las que hoy tiene esa escuelita, 

porque es hoy desde donde estudian todos nuestros niños del 

sector, no solamente el cristal bajo cristal alto y luz de 

salvación y alrededor, les pedimos esa, esa, ese favor, que 

nos colaboren igualmente, un minutico, barrio San Luis, Barrio 

San Luis carece de transporte público no hay un transporte 

público que pase por el centro, que pase por barrio San Luis y 

lo dirija al centro, solamente pasa morro, pero morro va por 

cabecera, muchísimas gracias y. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor Erasmo tiene el uso de la 

palabra el señor Orlando Rondón. Señor Horacio  Rondón? ¿Señor 

Orlando Rondón? Tiene el uso de la palabra el señor Mauricio 

rincón. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR MAURICIO RINCON: Muy Buenos días para todos, 

primeramente darle las gracias a Dios, señor Presidente bello, 

muy amable, gracias a todos los honorables concejales, también 

a mí, a mi concejal Oscar Arenas, y a los ediles y lideresas y 

comunidad en general, pues yo hablo de mi comuna 9, mi comuna 

9, gracias a Dios desde la el año pasado se dieron bastantes, 

nos dieron bastantes recursos para que la Comunidad 9 brillara 

y ahora en estos momentos está brillando más por nuestro 

concejal y por los otros concejales que están de la mano, hablo 

de la comuna de 9 toda la comuna, 10, 11 y 9 que necesitan el 

hospital del Sur de verdad estamos entre todos, todos los 

concejales saben le hemos pasado en cartas de aquí de la comuna 

11 si no estoy mal, señor Edwin edil eso es lo que necesitamos. 

El hospital del sur, por favor, colóquense la mano el corazón 

concejales, lo necesitamos toda la comuna 9, el señor Robin lo 

saben, concejal Robin de nuestro glorioso Partido Liberal. 

También necesitamos la el, la, el apoyo de ustedes para que 

nos colaboren sobre el tema de sobre sobre el tema de, de, 

tránsito de Bucaramanga desde la barrio la pedregosa hasta la 

plaza satélite, que por favor el Director de Tránsito nos apoye 

hemos tenido muchas reuniones con ellos y con toda la 

administración no han apoyado, no han brindado todos los 

espacios, como edil de la comuna 9 mayoritario, he estado 

pendiente toda la comuna 9, que es de los colegios del PAE 

estoy activo en todo miro los, los, alimentos, miro eso, hablo 

con los rectores, hablo con todos gracias a la doctora de, de, 

la educación que no nos mandó el rector y no ha hecho la 

educación es de nuestro Instituto la libertad y con las ONG 

también del Inem, también nos ha colaborado mucho la doctora 

de, de, la Secretaría de Salud, estamos muy bien, gracias 

doctora, de antemano de todos los ediles, presidentes, estamos 

de la mano con ustedes mil y mil gracias, con el coronel  Rayo, 

pues darle el agradecimiento, nos hace falta, si, hace falta 

mucho y nuestro cuadrante, como lo dijo el señor John 

Contreras, tenemos unos que los cuadrantes, pero están muy 
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bien, están capacitados, hacen buena labor pero nos hacen falta 

policía no lo hay, entonces no podemos hacer, pero los que 

están trabajando muy bien de la mano han hecho muchos 

resultados de la Secretaría de Desarrollo Social, pues le 

pedimos al doctor Iván que nos apoyen un poquito más. Sabemos 

que el presupuesto no, todavía no, no ha llegado los recursos 

a ninguna dependencia pero ahí de la mano estamos trabajando, 

nos han dado la capacidad, no han dado todas las recursos y 

todas las cosas de antemano quiero decirles que, ya para 

terminar, que hemos terminado el puente peatonal que le que 

logramos gracias a nuestro concejal de las, del diamante uno 

al Asturias, al Concejal Óscar Arenas, ya lo hicimos gracias 

al doctor César Camilo, que nos apoyó el de EMPAS, ya lo están 

haciendo, lo están arreglando ese puente. Entonces ya lo que 

yo lo puse en en la en la mesa de del Consejo como la alcaldía, 

ya no, ya gracias a Dios, pues se logró por otro, por otros 

recursos. Y para terminar, darle el agradecimiento presidente 

bello, mil y mil, gracias mi conejal Óscar, Dios los bendiga. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor Mauricio, por su 

intervención. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR MAURICIO RINCON: Felicitar nuevamente aquí 

a nuestro presidente bello que está de cumpleaños mil y mil 

gracias presidente bello, Dios me lo bendiga y que siga pa 

delante en todas sus.  

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor Mauricio por su intervención 

tiene el uso de la palabra la última intervención del día de 

hoy eh con esta completamos 43 intervenciones por parte de la 

Comunidad, tiene la palabra el señor Carlos Andrés Ortiz por 4 

minutos, señor Carlos, bienvenido al Consejo Municipal de 

Bucaramanga. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR CARLOS ANDRES ORTIZ: Muy buen día para 

todas, todos y todes eh, estamos aquí hoy alcaldía de 

Bucaramanga, concejo municipal, que es quien tiene que hacerle 

control a la alcaldía y líderes comunales. Hoy quiero 

transmitirle algo que normalmente en las reuniones de líderes 

comentamos, y es que es más fácil venir a hablar primero con 

el concejal o los concejales que directamente en la 

administración y se nos gestionan mucho más las cosas de esa 

manera, muchas veces somos ignorados o nos dejan en espera un 

largo rato esto es una queja bastante común entre los líderes 

de la Comunidad muchas veces más rápido directamente con el 

concejal y queremos trabajar en conjunto para solucionar eso, 

ahora bien, en cuanto a nuestra comunidad, yo soy presidente 

de la del barrio villa Alicia bajando hacia el terminal de 

transportes, tenemos situaciones fuertes en temas de garantizar 

la movilidad, para nadie es un secreto que el sistema de 

transporte masivo no funciona de manera adecuada y por eso hay 

un surgir bastante fuerte de la informalidad. Miren, apenas 

estamos llegando en la esquina de arriba hay un bloque de moto 

taxistas ofreciendo servicio. ¿Por qué lo hacen? Por necesidad 

y porque no hay un servicio adecuado. Debemos trabajar en 
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conjunto líderes, alcaldía o alcaldías y concejo para mejorar 

este tema del sistema de transporte masivo para ofrecernos 

movilidad, porque es que me sale mucho, 3 veces más costoso 

movilizarme en moto o dos veces más costoso transportarme en 

un taxi colectivo. Ahora bien, otro tema, por ejemplo, el tema 

de los cupos escolares es una lucha constante el tema de los 

cupos escolares, primero porque no hay una capacidad acá en el 

sector hay una grandiosa o excelente explosión demográfica en 

la comuna 10 y 11 que aparece que muchas veces parece que el 

municipio no la pudiera recoger no hay capacidad, terminamos 

consiguiéndole cupos escolares en la calle de los estudiantes 

cuando los chicos de primaria y de colegio viven acá y es súper 

complicado poner a un menor de edad a trasladarse y el sistema 

que hay de transporte escolar muchas veces es ineficiente, es 

un tema que ahorita con la aprobación del plan de desarrollo 

se podría estar mirando para mejorar infraestructura o ampliar 

infraestructura y cupos Y eso, eh en parte recae sobre la 

alcaldía y en parte recae sobre el concejo de estar haciendo 

esa vigilancia y control. En el tema de seguridad ya lo dijeron 

ampliamente, robos y micro tráfico. Miren una invitación para 

nuestro Secretario del Interior, el tema de micro tráfico no 

es solo poner policías en cada esquina que no hay, es atacar a 

quien vende, yo aquí he visto informes en la Comunidad de que 

mire, cogimos 50 dosis. ¿Para qué sirve eso? Para que el que 

es drogadicto vaya y compre de nuevo y le mejoramos el negocio 

al que vende, aquí no hay un solo informe en todos los registros 

de la comuna, un solo informe de que cogieron una moto, como 

con 50 eh dosis personales, no hay más cuando ustedes atacan a 

quien vende no logra recuperar la inversión que hizo en la 

droga y ahí es donde podemos pegar el golpe efectivo, perseguir 

a la gente que está fumando en la esquina sí nos da una 

sensación de seguridad a nosotros pero a la hora del té no 

ataca al micro tráfico, genera mejores ganancias para ellos y 

eso es lo que yo quiero, que entre los compañeros líderes hemos 

hablado y quiero que nos tenga en cuenta esa opinión, y por 

último, hay un tema eh,  no sé la alcaldía nos ayude con ese 

tema del centro comercial que están haciendo bajando hacia el 

terminal. Mire muy interesante y muy chévere el tema del centro 

comercial, pero nos va a ocasionar un problema de movilidad 

impresionante tanto bajándose el terminal como en frente de 

Fontana Real porque el centro comercial le aprobó el paso por 

allí prácticamente sin bahías y van a quitarnos zonas verdes. 

Un minutico, por favor eh zonas verdes para que el Centro 

comercial usufructúe, saque ganancias, y la solución de ellos 

no es pongamos un semáforo en la vida al terminal, que es una 

vía nacional importante y vamos a parar el tráfico ahí, o 

vayamos a pongamos, agentes de tránsito y policía. ¿Quiénes 

van a terminar pagando esos agentes de tránsito y policía? 

Nosotros con nuestros impuestos ¿para qué? Para que el centro 

comercial saque ganancias y ahí, señores y señoras, quien 

aprobó eso, por favor, ayúdenos a vigilar, porque ahí estaba 

la continuación de la calle 103 y de un momento a otro la 

desaparecieron, ese es el problema, la documentación y la 

desaparición de los registros documentales en el municipio. 

Muchas gracias. 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

PLENARIA JUEVES 04 DE JULIO 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 50 

de 100 

 

  
 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor Carlos Ortiz por su 

intervención, la última intervención que tengo aquí en la lista 

es del señor Jorge García.  

 

INTERVENCIÓN SEÑOR JORGE GARCIA: Muy buenas tardes, tardes o 

días, días todavía estamos con 5 menos eh, quiero saludar a 

toda la Junta Directiva y a todos los compañeros, concejales, 

alcaldes y representantes de la Comunidad y en especialmente, 

a la doctora Luz Marina primero yo soy un residente de más de 

45 años de estar viviendo detrás de bomberos ahí hemos tenido 

el grave problema de una quebrada que se llama la Cuellar, la 

cual ha sido intervenida cada ratico con el fin de la invasión 

en ese sector queda también el Colegio San José, que si los 

directivos del colegio lo, el don, el Colegio de San José está 

la parte de la de la quebrada esa que son los límites entre 

Bucaramanga y Florida se está desbocando porque hay una erosión 

bastante grave atrás del Colegio y ahí existen niños y hay un 

albergue de los niños que traen para quedar semanalmente ahí, 

hemos pedido la intervención hace más de 4 años, es más, a 

nosotros nos prometieron que nos iban a poner unas cámaras de 

seguridad y por último en los colocaron fue una antena que fue 

una lucha porque eso agravaba la salud y la situación de los 

niños de nuestro Colegio, entonces por eso fue una lucha 

bastante ardua y queremos ahora con esta nueva administración 

que por favor nos vigilen, nos ayuden al final que no invadan 

esa quebrada, porque también eso va a repercutir a lo que es 

cristal alto y cristal bajo, que por ahí va toda el agua que 

viene de, de, allá del barrio mm bueno, en la parte de arriba 

entonces esperamos eso de que por favor nos colaboren y nos 

ayuden con el fin de que ese parque tiene unos Juegos 

infantiles, los cuales ya están podridos oxidados y hay unos 

alambres de acero que nos pueden perjudicar a los niños 

inocentes que vayan hacer el ejercicio ahí, esperamos que esa 

intervención de esos juegos nos los quiten y nos reemplacen 

por los modernos que hay, con el fin de que hay también habemos 

una cantidad de gente de la tercera edad que necesitamos 

ejercicio, hemos pedido que esa quebrada, de la Cuellar se 

forme un parque temático con el fin de que la gente vaya y 

podamos hacer ejercicio, podemos entrar con el parque que hay 

al pie de terrazas, lo otro, la calle 108 es una calle que se 

ha hundido, tiene problemas de pavimentación, hemos llamado a 

la corporación, han ido y lo único cuento es que nos dicen que 

no, que es por la olla que tiene pero sí nos pavimentaron la 

107 que no tenían que hacerle nada simplemente por cambiar la 

tubería, entonces en eso tenemos que estar atentos para con el 

fin de que esa calle por favor, que la entrada y salida del 

Colegio de San José nos sirva para que los niños y las niñas 

que estudian ahí entren y salgan los padres de familia con 

ellos para que no tengan ningún inconveniente con todos esos 

huecos, también ya de las basuras, ya eso ya lo dijeron los 

vecinos y todas cosas y espero que se nos oiga, se nos cumpla 

y se nos haga ese favor de arreglarnos nuestros problemas. 

Gracias muy amable. 
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SECRETARIA: Muchísimas gracias, señor Jorge, continúa el señor 

Julio Pinzón, por favor. 

 

INTERVENCIÓN SEÑOR JULIO PINZON: Sí, Buenos días para todos. 

Felicitar a todo el concejo por eso estos espacios que no sea 

la primera ni la última vez. Saludar aquí al concejal que 

respalde ahí del partido del Presidente del pacto histórico, 

doctor Jorge, al compañero Parra que lo conocí ahí en campaña 

a Tito que por ahí tenía la sede al lado del médico Jaime 

Calderón y aquí dos compañeros, mi hermana, la que vive la 

victoria, fue amiga de su mamá, después le digo, y el concejal 

Ayala que algo me conoce, y para todos allá el señor Animalista 

que lo viene l tuve allá en el desfile LGTB, y sobre todo, a 

la mujer la lucha por los animales, aquí me conocen, yo fui 

coordinador para el funcionamiento de la Junta de Acción 

comunal para la comuna 9 y 10 y 11, cuando la Administración 

de Bohórquez aquí me conocen todos, alguien, todos esos 

líderes, qué le digo yo a ustedes desde Rodolfo Hernández, 

Cárdenas y ojalá el concejal porque allá tenía cotas en INDECO 

cuando yo llegué, porque yo llegué fue por Bohórquez, venía de 

Charalá allá en Undeco, allá me conocían y el concepto general 

es que no han trabajado con la Junta de Acción comunal desde 

esa época los tienen relegados y aquí hay un testigo, mantilla, 

que allá iba cuando era concejal, que no han, no han trabajado 

como deben ser con la Juntas de Acción comunal, aquí vino el 

general Salamanca, que hay que trabajar con las juntas de 

acción comunal el Presidente está diciendo, eso no es invento, 

eso lo dice la constitución pero aquí pa reflexión, uno no 

puede ir a pedir apoyo con dos piedras en la mano y el que 

entendió, entendió en ese sentido y por el otro lado, porque 

yo me acuerdo ahorita que aprobaron el plan de desarrollo se 

refirió al concejal Jorge el alcalde allá el concejal del 

Partido de Gobierno central pues con él es que hay que apoyarse 

a ver qué, mire el hospital del Norte mi doctora Claudia, allá 

fue Secretaria de Salud cuando Bohórquez allá hay un señor, 

Juan de Dios Tarazona, que trabajó conmigo en Undeco y ese es 

el encargado del Ministro de la Salud para los Santanderes en 

la gestión de aquí urge aquí urge, en términos generales, ese 

es minucia todo lo que es el hospital de aquí, aquí, lo dijo 

un muchacho, que es producto de que lo haya primera vez, lo 

saqué presidente del barrio la libertad y que ha hecho una 

buena gestión allá con el yo no, a usted no lo conozco, pero a 

su papá sí lo conozco, y él sabe quién soy yo, entonces yo qué 

les pido a ustedes, miremos tratar de que el señor Alcalde 

trabaje con el gobierno nacional, porque allá en Bogotá nos 

dicen a nosotros parroquianos. 

 

PRESIDENTE: Terminadas las intervenciones de las 

cuarentaisiete líderes y lideresas de la comuna 9, 10 y 11 

seguimos con la metodología, y tiene el uso de la palabra. Ah 

sí, ya, ya, ya. Señor secretario, por favor, hacer llamado a 

lista para levantar sesión informal. 

 

SECRETARIO: Sí señor Presidente.  
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GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: presente. 

 

OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: presente. 

 

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: presente. 

 

JAVIER AYALA MORENO: presente secretario 

 

ELKIN YESID BELLO PEÑA: presente. 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente y muy atento desde 

las 8 en punto de la mañana. 

 

JOSÉ DAVID CABANZO ORTIZ: presente. 

 

ANDRÉS FELIPE DÍAZ AREVALO: Presente. 

 

OSCAR JAVIER DÍAZ LAYTÓN: Presente secretario. 

 

JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: presente señor secretario. 

 

HENRY GAMBOA VARGAS:  presente secretario. 

 

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: presente señor secretario. 

 

DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: presente. 

 

JOSÉ DAVID CABANZO ORTIZ: presente. 

 

CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: presente secretario. 

 

NELSON MANTILLA BLANCO: presente. 

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente. 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Tito Rangel presente. 

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: No respondió al llamado a lista. 

 

DANIELA TORRES ZÁRATE: presente. 

 

Señor presidente, le informo que el llamado a lista lo han 

contestado 18 honorables concejales, existiendo quórum 

decisorio y deliberatorio. 

 

PRESIDENTE: como hay quorum decisorio se levanta sesión 

informal y tiene el uso de la palabra el honorable concejal 

Luis Ávila. 

 

INTERVENCION DEL H.C. LUIS AVILA: Gracias presiente, presidente 

para declarar sesión permanente. 

 

PRESIDENTE: En consideración, sesión permanente, honorables 

concejales. 
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SECRETARIO: Señor Presidente, ha sido aprobada la sesión 

permanente. 

 

PRESIDENTE: Seguimos, seguimos con la metodología, y ahora 

tiene el uso de la palabra los honorables concejales, por 2 

minutos tiene el uso de la palabra, el honorable concejal 

Gustavo Ardila. 

 

INTERVENCION DEL H.C. GUSTAVO ARDILA: Gracias. Hola, hola, 

hola, hola presidente con, con, respeto, quiero, Aló, Aló, Aló. 

Señor Presidente, con respeto quiero pedirle el favor y yo creo 

que los compañeros, yo creo que la Comunidad, más que 

escucharnos a nosotros, quieren escuchar es a la administración 

a ver qué respuesta les traen a ustedes, qué cosas son 

positivas, qué cosas negativas entonces, señor Presidente, pues 

si a su discrecionalidad está darle la palabra a la 

administración. 

INTERVENCION DEL HC DIEGO LOZADA: Aló, presidente, eh, estoy 

de acuerdo con lo que acaba de exponer el concejal Gustavo, 

pero yo quiero que le pongamos de una vez en esa metodología, 

orden, porque yo creo que los secretarios debieron estar 

tomando nota de cada una de las inquietudes y que la respuesta 

sea muy concreta, sin dilaciones, para poder nosotros hacer la 

intervención después de los concejales.  

 

PRESIDENTE: Pues cambiada la metodología tiene el uso de la 

palabra la administración para dar respuesta a los líderes y 

lideresas del sector del sur. Tiene el uso de la palabra doctora 

Claudia Amaya. 

 

INTERVENCION DOCTORA CLAUDIA AMAYA: Presidente, muchas 

gracias, muy buenas tardes a los honorables concejales a los 

compañeros de la administración municipal y por supuesto a la 

Comunidad que ha estado desde las 8:00 de la mañana aquí muy 

pendiente, y bueno, yo he ido tomando nota específicamente de 

las inquietudes que se plantearon para la Secretaría de salud 

y Ambiente, cartera que represento. Eh hubo una intervención 

sobre la eh petición, queja radicada ante la Secretaría de 

Salud con respecto a unas marraneras, respondo diciendo que 

esas marraneras, efectivamente están ubicadas en la finca villa 

Alicia, kilómetro dos, vía Girón, que se hizo una visita con 

el ring. El ring es un grupo que integra a la Secretaría del 

interior, a la Secretaría de Planeación, a la Secretaría de 

Salud y la policía. Eh la CDMB inició el proceso por 

vertimientos una contaminación de la quebrada el macho, ya que 

esta después es una zona de reserva forestal y en este momento 

es la CDMB quien tiene el proceso y la competencia, eso para 

responder frente a la inquietud de que, al parecer, nosotros 

no habíamos hecho nada. Con respecto a las quejas por la 

atención en salud en el centro de Salud de Toledo Plata, pues 

he tomado nota porque como ustedes saben la competencia del 

manejo de los centros de salud es del ISABU ya le he comentado 

al doctor Zárate respecto a estas inquietudes, pero también 

estaban mirando yo aquí el informe que me pasan mensualmente 

sobre las quejas que la Comunidad radica respecto a la calidad 
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de la atención en salud. Y respecto a Toledo plata en todo el 

año pasado se recibieron seis quejas y en lo que va corrido de 

este año tengo dos quejas radicadas únicamente, entonces sí es 

muy importante rogarles el favor de que radiquen las quejas 

cuando tengan fallas en la calidad de la prestación del 

servicio, nosotros tenemos para esta la atención de la comuna 

9, 10 y 11, dos centros de salud que operan actualmente, el de 

cristal alto y el de Toledo plata, que tiene bajo su 

responsabilidad la atención de 17.406 personas que están 

zonificadas en estos dos centros de salud. Me voy a referir a 

un tema que tal vez es el de mayor interés por parte de todos 

ustedes y es el hospital del Sur como hemos repetido en varias 

oportunidades con el Concejo Municipal el abrir un nuevo centro 

de salud un nuevo hospital no depende exclusivamente de la 

voluntad del municipio de Bucaramanga, requiere de la 

aprobación del modelo de red qué lo establece la Secretaría de 

Salud departamental, con el aval del Ministerio de Salud es 

decir, que hoy día nosotros no tenemos el aval para construir 

una nueva infraestructura hospitalaria, lo que nosotros hicimos 

y que quedó dentro del plan de desarrollo después de una visita 

conjunta con algunos de los concejales, es que estuvimos 

mirando que tanto el Centro de Salud cristal alto como el 

Centro de Salud Toledo Plata están en arriendo situación que 

ha dificultado al Isabu poder hacer inversiones en 

infraestructura en un predio que no es propiedad del municipio 

vimos un predio que está ubicado en la urbanización nueva 

Fontana 1 y 2, que creíamos que era ciudad Venecia, pero 

finalmente su urbanización nueva Fontana 1 y 2 ese predio tiene 

la matrícula 010406920054000, el Predio tiene un área de 1870 

metros cuadrados pero tiene una dificultad y es que tiene una 

destinación específica para escenario deportivo eso implica 

que nosotros tenemos que hacer un proceso administrativo que 

puede ser un poco largo, que es cambiar la destinación en la 

escritura que lo estipuló como parque llevarlo al Concejo 

Municipal para y después, pues dentro del cambio del plan de 

ordenamiento territorial de este proceso de modernización del 

plan de ordenamiento territorial cambiar el uso del predio, 

entonces, ahora que van a intervenir los señores, los 

honorables concejales, pues tengan en cuenta que esa es la vía, 

que de pronto no es una solución tan a corto plazo, pero que 

dentro del plan de desarrollo nosotros consideramos la 

construcción de una nueva infraestructura hospitalaria bajo el 

modelo de CAPS, qué es lo que el Ministerio pues tiene como 

definido, y sí sabemos que existe un interés por parte del 

Ministerio de Salud y Protección Social de poder apoyar a 

Bucaramanga en el mejoramiento de infraestructura 

hospitalaria, yo creo que ese sería como nuestro hospital del 

Sur, porque también tenemos un proyecto que es el de la Uimist, 

que es la remodelación de la Uimist, que es un proyecto que 

necesitamos llevar al gobierno nacional para conseguir 

financiación, quiero darles un parte de tranquilidad y es que 

en caso de que nosotros logremos hacer este cambio de uso del 

suelo y podamos utilizar este predio, sí tenemos los recursos 

ya desde saldos de cuentas maestras, entonces esa sería una 

vía, pues digamos que más rápida. Finalmente, me, me, dirijo 
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al a una preocupación de ustedes y mía que es el tema del 

dengue, hoy, en el último boletín, Provenza aparece como el 

segundo barrio con mayor número, estoy terminando, un minuto 

más, es el segundo, el segundo barrio con mayor número de 

casos, pero contarles que a la semana epidemiológica 21 

teníamos 15 casos en Provenza, han ido de 15, 12, 7, 9 casos 

semanales se han registrado en esta comuna, cuatro casos de 

dengue grave, de los cuales una persona joven está hoy 

hospitalizada en la unidad de cuidado intensivo. Hemos venido 

nosotros entregando toldillos en la comuna 10 se han instalado 

67 toldillos el 4 de mayo, y en la comuna 11, 71 toldillos el 

29 de junio seguimos con ustedes y yo les agradezco a los 

líderes y de juntas de acción comunal, a los ediles, a los 

presidentes, que me sigan apoyando en estas jornadas de 

capacitación, ustedes me escriben, organizamos las jornadas, 

hacemos barrido y les he dicho, quiero enseñarles a instalar 

los toldillos para que me ayuden porque es una tarea casa, casa 

y sabemos que ahí está la solución, recuerden aplicarse el 

repelente, eliminar los criaderos en casa y les estamos 

acompañando también en la aplicación del biolarvicida, que se 

aplica en ciertas áreas donde tenemos agua estancada. Muchas 

gracias. 

 

INTERVENCION HC JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: No sé presidente 

de la metodología, pero es que la intervención de la Comunidad 

hubo muchos temas sobre el tema ambiental, se habló de la 

quebrada y como está, no sé si está la Subsecretaria de Medio 

Ambiente, si con entonces la Secretaría de Salud me imagino 

que deberá responder las respuestas, responder las preguntas 

que hace la Comunidad sobre el tema ambiental, en ausencia de 

la Subsecretaria de Ambiente.  

 

INTERVENCION DOCTORA CLAUDIA AMAYA: Sí, concejal. Yo creo que 

confluyó varias de las inquietudes respecto al tema de las de 

la quebrada el macho, la contaminación del vertimiento, 

entonces volverles a a decir que ese esos temas se han venido 

tratando en mesas conjuntas donde ha participado no solamente 

la Secretaría de salud y Ambiente, sino también Secretaría del 

Interior, también Secretaría de Planeación CDMB, área 

metropolitana de Bucaramanga y aquí tal vez la propuesta 

honorable concejal para poder resolver el tema es que la 

Comunidad elija un vocero uno o dos para poderlos invitar a la 

próxima mesa de trabajo y que ustedes puedan entender 

exactamente qué acciones se están llevando por parte de las 

autoridades ambientales. Ese sería como como la respuesta 

honorable concejal para que podamos, pues trabajar en esas 

mesas técnicas donde ya se han hecho algunas intervenciones, 

pero que los procesos, pues son muy largos desde el punto de 

vista de sanciones.  

 

PRESIDENTE: Aló, Aló, bueno, muchísimas gracias. Doctora 

Claudia maya, Secretaria de salud, tiene el uso de la palabra 

el doctor Coronel Rayo, tiene el uso de la palabra, muchas 

gracias. 
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INTERVENCION DOCTOR CORONEL RAYO: Uno, uno, Bueno, muy buenas, 

muy buenas tardes para todos. Muchas gracias por la invitación. 

Honorables concejales, señor presidente del Concejo, la Junta 

Directiva, señores Secretarios, los presidentes de la Junta de 

Acción comunal, diferentes ediles. Muchas gracias por la 

invitación. Bueno, básicamente eh, en respuesta a la gran 

mayoría de todos los interrogantes que resumidos en salud que 

ustedes expusieron eh y la primera   pregunta que básicamente 

nos hicieron es. ¿Qué pasa con la operación candado en la 

comuna 10? Con relación a  esta pregunta, quisiera tomarme un 

poquito de tiempo para expresarle a  este líder venimos 

desarrollando varias reuniones de seguridad desde que llegamos 

acá  dentro de esas reuniones hemos expuesto parte del modelo 

y la estrategia que se viene implementando en diferentes 

sectores, em, Provenza, San Luis, Diamante y hemos hecho 

diferentes tipos de actividades en coordinación con la Policía 

Nacional, con migración Colombia, con tránsito municipal, con 

espacio público y la defensoría del espacio público, en ese 

orden de ideas, hemos realizado ocho intervenciones operativas, 

400 personas que hemos impactado de son más de 1.700 

comparendos por incumplimientos a la Ley 1801 eh de igual 

forma, hemos inmovilizado alrededor de 60 vehículos en estos 

sectores. Sin embargo, lo que ustedes manifiestan es poco, es 

poco para lo que se requiere en los diferentes sectores, 

haciendo especial énfasis en este sector, invasiones de espacio 

público donde tenemos en el sector de Provenza, diamante, en 

especial en fontana y en Coomultrasan, donde prácticamente ya 

esa parte de la calle está invadida. Todos estos sectores 

nosotros tenemos que impactarlos para conocimiento y qué vamos 

a hacer nosotros eh ya como lo manifestaron ustedes, la 

situación del plan de desarrollo se acabó, se aprobó un 

presupuesto adicional de alrededor de novecientos millones de 

pesos para ah de a partir de la fecha hasta diciembre tener 

unos equipos de espacio público, los cuales van a estar 

focalizados en diferentes zonas, sector de la comuna 10 es una 

de estas, tenemos dos equipos que van a estar móviles y otros 

equipos que están en diferentes, eh, sectores de la ciudad ya 

estamos en la consecución del personal para la contratación 

porque vamos a a hacer diferencial estos, estos, estas 

intervenciones en cuanto lo hace relación a espacio público, 

otra de las preguntas es qué pasa con la situación de escarpo, 

todo esto comprende perdón la situación de la operación 

candado, la operación candado sí ha llegado a la comuna 10, la 

operación candado si ha llegado a la comuna 10 y ha llegado de 

esta forma, hemos hecho varias intervenciones, varias reuniones 

con líderes de, sobre todo los que viven allí y que están 

siendo afectados en situación de escarpa, donde hemos tenido 

capturas donde hemos tenido intervenciones, donde hemos tenido 

decomiso, donde hemos tenido intervenciones en la misma escarpa 

todo esto eh gracias a la denuncia de la misma comunidad y yo 

creo que ustedes lo han visto en diferentes medios de 

comunicación y lo han visto ustedes también porque cuando 

hacemos está en intervenciones lo mostramos al público, pero 

como lo siguen diciendo ustedes, aún es poco y la intervención 

tiene que ser de manera integral, cuando nosotros intervenimos 
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en la Secretaría de interior, no solamente llevamos la policía 

o carabineros allí, también hacemos intervenciones con medio 

ambiente, también hacemos las intervenciones con el ejército 

que nos apoya para allí y obviamente con gestión de gestión 

del riesgo, tengo especial atención aquí, y acabo de 

comunicarme con el encargado de la oficina de gestión del 

riesgo para que de inmediato le preste atención a la siguiente 

situación, que fue una de las interrogantes y una de las 

inquietudes aquí, es la situación que tenemos en el sector de 

San Martín, perdón, en el sector de la quebrada la chiquita, 

en granjas de julio rincón, entonces, acerca de esa denuncia a 

el líder que estuvo allí, yo solicito que por favor es una 

dependencia que está adscrita a la Secretaría del interior y 

que obviamente depende de los que estamos allí, pero que de 

una u otra forma está eh de manera independiente en lo que hace 

la gestión de recursos, que no depende de mí, pero sí quiero 

que vaya ese líder a mi oficina mañana para inmediatamente 

mirar ya ahí en el terreno qué es lo que se está haciendo y 

que no se quede en el aire y que eso quede allí sentido sentado, 

perdón, en el acto va mañana ya, eh el caballero que está 

ahorita hablamos en la calle, es la metodología que siempre le 

digo a las personas, cuando vean la región va y me busca y 

personalmente nos sentamos con el de gestión del riesgo para 

que usted le traiga la Comunidad, en qué va ese proceso, cómo 

va el proceso? ¿Y si de verdad lo que le están diciendo o no 

le están diciendo? qué más con la operación que han dado con 

relación a lo que manifestaba otro líder social. Tiene toda la 

razón cuando dice que no podemos ir a atacar, ir, coger a 10 

personas, que tengan 10, 15, 20 dosis, está totalmente claro y 

usted tiene toda la razón, sin embargo, nos toca hacerlo no 

podemos encontrar una persona o que hagamos un procedimiento y 

encontremos a una persona con vi 15, 20, 30 dosis y no hagamos 

nada toca hacer el procedimiento legal que hay, pero le puedo 

dar fe que detrás de eso el objetivo principal de la operación 

candado es atacar las estructuras principales, como lo hemos 

venido haciendo y como lo hemos venido demostrando, y atacar 

esas estructuras principales es acabar con las ollas, acabar 

con los expendios, acabar con esas estructuras que financias, 

financian, perdón, e inclusive aquellas rutas que vienen y nos 

traen la droga aquí, porque aquí no somos productores y eso lo 

hemos venido desarrollando y sigue desarrollándose, hay 

estructuras que tienen un proceso al a la fecha, en estos 

primeros seis meses llevamos más de doce estructuras 

desarticuladas para conocimiento, ayer desarticulamos una 

estructura bastante grande de narcotráfico, porque eso ya es 

narcotráfico, la cual en estos momentos se está haciendo 

proceso de todas sus partes, judicialización para venir a 

exponerla, eso lo hemos venido haciendo y obviamente la comuna 

10, en la comuna 10 con relación a esto, me excusan, es que 

tomé varias notas en diferentes sitios le puedo decir que los 

resultados que nosotros tenemos con relación acá, porque los 

resultados no los da la Secretaría del Interior, la parte 

operativa de la Secretaría del Interior y de nosotros como 

ejecutivos es nuestra Policía Nacional, nuestra Fiscalía, 

Migración Colombia y nosotros estamos allí para estar con ellos 
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e impulsándolos motivándoles, mire, tenemos estas quejas, 

tenemos esto, vamos, los acompañamos, los articulamos en ese 

orden de ideas puedo decirle que en especial en esta en esta 

comuna captura por estupefacientes, tenemos alrededor de 90, 

26 más que el año pasado, ¿hurto a personas? Sí, estamos 

colgados porque hurto a personas tenemos alrededor de doce 

capturas nada más a comparación de las 22 del año pasado 

violencia intrafamiliar también estamos colgados porque en el 

año anterior llevábamos 15, esta fecha ahorita llevamos 6, 

homicidios, llevamos dos homicidios líder social manifestó que 

llevaba 5 sicariatos en el transcurso de esta semana no, no es 

así, no es así, lastimosamente llevamos 5 homicidios más en 

comparación al año anterior en todo el área que corresponde a 

Bucaramanga, pero esos 5 homicidios más no todos corresponden 

a sicariato, el último homicidio que sucedió días atrás eh o 

corresponde a una situación de intolerancia, situación de celos 

entre entre una pareja y su cónyuge, entonces venimos 

controlando esta situación gran parte de los homicidios que se 

vienen desarrollando y se vienen y que se han dado por sicariato 

o de escena, no es causas que ya están identificadas y esas 

causas en su gran mayoría corresponden a retaliaciones, y 

cuando hacemos el estudio con Fiscalía y con la misma policía, 

esa retaliaciones obedecen a que cuando capturamos a ese 

pequeño, eh consumidor o a ese pequeño expendedor de 

sustancias, hay delaciones y estas delaciones obedecen a 

venganzas y es allí donde empiezan a ocuparse territorios y 

lastimosamente tenemos un círculo vicioso de homicidios que 

nos suceden allí eh, perdón, con relación a la situación de 

inundaciones, tenemos una situación delicada en invasiones, 

sin embargo nosotros reaccionamos de manera inmediata, es así 

como hemos podido nosotros eh adelantarnos a que las personas 

que venden estos lotes o que venden parte de la escarpa cuando 

recibimos la denuncia de la Comunidad o algún señor eh Concejal 

nos informa el operativo es inmediato, no esperamos, 

inmediatamente actuamos con un equipo que tenemos en la 

Secretaría de invasiones, con espacio público, policía la 

inspección correspondiente e inmediatamente hacemos el 

procedimiento y es la oportunidad para hacer un llamado a eso 

exactamente tengamos una situación de invasión, sobre todo en 

el sector de las carpas, donde no, no se ejecutan controles, 

pues es allí donde nosotros tenemos que actuar de una manera 

más contundente. Hay situaciones de seguridad, como lo 

manifestaron varios líderes con ellos me reuní con algunos dos 

de ellos, especialmente ya con ellos coordiné la cita para que 

personalmente hablen conmigo para tratar unos temas que son 

bastante delicados con relación tanto para la seguridad 

personal de estas personas como lo que ellos, el conocimiento 

que ellos tienen del sector y lo que se mueve en la parte, eh, 

eh, oscura, por así decirlo, del sector en lo que hace 

referencia a la situación de fiestas de ruidos, hemos manejado 

la situación de algunos Oxxo, especialmente aquí en la comuna 

y hemos llegado a algunos acuerdos, es complicado, más no es 

imposible en 6 meses solucionar el problema de raíz, sin 

embargo, es un proceso que tenemos que llevar de una forma 

gradual para poder tener unos casos puntuales y que se observe 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

PLENARIA JUEVES 04 DE JULIO 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 59 

de 100 

 

  
eh la efectividad de la seguridad alrededor de un tiempo donde 

ya vengamos actuando, pero tengan la, la, confianza de que los 

líderes que han ido a hablar conmigo, los líderes donde nos 

hemos venido a reunir tenemos eh el control de lo que venimos 

haciendo muchos líderes ahorita que expusieron su problemática 

y son conducentes eh en lo que ellos manifestaron, hemos estado 

trabajando, pero falta, falta, y falta mucho, situación de 

cámaras de seguridad exactas para el sitio, para aquí, para la 

comuna, para la comuna 10. En este momento ya se realizaron 

varias reuniones de socialización con relación a los a la 

estrategia de los frentes de seguridad en la comuna 10 de tal 

suerte que ya tenemos la semana anterior se inició los trabajos 

de mantenimiento y de diagnóstico para el arreglo de las 

cámaras de 153 cámaras que solamente hay en uso de las 850  a 

la fecha de hoy a nivel Bucaramanga ya hemos podido solucionar 

50, o sea que tenemos alrededor de 210 cámaras, especialmente 

para el sector de Provenza, tenemos conocimiento de lo 

siguiente, les pido excusas, que esto lo tengo en, en, la 

actualidad, de acuerdo a la georreferenciación que nosotros 

hemos hecho entonces tenemos siete frentes de seguridad que 

están formalmente activados qué quiere decir formalmente 

activados que están registrados con la Policía Nacional, con 

la participación de 93 ciudadanos, 331 cornetas relacionadas, 

gracias, de estos, en los siguientes barrios, barrios cristal 

alto, 29 cornetas, san Luis de 47 cornetas, Diamante dos 74, 

Fontana 31, Provenza 125, Provenza y Patinódromo 10 y cristal 

bajo 331 cornetas hablando solamente de cornetas la instrucción 

y aquí está el director de los frentes de seguridad que es el 

sargento mayor capacho es que dentro de ese diagnóstico y esa 

priorización que se hizo el mantenimiento, hablando solamente 

de cornetas, lo estamos realizando conforme a los puntos y las 

necesidades que la policía nos ha referenciado ¿porque la 

policía?, porque la policía, obviamente tiene la relación de 

aquellos sectores donde más incidencia de criminalidad o 

delictividad existe, sin embargo, es muy importante para 

nosotros ese caso, es importante lo de las cornetas y las 

cámaras, no me demoro más, que la señora que nos habló ahorita 

aquí de los 6000m  de cable que se habían rodado, que nos  

desconectan no solamente una corneta, sino que nos desconectan 

a varios tipos de corneta, entren en esa priorización, entonces 

es la otra invitación y aquí tiene que salir el sargento mayor, 

car, capacho encargado de las cornetas, con los datos de la 

señora para que verifiquemos dentro de la priorización, aunque 

estaban priorizados en qué, ¿en qué número estaban para estar 

priorizado la Comuna 10? Provenza estaba de acuerdo al 

relacionamiento que nos daba la policía de número 24 para 

arreglar las cornetas teniendo en cuenta lo que los arreglos 

que ya se han venido dado han venido dando y que tenemos allí, 

sin embargo, de aquí la intención es que vayamos, nos sentemos 

allá, miremos y lo podamos colocar más adelante de ese listado 

que tenemos yo sé que es complicado, yo sé que de pronto para 

la gente que no estén de primero o de segundo es, es, es, 

difícil, pero también quiero que me entiendan que también hay 

otros sitios priorizados de Mantenimientos que no se realizaron 

de cornetas que nunca han funcionado y ahorita lo queremos 
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hacer de tal suerte que haya un soporte y que no se arreglen 

estos equipos solamente por conveniencia o por un interés 

particular, sino que estos mantenimientos y estos arreglos se 

produzcan de acuerdo a una necesidad que nos manifiesten unos 

indicadores delictivos y de criminalidad donde verdaderamente 

se necesiten y que no pase lo que se manifestó aquí por parte 

de una ciudadana y de un líder comunitario se dañaron y se 

perdieron 6000 M de cable, se perdieron las cornetas, se 

dañaron algunos, algunas cámaras y nadie responde, no, eso es 

de la alcaldía, ahorita el procedimiento va a ser diferente 

cuando le entreguemos a Provenza las cornetas y las cámaras 

arregladas debe existir un compromiso tanto de la policía, que 

es la que los usa tanto de la alcaldía, pero también de esa 

Comunidad que está allí haciendo uso y ese compromiso nos toca 

llegar a un acuerdo para que usted nos ayuden a arreglar esta 

situación está el proyecto de cámaras nosotros tenemos unas 

cámaras, lo de las cornetas va correlacionado al mantenimiento 

de las cámaras que ya se está realizando y muy seguramente 

cuando no están funcionando 5,10, 15 cámaras es porque la 

situación de los nodos o la parte electrónica nos desconecta 

totalmente el resto entonces, la intención es que eh la comuna 

10 quede al menos entre los primeros 10 mantenimientos de este 

estos 6 meses les estoy hablando de estos 6 meses porque tenemos 

el resto de vigencia de administración para hacer el 

mantenimiento del resto de ciudad y la gestión de los recursos 

entonces. Y y pues hombre, cualquier situación la idea es que 

antes de salir yo de acá la, la, la, acordemos para que la 

tratemos más de, de, una manera más personal, en el entendido 

que hay situaciones que comprometen la seguridad y la 

integridad de los líderes cuando están acá y cuando les ponen 

de forma abierta, eh, gracias señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias coronel Rayo por sus por su 

participación y tiene el uso de la palabra el arquitecto Jorge 

Alejandro.  

 

INTERVENCION ARQUITECTO JORGE ALEJANDRO: Muchísimas gracias, 

señor Presidente, muy Buenos días a toda la comunidad, Y pues 

obviamente a los señores concejales, quienes nos invitan a esta 

sesión tan importante dentro de la ciudad, claramente desde la 

Secretaría de infraestructura hemos tenido varias reuniones 

con diferentes sectores de las comunidades donde hemos expuesto 

y hemos discutido temas que hoy se vuelven a traer a, a, 

acotación, y obviamente a discusión y participación de cada 

uno de estos actores y la verdad, pues a mí me gustaría 

responder de manera puntual a cada uno de todos de las personas 

que han participado, pero realmente las peticiones y las 

observaciones, en su gran mayoría son reiterativas por 

necesidades que la administración no ha podido desarrollar, 

satisfacer a todas las comunidades, en virtud de esto vamos a 

empezar a hablar de eh mantenimiento y malla vial del de, de, 

la comuna 9, 10 y 11, literalmente nosotros al día de hoy, de 

los 23.600 m cuadrados que hemos atendido de malla vial en 

estas dos, en estas tres comunas hemos hecho aproximadamente 

2.800 m cuadrados alguien manifestaba que ¿dónde empieza el 
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municipio de Bucaramanga? no empieza en la 105 empieza en la 

112  y se pasa a la 106 personas nosotros arrancamos atender 

el tramo vial de la 112 que es sobre la autopista en la paralela 

del tramo desde de las 112 hasta el puente fue uno de los 

sectores que intervenimos, en muchas ocasiones no vemos estas 

intervenciones porque se hacen en horarios nocturnos este se 

hizo acerca de hace unos 2 o 3 meses entre 11 y 2 de la 

madrugada el día que haya sido no lo recuerdo exactamente ese 

día yo estuve haciendo visita de obra pero así igual también 

se hicieron sectores como San Luis, abajo en Provenza, el día 

de San Luis fue el día que estuvimos en un concejo citado por 

la comunidad, esto y así sucesivamente, pero también es cierto 

que esto, con lo que yo tengo priorice unos sectores que estaban 

malos, no quiere decir que esos sean los únicos sectores que 

estaban malos sino se han ido identificando y se han hecho unas 

matrices mucho más grandes de lo que se debe atender dentro de 

la ciudad, esto quiere decir que con el nuevos contratos de 

intervención en malla vial vamos a hacer sectores de del 

porvenir, vamos a hacer vías secundarias, vías primarias, vamos 

a hacer sectores en Provenza que son tapones, que no hay que 

hacen muchísimo tiempo no se han atendido y así sucesivamente 

en el resto de la ciudad vamos a ir atendiendo tenemos una 

apuesta muy larga porque es querer atender más de cien mil 

metros cuadrados y en este momento pues la intención o lo que 

hemos logrado son 23.600 vamos a seguir cumpliendo con estos 

objetivos. en las soluciones viales, la Secretaría de 

infraestructura no es quien da la respuesta sobre la solución 

vial, si bien la infraestructura la mantengo yo, quien hace la 

operatividad y soluciones viales es a través de la dirección 

de tránsito, pero de manera corresponsable nosotros, 

colaboramos con los procesos ahí, eso qué quiere decir, eh 

reductores de velocidad que han pedido en muchísimos sectores 

nosotros los hacemos, pero la comunidad los tiene que elevar y 

en petición a la dirección de tránsito que la dirección de 

tránsito a través de los profesionales que hacen el estudio de 

estas situaciones, si los avalan, nosotros los ejecutamos con 

los contratos de mantenimiento vial. En el tema de los salones 

comunales, que fue una de las peticiones reiterativas para para 

en este en este concejo, yo lo he manifestado en diferentes 

momentos la construcción o ejecución de los salones comunales 

obedece básicamente a, a, dos condicionantes, una, que el 

predio sea el municipio y dos, que si los predios a los cuáles 

el municipio accede o tiene propiedad su uso permita este tipo 

de actividades, en muchas ocasiones, como es el caso del barrio 

el diamante en el diamante no tienen predio con uso de propiedad 

del municipio y no tienen predios que tengan, es la condición 

de dotacional para este tipo de situaciones hay un compromiso 

de trabajar y adelantar este tipo de situaciones y que entre 

todos nos pongamos de acuerdo para poder lograr un compromiso 

que se hizo muy fuerte con el concejo y que era lograr hacer 

10 salones comunales en el territorio en todos los barrios de 

la ciudad de Bucaramanga, esto es como un mínimo de ejecución, 

entre todos debemos trabajar para que salga esto adelante yo 

puedo tener la, la, el municipio de Bucaramanga tiene cerca de 

un inventario de 9.400, 9.300 predios, pero no todos tienen 
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disponibilidad para ejecución de los equipamientos que la, la, 

ciudad necesita, ay que trabajar y, y, y, y, remar todos en el 

mismo sitio para este tipo de situaciones. En el tema de los 

participativos hay algunos barrios que se han visto 

beneficiados con participativos desde el 2.022 y que hay otros 

que dicen por qué el mío no se ha hecho son rezagos 

administrativos que tiene la alcaldía en este momento, yo puedo 

manifestar que hay rezagos desde el 2.018 entonces, al día de 

hoy la responsabilidad del municipio no es decir por qué no lo 

he hecho es cómo los vamos a hacer, a partir de este año vamos 

a empezar a ejecutar los presupuestos participativos rezagados 

para llegar hasta el 2.027 con el correspondiente del 2.026 es 

una tarea muy fuerte, es compleja, pero tenemos la capacidad 

de lograrlo, ¿Qué quiere decir? personas que tengan, personas 

que tengan compromisos participativos o barrios que tengan 

compromisos participativos con el municipio, con el con la 

alcaldía, nosotros les podemos dar el listado sobre cómo se 

llegarán a esos compromisos y en qué momento podremos lograrlo 

tenemos 4 años en los cuales vamos a hacer cerca de 70 

compromisos con participativos, que son muchísimos en respuesta 

a lo que dice el compañero muchas ocasiones es hacer un andén, 

el andén puede ser muy fácil se hacen en lotes, es para poder 

hacer más eficiente la ejecución y contratación de los mismos, 

porque no es lo mismo hacer un contrato con 10, con 10 obras 

que hacer 10 obras para un, o sea, 10 contratos para una obra 

y eso es un, un, desgaste administrativo muy grande, donde 

claramente el esfuerzo que yo hago para uno es el mismo que se 

puede hacer para 10, esas son las respuesta de porque se hacen 

lotes y es una buena, un una buena acción cuando no se logran 

ejecutar el dinero no se pierde, el dinero queda ahí y se debe 

continuar con su contratación y reformulación entonces, en este 

momento venimos con con atrasos desde el 2.018 queremos 

ponernos al día de aquí hasta 2.027 es una apuesta, es una 

tarea muy fuerte, pero se puede lograr esto los proyectos de 

educación, alguien manifestó el, el, tema del Colegio eh del 

Inem, en el Inem se ha explicado ya en diferentes situaciones 

lo que sucede con el convenio que tiene el colegio Inem, al 

día de hoy está ya organizada la inversión del, del, de 

proyecto, el proyecto tiene a costos directos una inversión de 

17.000 millones de pesos, esos 17.000 millones de pesos nos 

van a permitir a nosotros entregar uno de los seis edificios, 

totalmente acondicionado, reorganizado, terminado, funcional 

en las redes del colegio hidrosanitarias atendidas, que hace 

parte de lo que sea de lo que se había pedido en su momento 

con el Colegio Inem, la actualización de todas sus redes, que 

es una situación que de manera constante ha fallado dentro del 

colegio, en el eh, a ver, en el tema de espacio público sucede 

exactamente lo mismo porque en ocasiones no se hace 

intervención sobre el espacio público, porque obedece a las 

mismas dos situaciones que yo planteé sobre el tema del 

equipamiento uno tiene que ser primero de propiedad del 

municipio para poder atenderlo en muchas ocasiones creemos que 

todos los espacios públicos que vemos en la calle son de 

propiedad del municipio en algunas ocasiones no sucede en estas 

en estas dos comunas tenemos espacios compartidos con 
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diferentes entes, pueden ser la CDMB, pueden ser algunos 

privados y en algunos sesiones de construcciones de, de, de, 

de obra privada como constructoras y similares que no han 

tenido un tránsito completo a la legalidad de las sesión 

estipulada para el municipio, este es el caso del conjunto 

Coomultrasan donde ahí hay una sesión, que la sesión tiene unos 

propietarios que son los barrios aledaños y ellos están todavía 

en legalización de estas zonas con el municipio alguien decía, 

llevan 20 años si llevan un proceso muy largo y la verdad 

tienen que seguir haciéndolo para saber si realmente, yo lo 

digo, esto es de propiedad de las personas, no es del municipio, 

es una responsabilidad del propietario cuando desarrolla los 

proyectos, no es de, de, parte del municipio, re yo lo recibo, 

pero si hay una invasión que no desarrollaron o una situación 

que no entregaron, bien es responsabilidad de, de, del privado, 

que fue el que desarrolló inicialmente, estos son situaciones 

que se discuten de manera puntual y especial con cada una de 

las comunidades, se han hecho reuniones con estas comunidades 

para poder continuar y poder cerrar procedimientos y procesos 

que vienen adelantando de años atrás, y esto, para el tema de 

la quebrada la chiquita, pues con, con, este las situaciones 

que a mí me hicieron, yo asistí, revisé el proceso he 

manifestado que si bien la secretaría de infraestructura no 

tiene los rubros para hacer la, la, la, la contratación de 

gestión de riesgo, sí tenemos que hacer una articulación muy, 

muy, muy cercana con la unidad de gestión de riesgo, esto con 

la secretaría del interior para poder desarrollar el proyecto 

de lo que sea necesario en pro de atender este tipo de 

situaciones en la quebrada la chiquita no es la única que se 

ve afectada por, por, no estabilización u y o protección de la 

zona, sino en este caso en esta comunidad, esta es uno de los 

sectores que se ven más afectados pero de parte de nosotros ya 

empezamos a hacer un acercamiento, ya conocemos parte de la 

información que está ahí, hemos trabajado y hemos hecho unas 

visitas, pero este es el principio de un trabajo que usted ha 

adelantado muchísimo, y que esperamos nosotros de verdad 

poderle dar una solución y un punto final a esa a esa a esa 

petición. 

 

SECRETARIO: Eh, si, en enseguida en el orden de la palabra, 

tiene la Secretaría de Desarrollo Social, la, la, intervención. 

 

INTERVENCION SECRETARIA DESARROLLO SOCIAL: Muy buenas tardes 

para todos, ¿cómo están? Se les nota. Bueno, cuatro puntos voy 

a ser muy concreto, tocaron eh lo relacionado a las ágoras, 

especialmente esta decirle no sé si el líder que lo mencionó, 

él se encuentra todavía en el recinto, contarles que (señor) 

eh jajaj contarles que las ágoras se coadministración junto 

con unos gestores eh proporcionados por la Secretaría de 

Desarrollo por supuesto, y las llaves de estos equipos la 

administran los gestores, es decir, que cuando se necesiten es 

solo contar con estos facilitadores o con estos colaboradores 

de la administración, bien para el alquiler o para bueno para 

el uso de este de estos lugares, también con tiempo podemos 

manifestar la necesidad y nosotros llevamos una agenda para 
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poderles ayudar en esa tarea a los a los presidentes de Junta, 

bien en cuanto a granjas de Provenza puntualmente tenemos allá 

unos desafíos grandes, porque esa ágora se le dice Ágora, pero 

es un tema es una infraestructura que está abierta entonces 

almacenar cosas allá o o un inventario por lo menos didáctico, 

como ustedes ven en estas bibliotecas, es un poco más 

complicado bien, entonces es solo eso, solo pasa con el Ágora 

de Granjas de Provenza, en cuanto al plan lector, la buena 

iniciativa que por aquí le escuché a uno de los líderes 

estábamos hablando con la doctora del Instituto Municipal de 

Cultura, la doctora Mailyn, para ver cómo los promotores de 

lectura que están bajo el resorte del descentralizado, pueden 

apoyarnos para que se haga un uso óptimo de todo este inventario 

de lectura bien en efecto, está siendo subutilizado porque 

necesitamos trabajar mucho en ese en ese tema de hábitos de 

lectura en los más pequeños, las programaciones o los 

itinerarios en las ágoras está diseñado precisamente dirigido 

a los más pequeños para el tiempo del uso libre en contra 

jornadas y demás, ahora, obviamente hay cosas y cursos 

dirigidos y como objeto tienen a los a los más grandes pero 

los niños son los que nos tienen ocupados en la construcción 

de, de, estas agendas, bien, el segundo, o tercero ya, no 

segundo la presencia de habitantes de ciudadanos en condición 

de calle, bien afortunadamente dentro del levantamiento de 

caracterización que se viene haciendo desde la Secretaría de 

Desarrollo Social para el para la zona  sur de Bucaramanga no 

encontramos mm tanto, tanta, tantos, tantas personas en, en, 

esta condición como si pasan la zona occidental o en la zona 

céntrica de Bucaramanga bien, pero aun así tengo que decirles 

que cuando se hace el abordaje o la disuasiones con los equipos 

o los escuadrones de la empatía, desafortunadamente no 

encontramos respuesta positiva de ellos frente a la oferta, es 

decir, todo bajo el enfoque de la voluntariedad, mm es decir, 

y no puedo conducirlos a ningún sitio de recuperación aún ni 

siquiera ofrecerle idea si ellos no lo aceptan ciento por 

ciento porque tenemos que respetar sus derechos esa es una 

manera en la que ellos decidieron vivir y hay que respetarla y 

esto representa una realidad para Bucaramanga y tenemos que 

también, eh, entenderlo como como ciudadanos, porque todos los 

que residen en Bucaramanga son ciudadanos de Bucaramanga, así 

que son conciudadanos a los que tenemos que respetar en la 

manera como decidieron interpretar su vida, tercero, Junta de 

acción comunal de, de, Toledo plata, bueno, ahí hay una serie 

de cosas que están se están surtiendo manera jurídica, no 

llegaron unas quejas de, de, la inspección del interior, se, 

se, se, requirió a quien correspondía, estamos esperando que, 

que, que se reporten y también me contaba perdón y le doy el 

dato exacto me reportaron desde Undeco un tema puntual ya que 

está súper Chévere darle el dato puntual porque aquí está la 

Presidenta, y se me escapa, aquí lo tengo listo, entonces, eh 

el, el, problema se le trasladó también al a la Comisión de 

convivencia y conciliación para que inicien el proceso de 

acuerdo a la normalidad comunal, nosotros como ente de control 

lo que hacemos es requerir bien, pero ya son, son dentro de la 

misma junta de acción comunal, son los competentes para surtir 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

PLENARIA JUEVES 04 DE JULIO 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 65 

de 100 

 

  
y resolver lo que señaló Sugey, bien, pero igual estamos 

acompañando, ahí puedes hacernos cualquier requerimiento que 

consideres, mmm por último, alguien nos dijo que era más fácil 

acceder a la administración a través de esos espacios y todos 

estaremos de acuerdo en que llevar una sesión descentralizada 

a los 233 barrios es complicado desde la Secretaría de 

Desarrollo Social la puerta siempre está abierta de manera 

física y los que han ido a visitarme se han dado cuenta, no se 

cierra se cierra la noche, bien, pero nunca se cierra entonces, 

y creo que mis compañeros han estado también atentos a 

atenderles, así que las puertas de la administración están 

abiertas, hemos también tratado de descentralizar, de estar en 

el territorio para escucharlos de primera mano, entonces en 

primera persona les digo, cualquier cosa que tenga mi WhatsApp 

también está disponible a veces uno no responde es llamadas 

porque estamos en ejercicios como estos, pero estamos atentos 

para responder posteriormente cualquier mensajito de WhatsApp 

eso es todo, muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Continuamos con la secretaría de educación. 

 

INTERVENCION SECRETARIA DE EDUCACION: Bueno, muy buenas tardes 

a todos a los honorables concejales por esta iniciativa de 

venir a estas comunas a hablar con la comunidad eh quiero 

también referirme rápidamente a los puntos que tocaron cada 

uno de ustedes también trataré como de resumirlos, pero creo 

que voy a tocar los más relevantes y que de pronto se 

mencionaron por algunos de ustedes en varias ocasiones, en 

primer lugar, quiero hablar del tema de transporte escolar, 

especialmente en luz de salvación, y antes de dar respuesta 

digamos a lo que se está solicitando por parte de los de 

salvación, quiero decirles que esta estrategia de permanencia 

de transporte escolar es una estrategia que viene costeando el 

municipio con recursos propios, la ley nos dice que después de 

costear el servicio educativo, los recursos que exceden de, 

de, este servicio son los que se pueden utilizar para 

transporte escolar, eso quiere decir que la prioridad en primer 

lugar es el servicio educativo y el transporte escolar viene 

después esto para decirles que actualmente nosotros estamos 

atendiendo eh el servicio de transporte escolar, pero no 

podemos llegar a la totalidad de la población que requiere el 

servicio la norma nos indica que debemos atender de manera 

prioritaria al sector rural y digamos que la atención del 

servicio en lo urbano es un tema adicional que quisimos ampliar 

desde la administración municipal, pero que para ampliar pues 

se requiere de más recursos y el municipio pues ha venido 

haciendo unos esfuerzos importantes y el año próximo, de 

conformidad con una meta establecida dentro del plan de 

desarrollo, vamos a ampliar este servicio a quinientos cupos 

más, este año pues no podemos hacer ampliación del servicio, 

pero el año entrante sí y entonces será allí donde analizaremos 

la posibilidad de incluir estas nuevas rutas que nos están 

solicitando por parte de luz de salvación, porque en este 

momento con la disponibilidad disponible que tenemos dentro 

del contrato de prestación de servicio de transporte no es 
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factible e incluir estas nueva rutas, entonces quiero dejar 

como claro eso, porque ustedes nos han venido pidiendo 

respuestas concretas y creo que eh nada no sería muy pertinente 

que les dijera que vamos a incluir en este momento otros niños 

cuando eh sabemos que la ampliación de cupos la vamos a lograr 

para el próximo año con la meta incluida dentro del plan de 

desarrollo, eso con respecto al servicio de transporte escolar, 

se decía hace un momento lo del tema del PAE, que también me 

parece importante, en la última mesa pública que hicimos del 

PAE tuvimos, eh, muchas respuestas satisfactorias de la 

prestación del servicio de alimentación por parte de las 

comunidades docentes, entes de control y por eso se me hace 

extraño el que se diga que estamos entregando una fruta que no 

cumple con los estándares o una minuta que no cumple con los 

estándares yo les quiero aclarar que las minutas de PAE, 

incluida la de ración industrializada, son minutas elaboradas 

por nutricionistas y aprobadas por la guapa, por la unidad de 

atención esto eh especial de alimentación del Ministerio de 

educación nacional y en esas minutas, pues nosotros tenemos 

que, digamos que observar esos componentes que se debe llevar 

en cada ración que se entrega a los estudiantes, entonces 

nosotros entregamos una ración de conformidad con la minuta 

establecida, ahora bien, decían que a veces de pronto puede 

salir una fruta más verde de lo normal, nosotros hacemos un 

seguimiento muy juicioso con ingenieros de alimentos y con el 

equipo de supervisión PAE, y les quiero decir que debido a la 

complejidad que representa este servicio de alimentación, es 

factible que en algún momento pueda presentarse una situación 

como la mencionada pero no es la generalidad estoy segura que 

el seguimiento que hemos venido haciendo ha implicado que en 

la mayor parte de la comunidad haya satisfacción en la 

prestación de este servicio y también quiero decirles que 

durante este año, debido a la queja por ejemplo, de la fruta 

como la pera, nosotros la sacamos del programa alimentación 

escolar es decir nosotros ya no estamos entregando peras dentro 

de la ración alimentaria, entonces esto tuvo que haber sucedido 

al principio del año, porque en este momento nosotros no 

estamos entregándole, pero quiero hacer esta observación 

simplemente para decirles que si hay un equipo de supervisión 

en la Secretaría de educación frente al programa de 

alimentación que este es un programa en el que se pueden 

presentar cosas o situaciones, porque es un programa muy 

complejo con el que llegamos a 36.000 estudiantes en este 

momento, luego que no se presente nada en la realización o en 

la entrega del programa, pues eso sería extraño, yo creo que 

más bien si se presentan situaciones pero nosotros tratamos de 

atenderlas y conjurarlas rápidamente cuando encontramos que el 

operador entrega una fruta o va a entregar una fruta en mal 

estado, nosotros no dejamos que se despache a las instituciones 

educativas, sino que hacemos que el operador haga el cambio 

inmediato de la fruta y lo mismo con cualquier alimento que se 

entrega a nuestros niños en las instituciones educativas, 

entonces esto simplemente para decirles que pues no podemos 

generalizar y que la verdad hoy incluso hemos tenido eh visitas 

de los centros de control y hemos tenido un resultado 
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satisfactorio en la prestación del servicio de alimentación 

escolar, con respecto a las dos sedes que mencionaron de manera 

recurrente la sede B de cristal bajo y la sede de C de hogar 

san José, empiezo por la sede C de hogar san José, en esta sede 

se hizo una inversión de ciento dieciocho millones de pesos, 

esta obra culminó en el mes de febrero de este año 2024 allí 

se hicieron unas adecuaciones a la sede C y se adecuaron los 

baños alguien mencionaba por ahí el tema de los baños entonces 

también se me hace extraña la la observación, teniendo en 

cuenta que esta es una sede que se adecuó durante el primer 

semestre de este año y se entregó la obra en el mes de febrero 

del año 2024 y adicionalmente están hablando del tema del 

mobiliario, tenemos dentro de nuestro banco de necesidades la 

priorización de varias sedes educativas en torno a esta 

solicitud, que es la de mobiliario escolar y creo que no es la 

única sede donde tenemos esa dificultad tenemos muchas otras 

sedes, pero dentro del plan de desarrollo les quiero decir que 

de una meta para adquisición de mobiliario para las sedes 

educativas y esperamos este año poder llegar a aquellas sedes 

donde prioritariamente se requiere este cambio de mobiliario 

con respecto a la sede B cristal bajo en Provenza eh yo también 

quiero ser muy clara aquí, porque creo que en administraciones 

anteriores se prometió que se iba a construir una sede nueva 

en la sede B de cristal bajo yo les quiero decir que hace más 

o menos 1 mes estuvimos con el señor Alcalde, con el secretario 

de infraestructura, visitando esa sede, yo fui hasta la sede, 

la conozco personalmente y eh fui muy clara con la comunidad 

en decirles que nosotros no tenemos en este momento de recursos 

para construir una sede nueva ni dentro del plan de desarrollo 

quedó la construcción de una sede nueva por el contrario, lo 

que sí quedó es la, el mantenimiento o la repotenciación de 

esa sede, que también ya la tenemos priorizada dentro del Banco 

de necesidades, con el propósito de llegar allí a procurar un 

mejor ambiente para nuestros niños, niñas y adolescentes que 

atendemos en esa sede, yo la conozco sé que es bastante 

calurosa, sé que incluso hasta ventiladores le hace falta igual 

mobiliario sé que hay que hacer varios arreglos, pero está como 

una prioridad, digamos dentro del mantenimiento y dentro del 

Banco de necesidades que tiene la Secretaría de de educación, 

pero no está incluida para hacer una nueva sede de cero, y eso 

quiero que quede claro, porque no se trata de generar falsas 

expectativas, sino de hablar de lo que realmente podemos hacer 

desde cada una de las carteras. Con respecto al tema inclusión 

quiero decirles que sí hay una queja aquí en Provenza, si es a 

la que de pronto se refería al ciudadano que habló sobre eh 

digamos, el acompañamiento que se brinda a la población con 

discapacidad en nuestras sedes, soy consciente desde la 

Secretaría de educación que tenemos todavía que seguir 

avanzando mucho más sobre el tema de la capacitación a nuestros 

docentes para hacer una atención óptima a nuestros estudiantes 

de discapacidad para ello, dentro de la Secretaría de Educación 

tenemos un programa ya incluido dentro del plan de desarrollo 

de formación en nuestros docentes para que ellos atiendan de 

manera adecuada a esta población, pero adicionalmente tenemos 

la ampliación de nuestros apoyos pedagógicos para la atención 
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de los docentes que orientan niños con discapacidad esto muy 

seguramente nos va a permitir primero generar una mayor 

conciencia en nuestros docentes sobre la atención que se debe 

brindar a los niños con discapacidad, pero adicionalmente poder 

atender más rápidamente los requerimientos que sobre este tema 

se hagan, entonces digamos que en torno a ello está el 

compromiso de la Secretaría de Educación, con respecto a cupos 

escolares y creo que culminó con esto, se mencionaba hace un 

rato por alguien que aquí no hay cupos disponibles y que los 

niños se tienen que matricular en otras instituciones 

educativas, les quiero decir que no es cierto, el Inem tiene 

varios cupos, bastantes les quiero invitar a que se acerquen 

al hablar con el rector, el rector se posesionó hace poco allí 

tenemos cupos disponibles para nuestros niños del sector 

entonces muchas veces lo que pasa con las familias y quiero 

también aquí dejar claridad de eso es que escogen estudiar en 

otros colegios diferentes a los del lugar de su residencia y 

la invitación sí es a que los padres de familia, por cuestiones 

de practicidad de economía, también deberían considerar la 

posibilidad de estudiar en los colegios más cercanos a las 

comunidades donde viven, pero hoy está sucediendo que 

preferimos matricular a nuestros hijos en colegios distintos, 

ubicados lejos de nuestro lugar de residencia, entonces sí 

tenemos cupos en el Inem disponibles, yo le pido si ustedes 

tienen un listado de niños a los cuales se les ha negado el 

ingreso a la institución educativa, me lo me lo remitan y yo 

con mucho gusto les ayudo a localizar el cupo porque no es 

cierto que no los haya y que los papás tengan que ir a buscar 

en otros colegios porque no es así quería dejar esa claridad 

ahora yo soy como Secretaria de Educación, la más interesada 

en escolarizar a cualquier niño que esté por ahí todavía sin 

ir a las clases si ustedes tienen como comunidad que son un 

listado de niños, bienvenidos sean la Secretaría de educación 

para poder ubicarles un aula y que los niños estén estudiando 

y no en las calles ni expendiendo sustancias psicoactivas ni 

trabajando, porque donde deben estar es estudiando entonces a 

todos ustedes muchas gracias como dijo Iván hace un momento, 

la Secretaría de Educación también es una Secretaría de puertas 

abiertas yo sé que a veces no todos los funcionarios nos 

representan, nosotros hemos tratado de, de, de desde el, el, 

alcalde hacia abajo, de, de, permear esa necesidad de que 

seamos muy asertivos con la comunidad que nos visita, a veces 

algunos funcionarios nos hacen quedar un poquito mal, pero yo 

les quiero decir que nosotros, nosotros como Secretaria, 

Subsecretaria y la mayor parte de los funcionarios estamos 

dispuestos a brindar un buen servicio a recibirlos, atenderlos, 

ahí estamos disponibles, como dijo Iván, no los podemos estar 

atendiendo, quizás nosotros directamente, porque muchas veces 

estamos así ocupados, pero sí hay disponible personal para 

atenderlos entonces cualquier cosa quedo súper atenta a los 

requerimientos, a las observaciones y además a la visita de 

ustedes, a todos ustedes, muchas gracias y feliz tarde. 
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SECRETARIO: Muchísimas gracias a la secretaria educación, sigue 

la secretaria de planeación, la Doctora Lida Rodríguez. Doctora 

lida Rodríguez. 

 

INTERVENCION SECRETARIA DE PLANEACION: Buenas tardes a todos, 

me presento secretaria de planeación lida  Rodríguez, dentro 

de la jornada que hemos tenido hoy de trabajo hay dos temas 

muy específicos a desarrollar desde la Secretaría de Planeación 

qué es el tema de legalizaciones de barrios y el tema de 

presupuestos participativos, que son dos temas muy puntuales 

que hemos estado trabajando en el día de hoy, en cuanto a 

legalización de barrios, hay 3 barrios de los cuales fueron 

mencionados durante el transcurso, uno es el el sector de luz 

de salvación luz de salvación se encuentra incorporado dentro 

del grupo 7G, que es un es son 7 sectores de asentamientos que 

necesi, están en proceso de regularización de barrio, dado que 

ya se han hecho procesos anteriores donde se habían adelantado 

la parte de legalización en conjunto con el equipo de la 

Secretaría de Planeación, el en la zona de legalización de 

barrios se han aceleran, se han realizado varias reuniones y 

varias convocatorias su para el tema de iniciar el proceso de 

regularización, el cual es necesario la incorporación de cada 

una de las áreas de cesión tipo a y las áreas viales y 

peatonales a nombre del municipio, y tener claridad de de los 

predios que conforman cada uno de los barrios de este sector 

7G en la última reunión de consolidación que tuvimos con bu, 

con estos sectores quedamos en iniciar el proceso de entrega 

de documentación a la secretaría en cuanto a escritura y 

documentos legales para dar inicio al proceso de estudio de 

títulos y proceder a tener la definición de cada uno de los 

sectores una vez tengamos toda esta información clara y 

consolida el proceso de regularización, se podrá incorporar y 

podrá dar inicio a la estaba a establecer la parte de servicios 

públicos que se requiere para cada uno de ellos este tema de 

regularización de barrios ya lo hemos iniciado y lo terminamos 

con el barrio Toledo plata, que ya con ellos terminando este 

proceso de regularización ya queda en la incorporación de las 

sesiones al inventario inmobiliario a cargo del DAE, entonces 

en equipo con el DAE hemos estado trabajando y adelantando 

estos procesos, en cuanto a brisas de Provenza ese sector, 

tenemos unas mesas de trabajo con la comunidad, ya hemos 

adelantado en equipo con la Secretaría de infraestructura, 

Secretaría de Planeación, la Secretaría Jurídica y en cabeza 

el DAE, una convocatoria para revisar y analizar las propuestas 

que se quieren para poder llevar a cabo la entrega y poder 

consolidar la legalización de este sector, en cuanto al proceso 

de presupuestos participativos, presupuesto participativo 

desde el el primero en el dos de enero que iniciamos este este 

inicio de periodo, hemos revisado con el equipo de Planeación 

y con el equipo de presupuestos un inventario real de las obras 

que se han desarrollado y el Estado en que se encuentra cada 

uno este proceso de recopilación de información ha sido un 

proceso largo porque no se tenía dentro de la Secretaría un 

inventario o un archivo específico donde tengan donde 

tuviéramos clara esta información pero al día de hoy, ya con 
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las secretarías a cargo como la secretaria de infraestructura, 

con el Imebu, con la secretaría de educación y con la IMCT, 

hemos tenido ya claridad de lo que temas que tenemos que 

adelantar y poder sacar. A raíz de todo este proceso, el 

presupuesto participativo va a ser, va a tener un cambio en la 

parte organizacional para poder conseguir una mejor rapidez y 

llegar a la Comunidad de una manera más efectiva, como lo dijo 

el secretario de infraestructura, ya las obras a cargo están 

consolidadas y están en proceso de contratación, a partir de 

julio, ahorita a mediados de julio, se van a empezar a citar a 

los ediles de cada una de las comunas a cargo de en cabeza de 

la secretaria para presentarles el informe en que se encuentran 

desde 2.018 al día de hoy las obras que están aprobadas dentro 

de los presupuestos entonces cada uno de ustedes van a ser 

llamados y convocados a la Secretaría de Planeación para darles 

esa información real y informarles el estado en que vamos a 

iniciar la convocatoria de este año, muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchísimas gracias, doctora Lida, viene la palabra 

el director del INDERBU, el doctor William. 

 

INTERVENCION DEL INDERBU: Bueno, muy buenas tardes a todos y 

agradecerle por las intervenciones de cada uno de ustedes en 

favor de lograr tener una mejor actividad deportiva en la 

ciudad eh le respondo rápidamente, creo que una de las eh 

problemáticas más eh sentidas de este sector es el tema de las 

piscinas del recrear de Provenza tengo que decirle lo 

siguiente, lo primero es que ese es un una problemática que se 

recibió, eh, ni siquiera en el informe de, de, entrega empalme 

lo habían reflejado, una vez llegamos nosotros al Instituto se 

hace eh la observación del tema del recrear en las condiciones 

que se encuentra y eh nos encontramos con que tiene el 

transformador que mueve eh o que alimenta las piscinas está 

dañado, se hizo una consulta con la empresa electrificadora 

porque la electrificadora dice que no puede intervenir ese 

transformador porque este fue inter fue colocado por en su 

momento por la empresa que era o recrear la anterior eh 

administradora del parque y entonces nosotros, al asumir en el 

inderbu, el tema de la administración de este recrear, debemos 

eh arreglar o tenemos que correr con los costos del arreglo de 

ese transformador ya se han hecho eh las diligencias ante la 

empresa electrificadora y eh hay dos, dos, posibilidades, la 

primera, que es conectarlo directamente, el, el, conectar 

directamente la, la planta de las piscinas para eso la empresa 

electrificadora eh ha manifestado que tienen que hacer el 

estudio si la capacidad eléctrica de la zona permite hacerlo, 

porque de pronto, si conectamos esas piscinas de una forma 

directa, podemos in in incidir en que hagamos un apagón en todo 

el sector entonces ya ellos están trabajando en ese tema, la 

segunda forma es la contra o la compra del transformador 

también nosotros fuimos previsivos y en el último proyecto que 

vamos a presentar ante la Secretaría de Planeación, ahí está 

el tema para la compra posible de ese transformador está por 

alrededor de ochenta millones de pesos, creemos que en el mes 

de a finales del mes de septiembre ya se debe haber dado la 
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respuesta efectiva ya tiene que estar abierto este recrear 

entonces el compromiso hoy que adquiero yo acá es que a finales 

de mes de septiembre, inicio de mes de octubre, debe estar la 

piscina funcionando para darle la posibilidad de que eh las 

madres, eh cabezas de familia y las en general las señoras de 

la tercera edad puedan volver a ingresar al a este recrear, 

así como los niños que venían haciendo uso de este mismo 

escenario. Aquí hablaron el tema de los clubes deportivos, el 

profe Villamizar tenemos el tema eh para poder apoyarlos 

existen, digamos que unos requisitos y es que tienen que tener 

los requisitos legales, el profe ya está haciendo ese trabajo 

ya en los próximos días esperamos que eh de la mano del área 

de de la subdirección operativa se pueda tener la posibilidad 

de que vuelva a tener reconocimiento deportivo y de esta forma 

empezar a poderle brindar el tema de los balones, las cosas 

que usted está pidiendo, porque pues en el momento nosotros eh 

no le podemos entregar esa esa implementación deportiva, porque 

el club eh tenía eh el inconveniente de no haber sido eh no 

haber entregado los informes de las asambleas de los años 

anteriores, es un requisito para poder tener a los clubes 

activos y de esta forma poderlos tener eh también poder acceder 

a al cualquier recurso ante las entidades del estado, entonces 

el compromiso también de nosotros en esta eh diligencia con 

ustedes es que al profe que viene haciendo un trabajo muy 

interesante con los niños futbolistas, se le va a poder 

colaborar para que tenga el reconocimiento deportivo 

actualizado y de esa forma también puede acceder a los 

beneficios de tener los, los, los clubes deportivos al día. El 

tema del parque infantil, bueno, aquí hay varios, varios temas 

general para resumir, hay solicitudes de canchas había una, 

una, de las señoras que me decía, una cancha que lleva años, 

eh, sin pues sin saberse exactamente de quién es el trabajo, 

acá nosotros hemos venido haciendo un trabajo articulado con 

el DADEP, aquí Sandra, eh nosotros hemos estado eh en varias 

zonas de Bucaramanga donde hemos que hemos adquirido el mismo 

compromiso, hemos ido a mirar cuál es el lote, eh lo revisamos 

si está dentro de los eh digamos dentro de los activos del 

municipio y de esta forma empezamos a mirar qué solución se le 

da, qué compromiso adquiero yo aquí y pues este compromiso aquí 

también con mi compañera del DADEP y pues si es la señora nos 

regala el dato para ir y hacer la visita, mirar cuál es el, 

el, lote y verificar si ese lote  es definitivamente del 

municipio de quién es y poder de esa forma saber que podamos 

trabajar en compañía de infraestructura para poder darle una 

solución al tema de si es esa cancha se puede intervenir por 

parte del municipio o no, si  esa cancha finalmente fuera un 

lote privado y no se pueda intervenir pues tendríamos eh, no 

podríamos ayudarle, pero pues lo primero que tenemos es que 

saber la información, entonces ahoritica que termino paso le 

recojo su número telefónico y nos ponemos en la tarea de hacer 

ese trabajo para poder colaborar en general el resto de 

peticiones del sector es ayudar para las eh mantenimiento de 

las canchas de todos los sectores creo que el señor de granjas 

de Provenza también, que creo que también estamos hablando del 

tema del mantenimiento de que la cancha está en muy mal estado 
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y todo eso, nosotros ese tema lo hemos venido también paso por 

su silla ahoritica tomo su teléfono, y nosotros hemos venido 

trabajando de la mano de la Secretaría de infraestructura para 

poder brindarle lo antes posible las soluciones a cada uno de 

los barrios, hoy mientras estábamos acá, estamos arreglando, 

dando, inaugurando eh la remodelación o digamos la intervención 

que se hizo en varias canchas del barrio norte, las cuales con 

el mismo material y con los recursos eh bien eh dirigidos en 

el instituto hemos logrado ya arreglar, hoy, hoy, estamos 

entregando esas dos canchas en compañía aquí de la Secretaría 

de infraestructura y el mismo modelo vamos a replicar en otros 

sectores de la ciudad, empezando por estos sectores, para poder 

dar una solución, de mi parte muchísimas gracias, estoy en 

cualquier momento, los recibo en el instituto, ahí es un 

instituto de puertas abiertas y allá los espero, muchísimas 

gracias.  

 

SECRETARIO: Muchísimas gracias doctor William tiene la palabra 

la directora del Instituto Municipal de Cultura, doctora Mailyn 

Tatiana Jaramillo. 

 

INTERVENCION DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE CULTURA: Bueno, muy 

Buenos días para todos, agradecerles nuevamente días ya casi 

tardes creo que son ya tardes agradecerles por, por, está por 

la presencia de toda la Comunidad y a los honorables concejales 

por este espacio. Importando un poco la revisión del proceso, 

aquí lo tengo, lo  importante, un poco el tema de, de, los 

espacios que tenemos culturales y los programas que tenemos 

culturales que estábamos hablando precisamente con el 

Secretario de Desarrollo Económico y es el programa de Búcaro 

pasa libre en este momento y con el nuevo plan de desarrollo 

es una de las estrategias más fuertes que vamos a tener durante 

estos 4 años y es la descentralización y la llegada a las 

comunas mediante una estrategia de lectura, escritura y 

oralidad, nosotros tenemos el bibliobús que en esta por primera 

vez ha estado en algunos corregimientos de la ciudad y se mueve 

por prácticamente todas las comunas de la ciudad, entonces aquí 

la invitación también a los señores ediles y a los diferentes 

eh grupos poblacionales es que pueden dirigir el requerimiento 

al Instituto Municipal de cultura y turismo y decirles, venga, 

vamos a hacer una nosotros tenemos varias jornadas preparadas, 

tenemos 11 promotoras de lectura que podemos hacer una 

distribución adecuada para poder utilizar esos espacios aquí 

en metro libro tenemos también una biblioteca satélite que 

pueden ustedes también hacer uso de un servicio que se llama 

bucaro pasa libre, ¿Que en qué consiste? Ustedes se hacen 

amigos de la biblioteca municipal, biblioteca Gabriel eh 

Gabriel Turbay y ahí nos piden los libros, se los llevamos a 

la casa totalmente gratis por 15 días los terminan de leer y 

vamos y se lo recogemos a la casa y lo volvemos a llevar a la 

biblioteca esa es una estrategia que queremos con el fin de 

fomentar esos espacios de lectura en toda la ciudad el 

domicilio es totalmente gratis, solo deben inscribirse en la 

página y solicitar el libro de su preferencia y se lo llevamos 

a la casa eso es una estrategia para comenzar a fomentar la 
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lectura en estos espacios la idea es poder también tener las 

promotoras de lectura en los Ágora, entonces la idea y lo 

hablamos con la Secretaría de educación y también con el 

Secretario de Desarrollo Social, y es poder tener en esos 

espacios a nuestros promotores de lectura, tenemos 11 

promotores de lectura que están haciendo en los diferentes 

parques, en los diferentes requerimientos de la ciudad, por 

ejemplo ahorita en Morrorico vamos a tener en el lago, en el 

punto de información, eh perdón, el punto digital, clases de 

inglés de 7 a 8:30 de la noche entonces, por ejemplo, eso lo 

podemos replicar en los diferentes barrios de la ciudad eso es 

lo que queremos hacer tenemos una oferta educativa de 

bilingüismo, una oferta de lectura, escritura y oralidad y para 

los que también quieren acceder al tema de curso de lengua de 

señas, curso de braille, tenemos en este momento apertura en 

nuestra biblioteca central para que puedan tomar también clases 

en este proceso. Frente al tema de la EMA, nosotros sí tenemos 

en la comuna número 10 unas intervenciones eh, bastante 

importantes frente a eso, primero ya aquí lo abro tenemos en 

el barrio Provenza, específicamente en el Ágora de Provenza, 

tenemos adulto mayor, danza tradicional, tenemos en el barrio 

granjas de Provenza, danza experimental Latina, en el Barrio 

Granjas de Provenza, parte baja tenemos actuación, son cursos 

de la parte de parte de descentralizados que tenemos en la 

Escuela Municipal de arte, en el barrio Granjas de Provenza, 

parte baja tenemos piano y voz en el barrio eh también ahí 

mismo en Provenza tenemos zancos, Monociclo, telas y cintas y 

percusión y cuerdas. Frente al tema de extensión que son con 

las fundaciones que nosotros trabajamos, tenemos artes 

plásticas, maquillaje artístico, tenemos 100 estudiantes ahí y 

con Corpoadaces tenemos teatro, artes plásticas y música, 58 

estudiantes de artes plásticas, 64 estudiantes en teatro y 16 

estudiantes en música, en luz de salvación, digamos que ahí, 

ahí aparte, hay un proceso que también se está adelantando en 

temas de teatro y demás debemos seguir fortaleciendo nuestra 

llegada a los barrios por eso queremos seguir fortaleciendo 

nuestra Escuela Municipal de arte con recursos, con docentes y 

con instrumentos y ahí cuando toco instrumentos, voy a tocar 

un poco el tema de los presupuestos participativos, que 

precisamente luz de salvación tiene unos procesos de eh 

presupuestos participativos. ¿Qué estamos esperando?; Estamos 

esperando el RUC que es el registro único comunal Ya estamos 

prácticamente a los instrumentos, los tenemos en el Instituto, 

apenas tengan el RUC, ya mi abogado se ha acercado a hablado 

con la persona de la Junta de Acción comunal para poder hacer 

la entrega de los instrumentos, entonces para poderles cumplir 

a esta comuna, ese es digamos el propósito que tiene nuestro 

Instituto Municipal de Cultura Y turismo nuestro alcalde Jaime 

Andrés Beltrán, con toda la ciudad esperarlos y que ya desde 

ya se alisten para que del 5 al 15 de septiembre puedan vivir 

la feria bonita de Colombia, la capital de lo que somos y 

claro, vamos a llegar a esta comuna con diferentes activaciones 

culturales y turísticas para todos. Muchas gracias. 
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INTERVENCION DEL HC OSCAR ARENAS: Óscar. Presidente. 

Presidente. Bueno, compañeros y toda la Comunidad que nos 

acompaña el día de hoy, Yo quiero que le demos un aplauso a 

nuestro presidente, que el día de hoy está cumpliendo años 

entonces regalémosle un aplauso a nuestro presidente, Feliz 

cumpleaños, Presidente, que cumpla muchos, pero muchísimos años 

más. Ahí estamos evidenciando un presidente entregado por el 

ejercicio que el día de su cumpleaños está acá, acompañándonos 

y trabajando.  

 

SECRETARIO: Bueno, terminamos entonces presidente, feliz 

cumpleaños, ahorita en varios ponemos el cumpleaños, terminamos 

las intervenciones de la administración con el doctor Carlos 

bueno, director de tránsito de Bucaramanga. 

 

INTERVENCION DIRECTOR DE TRANSITO DE BUCARAMANGA: Bueno, bueno, 

buenas tardes a todos, eh a todos los asistentes y a los 

honorables concejales eh hay, hay, hay dos áreas principales 

que ustedes han presentado como problemas, uno está el tema 

del parqueo en vía, otro es el tema relacionado con 

señalización y dispositivos viales con respecto a señalización, 

les quiero comentar que durante este segundo semestre ya ahora 

ha he aplicado el plan de desarrollo se va a empezar toda la 

serie de marcaciones en vía ya me he reunido con algunos de 

ustedes específicamente para ver puntos críticos ya hemos hecho 

visitas en algunos sectores como el porvenir y Dangond y vamos 

a empezar con estas demarcaciones en estos puntos críticos 

están también las solicitudes de resalto, ya están en se están 

haciendo los estudios para que dentro de este segundo semestre, 

como lo decía el arquitecto, eh nosotros demos el ok a los 

resaltos que se requieren o las solicitudes que han hecho la 

comunidad para que efectivamente la Secretaría de 

infraestructura eh proceda a realizarlos hay unos puntos 

críticos eh que vamos a atacar como el todo este tema del 

sector de eh granjas y el cristal bajo con el tema de 

señalización y vamos a complementar ahí el tema ya hablábamos 

con los representantes de, de, estos barrios y el sector con 

algún con controles para el tema del parqueo, sobre todo para 

la entrada a la ciudad a la al entrar al sector y hay otro tema 

bien específico que es relacionado con el barrio diamante dos 

que tenemos una problemática bastante compleja con respecto a 

al paso permanente de vehículos de las empresas de transporte 

intermunicipal ya tuve la oportunidad de reunirme con ustedes, 

eh con los representantes del barrio Diamante dos y ya 

concretamos una reunión específicamente con eh el gerente del 

terminal de transportes y las empresas de transporte 

involucradas, nosotros hemos hecho controles, pero 

desafortunadamente de forma recurrente, se siguen presentando 

ese tipo de situaciones la idea es que al interior de las 

empresas también se hagan controles, aparte de los controles 

que nosotros vamos a hacer en el sector y eventualmente esos 

conductores sean multados o eventualmente retirados de la 

empresa por motivo de realizar esas rutas ilegales la reunión 

ya la concretamos para este miércoles a las 03:00 de la tarde 

en las instalaciones del terminal de transportes eso es 
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básicamente yo creo que las principales el eh cubro las 

principales solicitudes que son relacionadas el último punto 

es relacionado con el tema colegios, tenemos varias solicitudes 

para colegios, no solamente acá en esa comuna, sino en toda la 

ciudad, y dado que el pie de fuerza de nosotros es bastante 

reducido, ahí es donde estamos trabajando con la Secretaría de 

educación para el programa que se está estructurando, que es 

el tema de guardianes escolares, incluido con Secretaría 

interior, donde vamos a estar haciendo capacitación a personal 

de las mismo, eh de las mismas instituciones, con el objetivo 

de garantizar la salida y,  el blindaje efectivo de los niños, 

tanto al ingreso como el egreso no solamente desde el punto de 

vista de seguridad, sino también desde el punto de vista de 

seguridad vial es, es, yo creo que con, con, eso para hacer 

bien ejecutivos con temas de labor. 

 

SECRETARIO: Muchísimas gracias doctor Carlos Bueno. Por 

solicitud de las presidentas de Junta de Acción comunal, le 

voy a dar la palabra a la doctora Sandra Rodríguez del Dadep, 

doctora Sandra. Ah, bueno, ya entonces, mientras habla la 

doctora Sandra, voy a darle la palabra al doctor Juan Camilo, 

que me ha pedido un minuto para hacer un anuncio por parte de 

la Imebu, doctor Juan Camilo.  

 

INTERVENCION DOCTOR JUAN CAMILO: Doctor, muchas gracias un 

cordial saludo a todos los apreciados honorables concejales y 

muy especialmente a todas las personas de la comunidad que nos 

acompañan ya en la tarde de hoy eh simplemente quiero 

aprovechar el espacio para hacer un anuncio importante y es 

que primero celebrar esta sesión descentralizada porque 

evidentemente tenemos que llegar, es a donde la gente nos 

necesita y en ese mismo orden de ideas quiero hacer un anuncio 

en la estrategia de descentralización que tenemos desde el 

Imebu, Instituto Municipal de Empleo y Fomento Empresarial de 

Bucaramanga estamos también una estrategia de salir a donde la 

gente nos necesita y en ese orden de ideas vamos a tener y hago 

el anuncio acá delante de ustedes vamos a tener este año un 

punto de atención de Imebu, un centro de desarrollo empresarial 

aquí en el Barrio Provenza estamos evaluando dos posibles 

ubicaciones para el mismo, pero allí van a encontrar ustedes 

oferta de empleo para la gente que está buscando emplearse, 

vamos a tener orientación para los emprendedores que quieren 

arrancar un nuevo negocio y vamos a tener también 

fortalecimiento empresarial para las personas que tienen ya su 

empresa y quieren pues dar un paso más adelante en el tema de 

consolidación de su negocio, de igual manera, aprovechar el 

espacio para invitarlos a aprovechar la oferta de Imebu, 

tenemos una gran cantidad de servicios para los proyectos 

productivos que estamos también diseñando ya para este año, 

una línea de créditos con tasas especiales para sus proyectos 

productivos aproveche esta oferta que tenemos, los esperamos y 

muchísimas gracias por ser nuestros anfitriones y ser tener 

esta hospitalidad con nosotros aquí, hoy en la Comunidad 10, 

muchísimas gracias. 
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SECRETARIO: Muchísimas gracias, Doctor Juan Camilo, eh doctora 

Sandra Rodríguez, directora del DADEP. Y con ella damos por 

terminadas las intervenciones de la Administración para darle 

paso a las intervenciones de los concejales.  

 

INTERVENCION DE LA DIRECOTRA DEL DADED: Bueno, buen día, buena 

tarde ya para todos cordial saludo, gracias al honorable 

concejo municipal por la invitación y por a ustedes, por, por, 

estar aquí a esta hora, aún en este recinto eh, varias cosas 

puntuales que desde el Dadep, pue hemos venido como como 

oficina gestora, articulando con mis compañeros secretarios de 

planeación e infraestructura frente al tema de coomultrasan 

que lo tocaron ya varias veces eh tuvimos una mesa de trabajo 

interna con la Secretaría de Planeación Jurídica y él Dadep 

para eh analizar el caso que viene de administraciones pasadas 

eh frente a la legalización, digamos que esta situación eh de 

este de este de este, digamos extensión de terreno, que es 

bien, bien amplia, se creó en años pasados un comité en donde 

están esas secretarías eh involucradas eh para pues tomar una 

decisión frente a la legalización de, de este barrio, eh 

básicamente la solución es eh que que el privado, que es 

coomultrasan, transfiere a título gratuito el, los predios, 

porque en su momento digamos que lo que se manifestó fue eh 

hacer eh de una devolución de unas áreas de sesión y por 

normativa, el orden nacional, eso es inviable ilegal y no es 

no es posible, pero en qué ¿En qué vamos? y De hecho, el 

concejal Robin, que ha estado ahí atento a articular esta ese 

ese tema como coomultrasan es solicitar por escrito ellos ya 

lo hicieron y nosotros ya respondimos 526 folios, que es todo 

el expediente que viene de vigencias anteriores, un tema de 

años atrás para poder buscar unas soluciones a hoy. ¿Y cuál es 

la dinámica de trabajo con el privado y el público en resolver? 

No podemos salirnos de la normativa de lo que nos exige el 

gobierno nacional, las leyes de la normativa nacional, y pero, 

pues hay que buscarlas las soluciones del caso con el interés 

que a  hoy el privado tenga para poder resolver la situación 

de este barrio eh, son unas mesas de trabajo que venimos 

adelantando con planeación, ya se envió la información, el 

abogado del privado está analizándola y posterior continuamos 

con el proceso, a ver eh cuál sería la solución con ellos de, 

de, poder, pues ceder el predio eso es básicamente en lo que 

estamos con Coomultrasan, eh con la cancha de la señora Gloria 

que manifestaba y estaba informando porque tenemos un polígono 

grande del barrio, estamos identificando el, el predio, porque 

pues a este año no se hizo, digamos que una solicitud puntual, 

puntual de esta de esta cancha viene de años también atrás, 

entendemos, yo lo que le estaba diciendo la señora Gloria es 

radiquemos nuevamente y ya tiene mi número de contacto, estoy 

muy atenta para que hagamos una mesa de trabajo y poder ir a 

campo a validar eh el tema del predio, porque pues ahí lo que 

toca hacer es digamos que la transferencia validar el, el, 

proceso en el que está. Entonces en eso, pues estoy 

comprometida con la señora Gloria allá para poder resolverlo, 

e ir a campo a validar; frente al tema de invasión de espacio 

público, la metodología acorde a nuestro secretario del 
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interior estamos muy articulados con él, la coordinación de 

espacio público para resolver los temas de eh vendedores 

informales viene dentro del Dadep, pues la mitad de inversión 

del proyecto de inversión de caracterización, de venta de 

vendedores informales y georreferenciación, por supuesto las 

comunas, las 17 del municipio están involucradas para poder 

generar esta caracterización entonces entraría a dentro del 

proceso eh del proyecto de inversión y posterior, pues las 

acciones dentro de ese plan de acción que debe salir para 

buscar soluciones sin embargo, a la fecha hemos venido 

adelantando controles operativos en las comunas del de la 

ciudad para resolver los temas críticos de espacio público y 

un tema crucial de eh validar bueno frente a las áreas de 

sesión de Toledo plata fue la legalización que hace poquito se 

entregó, que hicimos el evento y demás, ahorita viene el 

trabajo Eh? Fuerte para nosotros estamos en el proceso de 

contratación de abogados y técnicos para empezar a desplegar a 

todo el equipo a la zona y empezar a validar esos planes que 

su merced manifiesta, es necesario revisar a cabalidad para 

poder eh recibir las áreas de sesión y para nosotros Toledo 

plata, ya nos reunimos en algún momento posterior pues, todo 

el ejercicio que se hizo allí por parte de la Secretaría de 

Planeación de validar el terreno, pues, eh, eh, digamos que la 

entrega ya la formalización allá en el barrio, seguimos 

nosotros, entonces ahí, pues ustedes son los veedores de, de, 

de, la del Barrio, para que estemos ahí haciendo la, la, 

validación en terreno de acuerdo a la eh legalización nosotros 

no basamos es de acuerdo a planos que nos entregan Secretaría 

de Planeación, que son los responsables, finalmente de la 

legalización y de allí partimos nosotros para hacer la 

validación en campo y recibirlas lo más pronto posible y su 

compromiso por parte de del departamento administrativo y yo 

eh hago un llamado aquí a el señor se me olvidó el nombre su 

merced eh del tema de las invasiones que están presentando 

también nuestro Secretario de Interior eh  eso manifestó sobre 

eh el tema de la acción preventiva, efectivamente tenemos un 

comité un grupo de WhatsApp, un comité donde inmediatamente 

actuamos yo te voy a pedir el número porque pues siempre es 

con nuestro policía nacional que hacemos el ejercicio de que 

ellos eh digamos que evidencian este tipo de invasiones de 

hecho, ayer, el día de ayer estábamos en una eh de unas 

familias, infortunadamente eh invaden predios en propiedad del 

municipio, que son los que eh digamos que empezamos a a 

intervenir eh y el día de ayer pues estábamos en una, también 

en, en, el sector de villas de San Ignacio eh infortunadamente 

pues este este tema es, es, constante eh, personas 

inescrupulosas engañan a otros para eh mal llamados tierreros 

para pues hacer estas actividades ilícitas y para nosotros es 

crucial actuar, actuar en tiempo, entonces te voy a pedir que 

nos manifiestes el ahorita con números de contacto que podamos 

intercambiar, porque ustedes son parte de ese proceso también 

de informarnos y a tiempo nosotros en las en la disposición de 

las de las horas necesarias, actuar en tiempo para poder 

resolver con acción inmediata acción e inmediata con la policía 

nacional, la articulación que tenemos desde la 
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institucionalidad, resolver lo de lo del tema de invasiones 

listo, entonces eso es un tema articulado, se viene trabajando 

y desde que nosotros sepamos fin de semana, horas tarde de la 

noche lo resolvemos con nuestra policía nacional y así hemos 

estando trabajo, en este año ya van dos, tres intervenciones 

de invasiones a predios del municipio y ahí estamos y vamos a 

continuar, entonces no vamos a hacer permisivos con ese tema 

de manera ilegal, pues algunas personas realizan en predios en 

propiedad del municipio si son de la CDMB, tenemos también 

internamente unos comités donde ellos son invitados para poder 

reaccionar, listo, entonces, eh quería manifestar también esa 

parte.  

 

SECRETARIO: Muchísimas gracias, doctora Sandra Milena Y vamos 

a se va a presentar un anuncio por parte del doctor Rosemberg 

Sanabria sobre unas rutas del área metropolitana. 

 

INTERVENCION DOCTOR ROSEMBERG SANABRIA: Muy buenas tardes para 

todos y para todas, eh voy  a ser muy concreto tomé muy atenta 

nota de la participación de todos ustedes el caso puntual de 

la señora Leidy vuelvas preguntándonos por, por, un parquero 

en especial, en un parque en la 111 quiero manifestar 

rápidamente el tema de los guarda parques en este año, pues 

hemos atendido en el barrio Provenza, el parque de los 

enamorados, el CAI del Inem, el parque granjas de Provenza, el 

puente de Provenza y el separador de la calle 105, el parque 

robledo, la calle 107 con carrera 23a y el emblemático parque 

la Cuellar con la cual se tienen grandes retos eh en ese parque 

eh en temas de, de, limpieza por sus dimensiones y las 

características que, que, allí se presentan de la misma manera, 

en esta zona tenemos algunos parqueros específicos, como el 

caso del parque el porvenir en el molino, el intercambiador de 

Provenza en la calle 105, el parque del diamante dos, el parque 

porvenir divino niño, el parque caminodromo fontana real, el 

parque corona y ceiba, el parque robledo, eh el parque granjas 

de Provenza y la Junta de Acción comunal el rocío, que son el 

área de influencia de estas comunas, como son la 10, la 11 y 

la 9, que lo eh escuché el día de hoy, eso con el tema de zonas 

verdes tenemos intervención en esos parques y estamos muy 

atentos a cualquier requerimiento que se presente, darle 

solución a la brevedad posible, y el tema más importante era 

el tema de transporte que ustedes manifestaban en toda esta 

cuenca de del sector de Provenza entonces me permito leer las 

rutas que existen hoy en día la ruta 02 de la empresa Unitransa 

S.A. su origen es cristal bajo y el destino es centro y 

Morrorrico, la ruta 03 es Unitransa S.A. Cristal bajo origen y 

el destino Cabecera Morrorrico, la ruta 15 prestado por la 

empresa Transcolombia S.A. origen Bosconia, Los Ángeles, el 

norte y el destino es cancha el Dangond sector la ladrillera, 

la ruta 17, que es Transcolombia S.A. el origen es café Madrid 

Bavaria dos y el destino es barrio el Dangónd, la ruta 23 

también es de Transcolombia, origen, Villa Elena Norte y el 

destino el porvenir, a ruta 25 de Cootrander limitada de origen 

Betania y el destino Fosunab transversal el Bosque, la ruta 44 

que la presta la empresa San Juan S.A., origen, Floridablanca 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

PLENARIA JUEVES 04 DE JULIO 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 79 

de 100 

 

  
y destino, mirador de arenales Girón y el sector beneficiado 

es Provenza y la 105 y por último, la ruta 48, que es San Juan 

S.A. de origen es Floridablanca y el destino es mirador de 

arenales Girón y se beneficia Provenza, calle 105 y porvenir, 

con esto que quiero resumir que desde el área metropolitana de 

Bucaramanga seguimos trabajando articulados con el TPC, para 

ir esclareciendo qué rutas y qué falencias están presentando 

el servicio de transporte en el tema de frecuencia de las rutas 

escuchaba que pasaba una hora y la ruta no se mantenía con 

frecuencia, hoy se tuvo una mesa de trabajo con todos los del 

TPC, el sistema masivo en el área metropolitana y la idea es 

generar espacios, la próxima semana vamos a tener una reunión 

con la Comunidad de aquí de Provenza, porque hay unos sectores 

que están requiriendo el servicio, entonces en estos momentos 

es muy importante poder definir esos espacios, quiero aclarar 

que bajo la figura de complementariedad, integración han sido 

autorizados por el área metropolitana de Bucaramanga acuerdos 

comerciales eh, suscritos entre Metrolínea S.A. y la empresa 

de TPC, ¿Cuáles son las condiciones que tenemos que mejorar 

allí? uno es los ajustes realizados al esquema del TPC para 

garantizar la disponibilidad de flota requerida se dispuso un 

aproximado de 150 buses de los cuales solo están operando 95 

entonces esa mesa de trabajo la tenemos que tener con el TPC y 

ver qué está pasando porque para nosotros como área tenemos 

que tener control y seguimiento, eso es muy claro por parte de 

la Superintendencia de transporte y de orden nacional que el 

sistema se debe mantener en  la operatividad del transporte en 

el área metropolitana ¿Cuál es el escenario actual? El esquema 

de las rutas complementarias por parte de Cotrander, 

actualmente autorizado por metro Metrolínea S.A. contempla la 

operación de la ruta alimentadora ap4 para operar entre el 

barrio porvenir y la estación de Provenza Occidental bajo la 

figura de integración quiero manifestar que hay dos rutas una 

del TPC que integra el corredor luz de salvación, Dangond, 

Cacique, carrera 33 y el norte de Bucaramanga y hay una ruta 

igual que está autorizada, como la ruta número 23 sobre el 

corredor del Porvenir, Rocío, terminal, Real de minas, centro 

y Villa Rosa entonces, las alternativas para nosotros como área 

metropolitana es la estructuración técnico, legal y financiera 

para poder tener una planeación específica de lo que se 

requiere en temas de movilidad y transporte y llegar ahorita 

hacer la autorización con las empresas del TPC, pero bajo la 

figura de seguimiento y control con, con, estas empresas que 

nos prestan en estos momentos, muchas gracias. 

 

PRIMER VICEPRESIDENTE JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: Muchísimas 

gracias doctor Rosemberg Sanabria eh terminadas las 

intervenciones de la administración. 

 

SECRETARIO: Señor presidente, para hacer un anuncio hay un 

carro, el carro de placas XVY 956 está aquí a por la carrera, 

eh obstaculizando la entrada de un parqueadero, por favor le 

solicito con respeto que pueda eh mover el carro para que no 

generemos traumatismo en la Comunidad, carro de placas XVY 956, 

por favor el propietario moverlo. 
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PRIMER VICPRESIDENTE JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: Gracias, 

secretario, mire, vamos a intervenir los concejales creo que 

todos quieren intervenir, entonces, como todos quieren 

intervenir, vamos a empezar por Gustavo y van así en el orden 

de la palabra hasta que terminen por orden alfabético, bueno, 

listo por orden alfabético entonces eh empieza Gustavo Ardila 

y vamos por 2 minutos cada concejal entonces, no, ya se levantó, 

ya se levantó claro ya se levantó sí, ya se levantó. Eh tiene 

la palabra el honorable concejal Gustavo Ardila por 2 minutos. 

 

INTERVENCION H.C. GUSTAVO ARDILA: Hola, hola, hola, gracias 

presidente nuevamente pues ustedes nos han dicho hoy los 

líderes que  gracias por venir, no gracias a ustedes, por 

recibirnos aquí los, los protagonistas son ustedes los que 

merecen estar en ese diálogo no coloco con los concejales hoy 

tienen aquí a la administración y sus preguntas y sus 

inquietudes a mayor parte fueron resueltas las que no pues 

aprovechen que están los secretarios ahí para extender, para 

tomar el número de contacto de los secretarios, de los 

directores, para que les aclaren más las inquietudes. Yo 

simplemente quiero decirles lo siguiente, me parece interesante 

que hoy la Secretaría de salud en manos de la doctora Claudia 

Amaya haya aclarado lo del famoso hospital del sur porque es 

que también hay que hay, a veces hay que aterrizarnos y saber 

que no es por la ineficiencia de la administración municipal, 

sino por unos trámites que hay que hacer, segundo, si 

finalmente no quiero cansarlos, es algo que ante ustedes de la 

comuna 10, 11 y a nosotros de otros barrios de otras comunas 

de Bucaramanga, nos está afectando mucho el incremento 

exagerado de las tarifas de la luz del agua, del gas, pero eso 

es importante que, que, sea la misma autoridad a la que nos 

diga qué está pasando no nosotros porque ellos son los que 

saben la verdad a ustedes, muchísimas gracias, muchas gracias 

por recibirnos y muchas gracias por aguantarnos, no? Gustavo 

Ardila, gracias. 

 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y tiene el 

uso de la palabra Oscar Arenas. 

 

INTERVENCION DEL H.C. OSCAR ARENAS: Bueno muy buenas tardes 

realmente yo me les comprometo es que tenemos que hacer un 

control político adecuado, esa es la palabra y no vamos a 

empezar a decir que vamos a hacer y que vamos a hacer porque 

realmente los que hacen es la administración, nosotros hacemos 

un control político pero también le queremos decir al coronel 

Rayo y es una solicitud que yo vengo haciendo desde hace mucho 

tiempo es que tenemos que empezar a atacar las ollas que tenemos 

hoy en el sector tenemos una olla que todos la conocemos, que 

quedan en el puente todos sabemos dónde está día y noche vemos 

salir personas de ahí haciendo tráfico de estupefacientes y no 

pasa nada ya nos amenazaron porque el coronel lo sabe 

perfectamente, que tuvimos amenazas al respecto pero 

necesitamos es combatirlas necesitamos que la situación que 

queda al lado de un colegio, el Colegio 123, porque queda al 
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lado del colegio y cada uno de nosotros lo sabe dónde está la 

olla, necesitamos es combatirla no puede continuar esa olla 

ahí, afectando a la comuna 9 y a la comuna 10 eso no puede 

seguir pasando y también, como le dije un día a la Secretaria 

de Planeación, que ha recibido a 18 personas, quiero voltearme 

y decirlo, 18 personas de las diferentes asentamientos yo 

quiero que hoy la Secretaria nos diga ¿Cuántos asentamientos 

vamos a legalizar? Por lo que realmente cada uno de ustedes 

nos dicen muy cierto, es increíble que estén pagando un gas de 

105.000 pesos eso no puede pasar y la mejor forma que nosotros 

como concejales y como administración podemos devolverle algo 

a la comunidad es mejorando la calidad de vida no hay otra 

forma. Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal y tiene el uso 

de la palabra el honorable concejal Luis Ávila. 

 

INTERVENCION DEL H.C. LUIS AVILA: Alo, alo, gracias, presidente 

y primero pues gracias, gracias por este recibimiento acá en 

la comuna 10 yo soy cercano de la comuna también y hoy quiero 

decirle a la doctora Claudia que nosotros sabemos que Provenza 

es ese primer sector de la ciudad que tiene casos de dengue y 

es necesario hacer el trabajo de intervención, ya sea con el 

tema de la pedagogía, con el tema de los toldillos con 

fumigación, porque esto es una realidad y tenemos una situación 

acá completa también a nivel de infraestructura, doctor Jorge 

reiterativamente y por ahí bien al doctor Edgardo el de 

alumbrado público, pero pues ya no lo veo he sido crítico en 

el tema del puente de Provenza permanentemente la luminarias 

fallan y en también en el sector de las 105, entonces es 

importante, doctor Jorge, hacer esta e intervención de 

alumbrado público, no veo el coronel Rayo le quería mencionar 

algo frente al tema del barrio san Luis doctora de planeación, 

doctora del Dadep, allá en el barrio de san Luis venden lotes 

de la escarpa contigo al parque del barrio san Luis y le digo 

el nombre cusumbo es la persona que vende los lotes allá en el 

barrio san Luis, en la escarpa y necesitamos darle garantías, 

pero pues no veo el coronel Rayo que está haciendo frente a 

esta situación ahí en el sector de San Luis, que es importante 

barrió diamante dos, ya lo tocó el Director de tránsito, un 

tema muy complejo de movilidad, porque todo lo que viene del 

cacique carrera 33 cae al diamante dos y ahí es una situación 

muy compleja director, tenemos que buscar las medidas de 

contingencia, ya sabes, ya sea el cambio de ruta tanto también 

porque también llega el servicio de transporte, eh digamos que 

lo poco que hay de servicio de transporte masivo y también 

cuando estaban los padrones de Metrolínea presidente, dos 

minutos, no más, bueno, un minuto presidente, ya que está de 

cumpleaños, al giro del padrón en este sector del barrio 

diamante dos es muy difícil y ahí es donde se presentaba la 

congestión y usted sabe que ese sector está demasiado complejo 

con este tema para mí es muy importante la garantía de estos 

de nuestros niños, que nosotros vemos en el sector de la calle 

105, en todos esos comercios que hay, los diferentes puestos 

de comida, los diferentes restaurantes y quiero de nuevo hacer 
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doctora de planeación, doctora Lida usted sabe que tenemos a 

puertas de un debate de control político del tema del plan de 

ordenamiento territorial, si esos negocios cumplen o no 

cumplen, no es atacar al empresario quiero garantizar eso, pero 

frente a estos negocios, si nosotros pasamos un sábado 

encontramos la congestión, pero también encontramos niños para 

el director de desarrollo social, que dice que aquí casi no, 

pero sí y pasen la noche con el escuadrón de la empatía a que 

revisen los niños que están comercializando productos a los 

usuarios o que atienden en estos hogares eh perdón en estos 

restaurantes. Gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y tiene uso 

de la palabra el honorable concejal Ayala. 

 

INTERVENCION DEL H.C. JAVIER AYALA MORENO: Bueno buenas tardes 

ya, voy a hacer bastante breve, presidente felicitarlo en su 

cumpleaños primero que todo, que Dios le de vida y mucha salud. 

A ver, yo si no estoy de acuerdo con la respuesta que se da 

por parte de la Secretaría de Salud, doctora Claudia Amaya 

cuando la gente pide el hospital del sur, y muchos candidatos 

a la alcaldía en sus tema políticos lo ofrecen que van a 

construir el hospital del sur y hoy la gente lo pide y la 

respuesta nuevamente es no se puede construir porque no hay 

los recursos o toca hablar con la gobernación, bueno pero 

busquémosle solución a esto yo le dejo algo sobre la mesa para 

que usted lo plantee, nosotros los liberales, siempre hemos 

hablado que los centros de salud deben trabajar las 24 horas 

porque la salud no tiene horario, entonces porqué doctora, no 

hacemos un plan piloto donde el sur los centros de salud 

funcionen las 24 horas y damos un poquito de solución a la 

salud de la gente del sur entonces le dejo eso sobre la mesa 

porque creo que el aquí la respuesta no es decir, no se puede 

sino buscarle solución a las cosas, entonces, qué tal si 

adecuamos los centros de salud del Sur para que funcione las 

24 horas ¿Les parece?. Otro tema ya para cerrar presidente. En 

todos los parques se consume droga, en todos los parques entran 

los habitantes de calle yo pertenecía al Comité de Seguridad 

del año pasado se planteó que la policía tuviera unas patinetas 

para que recorriera los parques y les pudiera dar mejor 

vigilancia. Coronel Rayo, no lo veo bueno, acabo de llegar a 

coronel Rayo coronel Rayo, simplemente dejarle una inquietud y 

una idea, el año pasado se habló de poner policía con patineta, 

que tienen los centros comerciales en los parques para que 

hubiera mejor vigilancia y sacar a los habitantes de calle, 30 

segundos, presidente, ¿minutos o segundos?, un minuto, Ah, 

coronel se habló en el comité de seguridad de la compra de unas 

patinetas para que estos policías estuvieran en patineta, como 

lo hacen en los centros comerciales, vigilando los parques,  

le dejó simplemente esta inquietud, el año pasado no lo pudimos 

hacer por falta de recursos, pero tiene usted 3 años y medio 

para plantearlo y mirarlo si lo puede hacer. Muchas gracias, 

señor presidente y gracias. 
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PRESIDENTE: Muchísimas gracias Honorable concejal Javier Ayala 

tiene el uso de la palabra el honorable concejal Luis Fernando 

Castañeda. 

 

INTERVENCION H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Sonido, Bueno, muy 

buenas tardes para todas y todos quiero de verdad darle gracias 

a Dios porque nos permite venir aquí a la comuna 10. Qué 

interesante encontrarnos con líderes de la comuna 11, de la 

comuna 9, pero yo lamento decirles algo y le voy a poner sal 

al tinto. Yo le saco tarjeta roja a muchos ciudadanos que solo 

critican allá en la casa, pero se abren los espacios, 

presidente, y no vienen a estos escenarios. Yo pensaba que en 

una comuna de más de 100.000 habitantes iba a haber una 

afluencia de público bien importante por eso quiero que ustedes 

se den un aplauso quienes vinieron hoy a poner la cara por la 

comuna, decirle a los secretarios que ojalá las peticiones no 

se queden simplemente en solicitudes y que no haya respuesta 

yo invito al concejo de Bucaramanga presidente, para que si 

traemos aquí una sesión descentralizada, se haga seguimiento a 

los compromisos que se establezcan para determinar la 

efectividad no solo de la descentralización, sino de las 

solicitudes de la comunidad decirle don Miguel Rodríguez, mi 

amigo a la comunidad del diamante dos Adalberto a Fanny en San 

Luis, decirles que el parque señor secretario de 

infraestructura, el parque del diamante dos, que quedó 

contratado de más de 2300 millones debe ser una realidad y 

necesitamos que nos digan cuándo inician las obras de este 

parque, dentro de las ágoras Presidente nosotros los concejales 

dejamos como meta 10 ágoras en Bucaramanga que son muy pocas, 

yo le pido que un barrio como diamante dos 2 minutos, 

presidente, yo le pido que dentro de esas 10 ágoras se 

establezca esa posibilidad de esa voluntad de que el Ágora del 

diamante dos sea una realidad y le voy a hacer seguimiento a 

este compromiso con esta comunidad tan importante. Claro que 

sí, San Martín y toda la Comunidad es importante para nosotros 

yo voy a terminar, lástima que el tiempo sea tan escaso 

diciéndoles, tome nota de los 47 integrantes de la comunidad 

que hoy participaron, sé cuáles fueron sus solicitudes y me re 

me corresponde como concejal me corresponde hacerle seguimiento 

a cada una de los solicitudes y si no eso no tendría sentido, 

tengan la seguridad de que Chumi Castañeda va a luchar para 

que las solicitudes de ustedes sean realmente atendidas y sean 

una realidad y termino diciéndoles secretario de interior, los 

delincuentes no nos van a encaramar la Policía Nacional y el 

Gobierno de Jaime Andrés debe erradicar las ollas de micro 

tráfico y acabar con tanto bandido que pone la inseguridad en 

nuestra ciudad. Muchas gracias.  

 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y tiene uso 

de la palabra el honorable concejal José David Cavanzo. 

 

INTERVENCION H.C. JOSE DAVID CAVANZO: Gracias presidente. Y 

después de esa intervención del concejal Chumi que lo dijo todo 

y que puso sal en el tinto como dijo pues es fenomenal poder 

escuchar este tipo de concejales y a la administración también 
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respondiendo y por eso quisimos cambiar la dinámica esta vez 

de lo que hicimos en el corregimiento donde primero habla la 

administración para que le dé la respuesta a ustedes los 

ciudadanos, porque nosotros venimos aquí más allá de prometer 

y dar discursos y de poder entonces decir que vamos a hacer es 

hacerle seguimiento a lo que la administración se ha 

comprometido hoy aquí, nos corresponde a nosotros, en los 

informes de gestión, en los debates de control político, 

pedirle las cuentas a la administración sobre los compromisos 

que se han tenido el hospital del sur, la seguridad y un punto 

muy importante, el mantenimiento de las cámaras y las cornetas, 

que es algo reiterativo en toda la ciudad y me pasaba a mí 

también cuando estaba del lado de la administración y yo creo 

que es hora de plantear cómo podemos hacer por vigencias 

futuras el contrato de mantenimientos para que dure más de un 

año, ojalá dos años y no tengamos que estar perdiendo casi seis 

meses cada vez que empieza una vigencia para mantener estos 

equipos de seguridad ciudadana que nos ayudan, fortalecer los 

frentes de seguridad y, por supuesto, pedirle a la 

administración, siempre que escuche a los ciudadanos, que le 

dé la cara, que los acompañe los procesos, pero que también 

apoye las soluciones y pueda traer las herramientas para que 

ya con el plan de desarrollo aprobado podamos brindarle calidad 

de vida a los ciudadanos y un punto muy importante para la 

Secretaría de planeación con respecto a la legalización, pero 

sobre todo a la prestación de los servicios públicos, es dejar 

claro cuál es esa hoja de ruta, porque ese vaivén entre los 

prestadores de servicio público que alguien lo decía cuándo 

van a conectarse, por ejemplo con el servicio del gas y viene 

Vanti y viene la secretaría de planeación, pero realmente los 

requisitos que se tienen para conectarse son muy confusos, es 

importante que se cree un instructivo para que sea muy práctico 

para los ciudadanos entender ese paso a paso de cómo deben 

hacer para tener el servicio de gas domiciliario en sus casas 

y que no tengamos al ciudadano de un lado a otro. Muchas 

gracias, presidente y gracias a todos. 

 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, honorable concejal y tiene el 

uso la palabra el honorable concejal, Andrés Díaz. 

 

INTERVENCION H.C. ANDRES DIAZ: Gracias, presidente bueno, yo 

sí quisiera decirles a ustedes que me pongo en la posición de 

ustedes conozco esta comuna muy bien porque aquí vive mi suegra 

y el barrio Provenza y sus alrededores ha cambiado muchísimo. 

Primero veo un foco muy importante, que es la inseguridad hoy 

una líder de ustedes decía que aquí en esta en esta comuna vive 

mucho pensionado y los robos son muy frecuentes con las 

personas de la tercera edad, son golpeadas, las hacen caer 

heridas y ahí queda hoy quisiera decirle al secretario del 

interior que esto no podemos dejar que, que, que, quede impune. 

Dos, hay muchos lugares en, en, Provenza que hay esto, puntos 

ciegos en las cámaras los delincuentes están cogiendo esos 

puntos ciegos para hacer de las suyas y hay muchas zonas verdes 

en las cuales ellos ven que pueden escapar y se escapan y no 

pasa nada. Dos la tenencia de las mascotas en Bucaramanga hay 
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que ser responsables, sabemos que muchas de las personas que 

están acá nos gustan las mascotas, sí, pero eso tiene que 

también ver la la educación social, porque no solamente es 

tener las mascotas bien en la casa, cuando la sacamos a las 

calles también hay que mirar, recoger las heces, es ahí donde 

empieza la responsabilidad y los deberes que nosotros tenemos 

con nuestros hijos perrunos, lo digo ¿Por qué? Porque amo a 

los animales y lo y tengo muchísimos y en los cuales también 

sé que tengo que responder por ellos de la puerta para afuera 

de mi casa, entonces ahí quiero hacer la invitación a todas 

las personas que empecemos a mirar eso y la cultura en, en, 

las vías. Dos, hoy quiero decirle al acueducto, el acueducto 

está haciendo algo súper mal y donde están dañando las los las 

vías de Provenza cuando llegan a cambiar el alcantarillado 

hacen los re parches y los hacen mal y cuando nos damos cuenta 

de otra vez las calles están totalmente malas, entonces es ahí 

si van a hacer algo háganlo bien, porque si no vamos a tener 

una problemática más adelante, en Villaverde, que queda ahí 

con en san Luis, hoy quiero decirle a la EMAB y a la 

subsecretaría de medio ambiente este en este momento eso se 

encuentra totalmente, me regala un minuto por favor, está 

totalmente abandonado, que supuestamente es para que nuestros 

niños estén ahí, en el en el en él, en el complejo deportivo 

que se encuentra ahí hoy por hoy es delincuencia, habitante de 

calle y muchas cosas que hoy estamos viendo, entonces esa es 

las cosas que quiero dejar también, dos, hay un barrio que hoy 

por hoy tiene una problemática muy grande, que es el barrio 

punta paraíso, creo que aquí está la presidenta, no sé si ya 

se fue, pero necesitábamos en gestión y riesgo del riesgo 

necesitamos una, una, pantalla de anclaje porque hoy podemos 

estar hoy el barrio está bien, pero mañana no sabemos qué, qué, 

pueda pasar malo con el barrio, necesitamos eso urgente y la 

legalizaciones de los barrios es urgente, las zonas de 

deportivas mira, hemos visto que muchas veces eh llega la 

administración a arreglar estas zonas deportivas, pero la misma 

comunidad no las está cuidando y es ahí donde nosotros nos 

damos cuenta que nosotros tenemos que reinvertir, pero van a 

seguir dañando estas estas zonas deportivas, no tenemos esto, 

una educación para estas, estas zonas, entonces hoy quiero 

decirle ustedes son los líderes, ustedes son los representantes 

30 segundos y termino, ustedes son los líderes apropiémonos de 

esto, porque si no, entonces no lo va a hacer nadie. Y hoy como 

concejal les digo, aquí tienen una persona que quiere ayudarles 

y no más y no más estas injusticias en los barrios. Gracias. 

 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y tiene el 

uso de la palabra el honorable concejal Henry Gamboa. 

 

INTERVENCION H.C. HENRY GAMBOA: Gracias presidente, pues 

saludarlos de nuevo, yo sé que están sin almuerzo, que están, 

ya quieren ir a descansar, pero hay que agradecerle a las 

personas que todas se encuentran acá, porque eso es el 

compromiso con la comunidad mire, sé que un sector de los que 

no estuvo aquí fue aquí San Lorenzo 1 y 2, ustedes saben el 

problema de de parqueo por ambos en ambos sentidos, que en 
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horas pico es imposible de llegar allá y salir de ahí eso es 

un problema y aquí hizo falta un representante de ese sector 

porque hoy, ah, bueno, aquí está el profesor, pero ese es un 

problema de que que ya lleva muchos años y verdad que le pediría 

a la dirección de tránsito que nos colaborara con eso, coronel 

Rayo importante el tema de seguridad, el tema de seguridad es 

muy importante el mantenimiento de las cámaras de las cornetas 

eso es esencial ojalá que podamos periódicamente hacer consejos 

de seguridad para ver para que la comunidad esté informando 

aquí a la administración municipal lo que está pasando eso es 

muy importante eso porque de eso depende la tranquilidad de 

este sector que que eso lo ha caracterizado por muchos años, 

yo viví aquí en el Rocío más de 15, 17 años y sé que este 

sector es muy tranquilo pero hay que poner mano dura, los 

delincuentes, deben estar en la cárcel, los delincuentes no 

deben estar en la calle a eso hay que apostarle una de las 

cosas tan bien importantes que que aquí se ha hablado hay que 

mejorar el alumbrado público esas luminarias que no sirven hay 

que cambiarlas, muy, muy importante, porque eso es un foco de 

inseguridad, verdad que es muy importante, si hablaba de algo 

muy importante los reductores de velocidad el centro comercial 

que se está haciendo va a ser un problema de movilidad nosotros 

en el plan de desarrollo hablábamos de que se debía, terminar 

el transporte no tienen puente peatonal y ese puente va a 

causar una necesidad, un puente peatonal, porque por ahí hay 

mucho tráfico de personas por ahí va a ser una prudencia y va 

a ser un problema de movilidad complicado entonces yo pediría 

a la administración municipal que le hagamos ese seguimiento 

de nuestra parte hemos escuchado todas las necesidades, muchas 

las cosas que ustedes hablan es la es lo que vive Bucaramanga, 

pero yo le pido aquí a a nuestro presidente Yesid Bello que 

felicitarlo en día de su cumpleaños, muy importante que en las 

próximas el periodo de sesiones ordinarias, 30 segundos 

presidente en las próximas eh sesiones extraordinarias le 

hagamos un seguimiento a lo que se habló hoy acá para ver qué 

se ha cumplido, qué se está haciendo y cuándo se va a continuar 

con lo que no se ha hecho verdad que sería muy importante para 

ustedes que en las próximas sesiones ordinarias tengan una 

respuesta decir en esto se ha avanzado, en eso no se ha hecho, 

hay un compromiso de la piscina muy importante que, que, va 

ahí la piscina importante, que, que, lo que aquí nos dijo el 

Director William para finales de septiembre y o comienzos de 

octubre ya eso esté funcionando porque acá hay muchos grupos 

de adulto mayor, para los niños, eso es un deporte sano que 

tenemos que apoyarlo la verdad que también hay algo importante 

que hemos hablado y desde hace mucho tiempo con el profesor 

Luis ayudar con los escenarios deportivos para las escuelitas 

acá en este sector hay poquitos, la cancha del Inem a veces 

está desocupada, deberíamos ver cómo podemos habilitarla para 

que esas escuelitas tengan ese ese derecho a esos escenarios 

deportivos de verdad que muchas gracias, Dios me los bendiga. 

Henry Gamboa concejal las oficinas siempre abiertas, los que 

me quieran buscar allá en oficina 13, Dios los bendiga, muchas 

gracias. 

 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

PLENARIA JUEVES 04 DE JULIO 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 87 

de 100 

 

  
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y tiene el 

uso de la palabra el honorable concejal Robin Hernández. 

 

INTERVENCION H.C. ROBIN HERNANDEZ: Gracias presidente, como 

siempre, como lo he dicho, dándole gracias a Dios por esta 

oportunidad que nos da de vida a todos los días, también 

saludarlo el día de su cumpleaños, saludar a cada uno de los 

presidentes que sé, que hoy están acá, como dicen en las mismas 

condiciones que estamos nosotros, trabajando por la comunidad 

y trabajando por cumplir lo que de alguna manera nuestros 

barrios o nuestras comunas han pedido, y empecemos, y lo he 

dicho el tema de servicios públicos lo sabemos importante, se 

hicieron unos estudios de ADR, unos estudios de ADR que toca 

aplicar a cada una de las comunas donde se hicieron. ¿Por qué? 

Porque es que sin eso no podemos entrar a hacer las obras de 

mitigación y poder legalizar los barrios donde ustedes viven o 

donde ustedes necesitan esos servicios públicos que hoy no los 

tienen, donde vemos que faltan alcantarillados, donde vemos 

que hay personas sin gas y que hay muchas personas que hoy 

realmente no han visto ni un metro de pavimentación ni un 

presupuesto participativo, que ustedes tienen derecho hoy como 

comunidad, eso es lo primero que tenemos que hacer y eso es lo 

que tenemos que empezar a trabajar lo hemos venido diciendo y 

lo seguimos de alguna manera mirando vemos, que de alguna 

manera también los servicios públicos le ponen muchos peros a 

cada una de las necesidades vamos a planeación de planeación, 

vayan, a Vanti pero en Vanti dice que rupturas tiene que 

entregar y necesitamos que haya una canalización y un canal 

directo para que realmente les lleguen los servicios públicos 

a cada uno de ustedes segundo sabemos de la necesidad de los 

salones comunales salones comunales, son diez los que hay que 

adecuar y tres los que van a construir arquitecto, lo venimos 

diciendo, necesitamos más y hay que mirar los barrios o comunas 

como esta comuna donde son muchos los barrios que no tienen un 

salón comunal, hay que ponernos de acuerdo todos presidente, 

un minuto, ponernos de acuerdo todos para que realmente miremos 

las necesidades y cubramos las necesidades de esta comuna tan 

importante que hoy solicita esto, esto es de alguna manera 

cosas que hoy tenemos que aclarar el tema del diamante, hay 

que mirar cómo se resuelve el tema del como dice del paso de 

vía, que desde hace rato también es una deuda histórica, esto, 

y lo decimos, hay que empezar a trabajar coronel Rayo yo lo he 

dicho, el tema de las cornetas para mí insuficiente ¿Por qué? 

Porque es que las arreglamos, les metemos un poco de plata y 

al mes están dañadas otra vez, coronel, cómo vamos a hacer para 

en un año tener listas todas las cornetas y seguirlas 

manteniendo ese es el propósito lo he dicho, busquemos otros 

sistemas porque se roban el cable y de alguna manera, al a los 

15 días está en otra vez sin cornetas y sí, como dice, le 

ingresamos un dinero importante a esto hay que buscar esa 

solución y lo he dicho y sigo diciendo, hay que buscar la 

seguridad para cada uno de ustedes. Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal, y tiene el 

uso de la palabra el honorable concejal Diego Losada. 
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INTERVENCION H.C. DIEGO LOZADA: Bueno presidente, unirme al 

mensaje de felicitación, un feliz cumpleaños, que Dios lo 

bendiga y lo guíe en estos seis meses que quedan de esta 

Presidencia y en sus años de vida para que tenga prosperidad y 

bendiciones. Yo quiero hacer una pregunta que dijo don Miguel 

Rodríguez, ¿don Pedro Antonio Acuña está por acá? Don Pedro, 

don Harold Centeno, creo que estaba por ahí, ah bueno ya lo vi 

y Jhon Edwing Gómez. Bueno, ustedes radicaron unos derechos de 

petición en el marco del plan de desarrollo municipal, ¿dígame 

si soy mentiroso? con las mismas inquietudes que ustedes hoy 

plantearon acá, ¿Qué respuesta le dieron? que iban a analizar 

si las tenían en cuenta o no? esa respuesta era válida antes 

del plan de desarrollo, hoy ya no hoy ya la respuesta no puede 

ser, señor Harold esperemos a ver cómo organizamos, sino 

entregarle una solución muy puntual, por lo menos eh, a lo de 

la calle 83 al tema del arreglo de la vía en luz de salvación 

al tema de la infraestructura del parque que pide don Miguel y 

a los temas de seguridad comunal es que son peticiones comunes 

y peticiones que se han hecho y no podemos permitir que eso 

siga pasando como saludos a la bandera por eso nosotros 

apreciados concejales hemos radicar una proposición ante la 

Secretaría del concejo de la ciudad Bucaramanga que busca eh 

poner en consideración la creación de una comisión accidental 

que haga seguimiento a todas y cada una de sus intervenciones 

y en el tercer periodo de sesiones ordinarias de este año se 

rinda un informe al concejo de la ciudad de Bucaramanga donde 

sean invitados ustedes para decirles sí o no a cada una de sus 

inquietudes, eso es hablar claro y eso es lo que tiene que 

hacer es concejo de la ciudad de Bucaramanga, no descentralizar 

un concejo comunitario de la administración, sino hacer un 

control político, eso en primera medida, en segunda medida 

quiero agradecerles a cada uno de los que se quedaron en el 

momento de la intervención. Presidente, un minuto y medio y 

termino con tres apreciaciones muy puntuales, primero salud, 

hoy nos dicen que el hospital del, del, sur ya no se puede 

hacer diferente, fue lo que nos dijeron en el plan de 

desarrollo, nos dijeron, va a quedar la puerta abierta para 

que se haga el trámite del hospital del sur, ahora yo quiero 

trasladarle una pregunta, señora secretaria sí lo dijo el 

doctor John Manuel y está grabado en audio y en acta en el 

concejo de la ciudad de Bucaramanga es si el trámite tiene que 

hacerlo con la Secretaría de Salud departamental ¿ya lo 

iniciaron?¿ya erradicaron la solicitud? o eso nos echamos la 

pelota a las otras entidades y con esa excusa llevan desde 

2.015 que se firmó un acta en la que le ofrecieron a ustedes 

que se iba a hacer el hospital del Sur y al sol de hoy nada, 

sobre el tema de seguridad señor secretario Rayo, yo quiero 

hacerle un llamado sobre una frase que usted dijo es poco para 

lo que se requiere lo que se ha hecho por parte de la secretaría 

de interior y de este gobierno, y también para lo que se 

prometió porque es que aquí la bandera que gano fue la de la 

seguridad y en el marco de la seguridad debemos empezar a 

arrancar a hacer una inversión fuerte por eso el tema hoy es 

importante, presidente, que le digamos a la gente que 
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inversiones van a tener me preocupó mucho que los frentes de 

seguridad sobre el tema de cornetas y cámaras va a ser con 

relación a la policía y no a lo que diga la gente entonces la 

priorización donde queda sobre el tema de las obras 

inconclusas, cierro esto con un llamado presidente, es gracias 

por agendar el lunes a las 7:00 de la mañana el debate de las 

obras inconclusas. Invitamos a la gente del diamante dos, a la 

gente del patinódromo, a todos los habitantes a que participen 

de ese debate y que nos den respuestas concretas y de frente, 

muchísimas gracias, Dios los bendiga. 

 

PRESIDENTE:  Muchísimas gracias, tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal Camilo Machado. 

 

INTERVENCION H.C. CAMILO MANCHADO: Bueno, muy buenas tardes 

nuevamente para todas las personas que se han quedado hasta 

este momento, eso significa el sentido de pertenencia por 

comuna 10, comuna 11, comuna 9 yo tengo un especial afecto por 

esta zona yo he vivido gran parte de mi vida en el Dangond, 

Coaviconsa, estudié también en el Inem, incluso entrené en la 

escuela de fútbol del Profe Luis Alberto allá estuvimos hace 

algunos años, no sé si se acuerda de mí, pero ahí estuvimos y 

soy testigo del gran trabajo que hace con la juventud y la 

niñez de este sector y hoy la invitación que les quiero hacer 

porque es un tiempo muy medido, muy corto, es a que hagamos 

seguimiento a los compromisos que hoy se pacten acá porque este 

ejercicio tiene sentido si luego vienen las soluciones a los 

territorios, sino solamente nos conformamos con un vamos a 

analizar, vamos a revisar si antes nos decían, bueno, esperemos 

el plan de desarrollo, no podemos aún ejecutar los recursos, 

pues ya hay plan de desarrollo, pues ya quedaron unas metas 

específicas y lo que esperamos es que hoy cada uno de los 

compromisos que se trajeron acá pues se hagan realidad, porque 

de otra manera va a ser muy complicado el desarrollo de estas 

comunidades y por experiencia lo digo yo viví en el barrio 

Brisas del Palmar, queda es como una cuadra al lado de la 

cancha del Dangond y allí ni siquiera teníamos, por ejemplo, 

servicio de gas y nos tocaba comprar la pimpina se lo caro que 

es para las condiciones en las que se viven en la comuna 10, 

11 en estratos 1, 2 y 3, acá también hay necesidades básicas 

que están insatisfechas y eso hace que la calidad de vida de 

las personas sea muy complicada vivíamos, por ejemplo, un 

cuarto piso y nos tocaba subir los baldes de agua, porque la 

presión no llegaba hasta allá, no había bomba, no teníamos 

bomba y todas esas realidades que vivimos en ese momento hoy 

la siguen viviendo diferentes personas en diferentes barrios 

que hoy, por ejemplo, no tienen alcantarillado, no tienen gas, 

no tienen agua no tienen tampoco seguridad el terreno en el 

que se encuentran porque no hay pantallas ancladas sabemos esas 

dificultades y hoy la invitación a los secretarios es que 

fijemos la mirada en esas necesidades básicas que lo que van a 

dar es dignidad y calidad de vida a las personas ahora paso 

unos puntos bastante concretos, uno el centro comercial que se 

está, presidente, regáleme 2 minutos por favor o minuto y medio 

como como a como ha permitido, el centro comercial que se está 
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realizando, obviamente, va a afectar la movilidad y esa zona 

uno ve las maromas que hacen los adultos mayores para poder 

cruzar de Coaviconsa hacia el otro sector del centro comercial 

es urgente unos reductores de velocidad ahí el secretario de 

infraestructura, pero también un puente peatonal que permita 

el paso seguro de las personas que están transitando de un lado 

a otro ahora entornos escolares seguros el entorno del colegio 

Inem muchas veces no es seguro para los adolescentes y los 

niños que salen ahí, que se encuentran con jíbaros, que se 

encuentran con expendedores, con gente que estaba practicando 

en micro tráfico y que finalmente termina afectando la vida de 

cada una de estas personas y un reclamo sentido, secretaria de 

salud no han arrancado las jornadas de esterilización ni en la 

comunidad 10 ni en la comuna 11, ni en ninguna comuna de 

Bucaramanga y nos preocupa porque todo el tiempo hay llamado 

sentidos, acá hay colonias de gaticos, de perritos, en todos 

los barrios le aseguró que hay una colonia que está 

desatendida, que no se le ha brindado atención y hoy lo que 

pedimos es que también haya dignidad y atención para los 

animales que se encuentran en condición de calle, muchas 

gracias.  

PRESIDENTE: Muchísimas gracias tiene el uso de la palabra, el 

honorable concejal Nelson Mantilla. 

 

INTERVENCION H.C. NELSON MANTILLA: Buenas tardes, gracias 

presidente. Bueno, felicitarle en su cumpleaños, también 

felicitar porque el concejo sale a las comunas y a los 

diferentes sectores de ciudad decirles que líderes, presidente, 

fui presidente de junta, fui edil, le felicito a ustedes, es 

un trabajo de fuerza, de sacrificio, sin embargo hoy estamos 

presentes a muchos compromisos que ha hecho la administración 

a un plan de desarrollo que hay la mejor oportunidad para que 

las cosas se lleven a cabo y ahora corresponde a los líderes 

hacer el seguimiento y a pedir el acompañamiento del Consejo 

de la ciudad cada vez que intervienen los secretarios en los 

informes, ustedes pueden ir y pedir la palabra en sesión 

informal para hacer el acompañamiento y las cosas lleguen a 

buen término, decirle, presidente, al director de tránsito, 

director de tránsito y al coronel de interior hay un tema que 

azota mucho estas comunidades, que es el tema de los moto 

ladrones, los moto ladrones son los que fomentan muchísima 

inseguridad pregunta he visto retenes de policía, pero siempre 

en el mismo sitio, hay que cambiarlos, hay que sorprender a 

los pillos, hay que estar en diferentes sectores de la comuna 

para tomarlos también a ellos desprevenidos, porque ellos son 

los que tienen los principales campaneros y saben siempre donde 

se para la policía lo otro, el otro tema importante, director 

de tránsito las moto siguen circulando con las placas, mal, 

mal, el o sea mal puestas las placas no están visibles, los 

ladrones están andando con las placas prácticamente ocultas 

esta gente debe ser inmovilizada, sancionada, esa es la mano 

fuerte que tiene que hacer el municipio para hacer control y 

seguridad, por eso es una apreciación hay un tema en el salud, 

en salud, Secretaría de salud el caso de dengue que nos preocupa 

muchos, siempre lo he dicho, hay que contratar personal, hacer 
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los barridos, casa a casa, volver a los 8 o 10 días y se hay 

infractores hay que sancionarlos porque ponen en riesgo la vida 

de las personas a seguir teniendo criaderos, presidente un 

minuto, aquí frente al Oxxo falta un pompeyano porque el 

secretario de infraestructura es un sector donde transita 

muchas personas adultos, hay que evitar ahí accidentes y temas 

como lo que dijeron, aquí de granjas de Provenza, aquí faltó 

el gerente del acueducto, el gerente del acueducto, hay muchos 

casos de pilas públicas, faltan quinientos millones para lega, 

hacer alcantarillados en granjas de Provenza aquí está el 

presidente, pero no está el gerente del acueducto, pido 

respetuosamente presidente que hay que hacer una comisión para 

ir con el presidente de granjas y a ver de dónde salen los 

quinientos millones que necesitamos hay muchas necesidades, el 

concejo es de puertas abiertas, muchas gracias, líderes, 

presidentes eh y a la administración por la buena voluntad sé 

que hay voluntad del alcalde Beltrán estuve ocho años, sentado 

al lado del alcalde, concejal Beltrán y hoy es alcalde, sé que 

conoce ciudad y tengamos la mejor fe de que este plan de 

desarrollo va a ser un éxito para Bucaramanga, gracias 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal Carlos Felipe. 

 

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA: Gracias presidente,  

bueno, solo creo muy pertinente la propuesta de mi compañero 

le agregaría presentar un cuestionario de control político para 

pasar en limpio yo más o menos tengo anotados unos 60 

compromisos puntuales que van desde el pompeyano hasta los 

asuntos de tráfico bueno y con ese cuestionario podemos tener 

una relación clara que nos permita, por lo menos también por 

escrito, tener un elemento que lo mencionó a la primera 

intervención de cumplimiento eso para dejar las cosas claras 

pues le agregaría esa propuesta, compañero, ese punto y 

presentémoslo entre todos no es un debate mío, es un debate 

del concejo pero quiero compartirles mi análisis desde otra 

perspectiva, no la perspectiva de cada punto específico, sino 

el desarrollo de nuestra ciudad. Bucaramanga tiene un problema 

que es que crece fundamentalmente desde la meseta y se proyecta 

más o menos en los sesentas, en el sur de la ciudad y en el 

norte de la ciudad y eso tiene unas consecuencias que es un 

desbalance territorial la alcaldía ofrece servicios, trámites, 

inversión, oferta institucional y eso sí, está mapeado se 

concentra en la meseta y es el mismo problema que sí es verdad 

que existe en el norte, también existe en el sur y entonces 

usted hoy necesita un servicio y tiene que ir hasta el CAM en 

el centro de Bucaramanga y eso tiene unas consecuencias en el 

mediano plazo y ese desbalance es como si usted tuviera una 

mesa con una pata coja y una de esas patas es el sur de 

Bucaramanga y por eso secretaría de planeación, yo lo que le 

quiero pedir y proponer y voy a presentar el acuerdo municipal, 

es que así como se hizo en el norte de Bucaramanga en el sur 

debemos tener un diagnóstico específico, basado en su historia 

y en su proyección territorial, para fijar un plan por lo menos 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

PLENARIA JUEVES 04 DE JULIO 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 92 

de 100 

 

  
de 10 años que nos permita tener una proyección, dos minuticos 

más presidente, tiene un minuto honorable concejal, que nos 

permita tener una proyección de la oferta de servicios, trámite 

la oferta institucional, pero el largo plazo, porque claro, 

nos podemos quedar en la lista, que es muy pertinente, pero si 

nosotros no balanceamos la mesa nos vamos a quedar en un 

territorio que avanza y concentra su oferta en la meseta y eso 

no nos sirve necesitamos descentralizar, por ejemplo, una 

propuesta puntual, la plaza satélite, el primer piso es del 

municipio de Bucaramanga, ahí podría funcionar una sede 

descentralizada de la alcaldía para que ustedes no tengan que 

desplazarse a la alcaldía para cada cosa eso es un piso entero 

que está desocupado, que queda aquí a nada de la gente y así 

hay muchos casos entonces yo lo que quiero pedirle y proponerle 

a este concejo es adoptemos un plan integral de mediano plazo 

que nos permita fijar la vocación de este territorio y nivelar 

la mesa y así como se invierte con decisión y constancia en la 

meseta ese balance se puede lograr también en el sur de 

Bucaramanga y lo podemos hacer desde el concejo eso era lo que 

quería proponerle a este espacio.  

 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y tiene el 

uso de la palabra el honorable concejal tito Rangel. 

 

INTERVENCION H.C. TITO RANGEL: Buenas tardes para todos, eh 

pues agradecerles por el tiempo de permanecer en la plenaria 

descentralizada, hace presidente dos semanas estuvimos en en 

el área rural en una sesión parecida a esta hasta las 05:00  

de la tarde, escuchando a todos los ciudadanos del área rural 

corregimiento todos, llegaron es un ejercicio que es 

desgastante, pero vale la pena porque se construye ciudad y 

agradecer presidente por esa gestión de la mesa Directiva, 

saludar a todos los secretarios de despacho y la administración 

que está aquí, desde luego, a los presidentes y ediles, 

importante participación que cada uno tuvo creo que esto 

manifiesta compromiso por parte de la administración de la del 

alcalde actual, Jaime Andrés que aprovecho para decirles desde 

acá la comuna 10 y 11 ha creído también gran parte de esta 

comuna en un proyecto de seguridad que hoy se está construyendo 

y estamos aquí para ratificar que tenemos la esperanza de que 

hay una transformación en materia de seguridad para las 

comunas, donde hoy más de cien mil habitantes viven tres cosas 

que quiero resaltar, alguien habló acerca de las escarpas de 

la comuna y tuve la oportunidad de visitar luz de salvación, 

cristal alto, cristal bajo conocer de cerca este tema que tiene 

que ver con la conservación de la biodiversidad de las escarpas 

y del cuidado de la meseta para que no se vaya hacia el hueco 

para decirlo de alguna manera esto es un tema muy serio porque 

es un tema de proyección de protección y de gestión del riesgo 

para el futuro de Bucaramanga hay proyectos importantes que ya 

se han venido adelantando en el pasar de los años pero alguien 

hablaba de dos temas importantes, uno filtraciones, dos 

canalizaciones y alguien más secretaria, Claudia su merced, 

que también tiene la subsecretaría de ambiente quiero 

solicitarle hoy unirme a esta solicitud puntualmente. Gracias 
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presidente por los dos minutos. Ja ja bueno un minuto, 

secretaria el tema ambiental en Bucaramanga es difícil, pero 

yo creo que se puede recuperar poniendo la lupa o los ojos en 

la escarpa de Bucaramanga, en la comuna 10 y 11, tiene gran 

territorio, de escarpa estos barrios están en riesgo nuestras 

quebradas, quiero a propósito decirle al que habló de la 

quebrada la chiquita, no sé si se está todavía aquí, mañana a 

las 7:00 de la mañana estaremos con gestión del riesgo a con, 

en compañía de la secretaria de interior coronel gracias siete 

de la mañana visitando la quebrada la Chiquita porque es de 

una que vamos a entrar a revisar eso qué es lo que está pasando 

y los esperamos a todos mañana desde las siete ahí para que 

nos acompañen y vamos a revisar el tema ambiental, es un tema 

que nos compete a todos lo segundo tiene que ver presidente 

con la movilidad, aquí hablaba con una vecina sobre la carrera 

22 doctor Carlos, Director necesitamos reductores de velocidad 

aquí en la carrera 22 urgente necesitamos controles de 

movilidad para que los restaurantes que han crecido en esta 

zona no sigan ocupando y dañando la movilidad a los 

bumangueses, porque creo que es una responsabilidad importante 

recuperar esta carrera que conecta con las 105 presidente, ya 

voy a terminar 30 segundos y solo digo algo con respecto al 

hospital del sur en la en el periodo anterior, los concejales 

que veníamos del periodo anterior estuvimos peleando y 

discutiendo sobre un lote para la construcción del hospital 

del sur doctora, esto lo hemos venido empujando hace mucho 

tiempo sin embargo, usted habla de Fontana 1 y 2 que es un 

proyecto en ese predio porque el que está debajo del viaducto 

a la flora no lo prometieron en la administración anterior y 

construyeron un centro de vida y nos engañaron y no lo hicieron 

ojalá que en esta administración, ese proyecto del predio, por 

lo menos quede comprado negociado y que avance un proyecto de 

construcción hospital del sur que lo necesita los bumangueses, 

muchas gracias.  

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal y tiene el uso 

de la palabra el honorable concejal Cristian Reyes. 

 

INTERVENCION H.C. CRISTIAN REYES: Bueno muy buenas tardes para 

todos los presidentes, ediles, líderes, eh darle las gracias 

siempre a Dios por permitirnos estar acá reconocerle a la mesa 

directiva estos espacios importantes de escucharlos a ustedes 

pero presidente, más que escucharlos, escuchar a la comunidad, 

a los ediles, a los presidentes hay que buscar los verdaderos 

resultados, lo dije en la sesión descentralizada en el 

corregimiento 1 y 2, yo hoy vuelvo y lo repito, alguien lo dijo 

el señor Raúl dijo, si no hacemos un compromiso de qué es lo 

que se va a hacer sector por sector, barrio por barrio, comuna 

por comuna vamos de pronto a perder a sentir que este ejercicio, 

perdimos el tiempo así que hoy mi invitación a los secretarios, 

porque efectivamente la administración es la que ejecuta el 

concejo hay que tener la claridad qué es el que hace el control 

político y ayuda gestionar, muchos de los concejales que 

estamos acá recorremos los barrios, lo que pasa es que algunos 

tenemos ciertos sectores y ciertas comunas, donde somos más 
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cercanos y eso no es malo entonces hoy para mi concepto 

presidente debe quedar un acta para hacerle un seguimiento e 

invito al próximo presidente, a quien felicito nuevamente para 

que sigamos visitando los diferentes sectores haciendo estas 

eh sesiones descentralizadas hoy escuchamos lo que hemos 

escuchado durante muchos años en Provenza y en la comuna diez 

y once, el problema de movilidad claro Provenza, yo viví en 

Provenza aquí a dos cuadras y hace veinte años teníamos la 

mitad de habitantes de lo que hoy tenemos entonces, señor 

director de tránsito, yo he pasado infinidad de solicitudes de 

reductores de velocidad en toda la ciudad en los diferentes 

barrios ¿Pero sabe qué pasa? que cuando llegan a 

infraestructura no hay plata pa la construcción ustedes podrán 

dar la viabilidad pero si no hay plata pa la construcción, si 

no se puede, entonces vamos a quedar en solo una petición de 

parte de un concejal y de la comunidad aquí hay problemas de 

movilidad serios yo los invito a que la dirección de tránsito 

envíe los reguladores a las 105 y a todos los diferentes puntos 

críticos que usted tiene y que nosotros hemos aprobado por 

medio de los regulares en que, en las horas pico valles donde 

hay mayor congestión se habla de un centro de salud, que lo 

hemos patinado en el concejo cuatro años duramos patinando ese 

centro de salud para el sur, que es un no es un lujo, es una 

necesidad hablamos del plan candado coronel Rayo el plan se 

han dado debe estar también en este sector en la comuna 10 lo 

que decía mi compañero Robin, hay que buscar el mecanismo un 

minuto de cambiar las cámaras o de cambiar las cambiar máscara, 

de cambiar las cámaras, las cornetas porque se están robando 

el cable hay una mafia, necesitamos los estudios de abr ¿para 

qué? Para legalizar los barrios y que secretaria de planeación 

y de infraestructura hagamos un alto en el loteo y las 

invasiones que hay en los diferentes barrios, sectores de la 

ciudad, hay carteles que invaden para hacer negocio nomás y el 

problema después la administración para hacer la inversión, 

las pantallas ancladas, poder legalizar esos barrios e 

invertir, pues se, se, traslada a ustedes que son los que 

ejecutan hoy necesitamos los estudios de abr segundo obras de 

mitigación, pantallas ancladas, alcantarillado y servicios 

públicos, pues hagamos ese barrido y que el grupo ring evite 

que sigan invadiendo los diferentes, la el DRMI, las zonas de 

protección tercero, pues el tema de infraestructura aquí nos 

han pedido, mire esa problemática imposible, que hoy en pleno 

siglo 21 se, se, contrate una obra como el tercer carril y el 

diamante tenga vuelto, nada le hayan dejado un problema y que 

hoy no hayan entregado y 10 años después ningún juez haya 

sancionado esos miserables porque se le puede decir a un 

contratista que hace eso con la comunidad entonces, para mí sí 

muy valioso presidente, que dejemos unas conclusiones y sobre 

todo unos compromisos para poderle hacer seguimiento que le 

digan a cada barrio sí o no, le vamos a construir el parque sí 

o no, vamos a traer cámaras de seguridad sí o no vamos a 

construir el pompeyano, sino cuando hagamos este balance dentro 

de un año con el nuevo presidente vamos a tener la gente no va 

a tener credibilidad ni vamos a tener resultados. Muchas 

gracias presidente.  
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PRESIDENTE: Muchísimas gracias y tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal Óscar Díaz. 

 

INTERVENCION H.C. OSCAR DIAZ: Presidente muchas gracias, 

juntarme también con algunos compañeros para desearle un feliz 

cumpleaños, agradecerle a la comunidad por, por, haber 

asistido, por habernos recibido acá en este lugar y creo que 

hay muchos temas por tocar, lo importante de esta plenaria de 

hoy es que está la administración escuchando creo que es lo 

más importante y aquí ahora se juega el papel importante ellos 

de haber escuchado las necesidades, que son muchas son, hablo 

de espacio público, mitigación del riesgo de eh desarrollo 

social creo que hay, hay, muchas necesidades en las cuales hay 

que intervenir en esta comuna y en muchas comunas, entonces 

pedirle el favor a la administración de que cada punto que 

ustedes hayan tomado nota en lo que se pueda gestionar lo que 

se puede hacer por la comunidad, créame que es la misma gente 

la que va a estar agradecida, pero yo quiero recalcar algo acá 

y es que de esta credencial del  partido conservador la 

credencial de concejal Óscar Díaz hemos pedir trabajando por 

un tema muy importante y que lastimosamente hoy no lo escuché 

y es el tema de la población con discapacidad escuchamos aquí 

una señora, miren lo que está pasando y esto quiero dejárselo 

a la Secretaria del Interior, al Secretario Rayo, a todos los 

secretarios que están aquí mire que hay una persona con 

discapacidad, vino y nos habló la señora, mire lo que ella dice 

estoy en estrato cinco en el Sisbén y no recibo ninguna ayuda 

como ese caso hemos venido escuchando muchísimos casos más 

entonces importante ahorita escuchaba el director del, ahorita 

escuchaba el director del Imebu de una de una feria empresarial 

que van a hacer, qué importante que las personas con 

discapacidad tengan un espacio en esta feria que se va a 

organizar porque es una población que si nos ponemos a mirar 

en todos los en todo el territorio de Bucaramanga encontramos 

una población grande con discapacidad y que a veces ellos 

necesitan mucha más ayuda que cualquiera de nosotros, mire que 

todos pasaron a hablar solo menos la señora que pasó con 

discapacidad tuvo que venir alguien a acompañarla y a volverla 

a llevar entonces secretario de desarrollo, secretario Iván, 

no echemos en saco roto el trabajar con las personas con 

discapacidad a ustedes gracias por quedarse en este lugar. 

 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias y tiene el uso de la palabra, 

la honorable concejala Daniela Torres. 

 

INTERVENCION H.C. DANIELA TORRES: Ya, bueno, muchísimas gracias 

a la comunidad de esta comuna que ha esperado hasta el final 

eh, sabemos que ha sido, digamos, una jornada extensa, pero 

eh, que hemos aprovechado mucho este espacio y también quiero 

hacerle un reconocimiento a la mesa directiva que hoy está en 

el concejo de Bucaramanga por sacar esos valiosos espacios que 

son espacios donde se involucra uno con la Comunidad y puedes 

escucharlos directamente, pero hay una preocupación que nos 

embarga no solo a mí, sino a todos mis compañeros concejales, 
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y es eh qué tan efectivos son esos espacios sí, realmente, eh 

digamos que sí se aprovecha en la escucha por parte de la 

comunidad, pero realmente eh queda pactados algunos compromisos 

claros y estrictos con respecto a las solicitudes que ustedes 

han hecho, por eso digamos que también nos gustaría hacer un 

control más puntual, como la de como lo han dicho algunos 

compañeros concejales con respecto a cada solicitud que ustedes 

han hecho a través de alguna comisión, digamos que apoyó esta 

iniciativa eh, quedaron unos puntos supremamente claros con 

respecto a esta comuna, y no solo la 10, sino también la 11 

con respecta con respecto al tema de sistema de transporte, 

con respecto al tema de inseguridad, con respecto al tema de 

movilidad, con el tema de drogadicción y con tema de salud 

pública como es el tema del dengue, digamos que con el tema de 

inseguridad, como bien lo han dicho varios compañeros 

concejales, el tema de inseguridad digamos que no cubre y no 

hay una cobertura digamos integral con respecto a la comuna y 

no es suficiente muchas ciudadanos acá hablaron del tema de 

cornetas y es importante que la secretaría del interior eh 

escuche esa solicitud y amplíe la cobertura de cornetas, y no 

solo eso, sino también el tema de la presencia policial, el 

tema de más patrullas y también tema de cámaras de vigilancia 

con respecto al tema de drogadicción, eh digamos que no solo 

está enfocado a niños, niñas y adolescentes, eh digamos que 

ahí la secretaría de educación tiene un compromiso gigante y 

es implementar el tema de salud mental, tiene un minuto, dos 

minutos, presidente por favor, un tema de salud mental desde 

los colegios con ese tema preventivo en niños, niñas y 

adolescentes, pero también hay una población con la que yo 

estaba trabajando durante mucho tiempo, y ese tema de 

habitantes de calle, decir eh por parte de la administración 

que eh los habitantes de calle hay que respetarle su decisión, 

digamos que no debería ser una respuesta eh por parte de la 

administración digamos que personalmente a mí no me parece que 

la administración directamente lo diga hay que respetar las 

decisiones de los habitantes de calle, no hay que ofrecerles y 

darles una oferta institucional integral a los habitantes de 

calle para que por favor puedan salir pues de de ese mundo, 

porque incluso muchos de ellos quieren salir ni siquiera se lo 

pregunta entonces eh esa oferta tiene que llegar a los 

habitantes de calle no podemos quedarnos de brazos cruzados en 

la administración, no puede quedarse de brazos cruzados 

diciendo que simplemente ellos quieren quedarse ahí, que 

habitantes de calle van a ver en todas las ciudades, no señor, 

vamos a hacerle una oferta integral a ellos, vamos a ayudarles 

porque muchos de ellos quieren salir de las drogas y quiere 

salir de las calles ahora también por parte del inderbu y el 

Instituto Municipal de Cultura y Turismo, hay que apoyarlos en 

temas de actividades deportivas, culturales y recreativas este 

tema de drogadicción es importantísimo y creo que no le dieron 

la importancia que se merece en esta comuna que hace presencia 

en todas las comunas creo que este tema es muy importante, 

ahora con el tema del dengue yo propongo campañas de limpieza, 

eh digamos en los criaderos o una campaña de limpieza 

comunitaria, eh las aguas lluvias, también de recolección de 
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basura y también una jornada de fumigación, la administración, 

digamos esto por parte de la Secretaría de salud, sería muy 

bueno hacer una jornada de fumigación y también una jornada de 

limpieza comunitaria, por último, eh digamos que eh a través 

del plan de desarrollo nosotros incluimos una meta que hablaba 

sobre senderos seguros estos senderos seguros hablan sobre la 

seguridad y calidad de un entorno urbano, pues más integral, 

primero identificamos lugares que sean muy inseguros, que 

ustedes hoy lo han dicho hay muchos lugares inseguros, dos, 

vamos a iluminar esos espacios inseguros ¿Por qué? Porque las 

mujeres, que somos las que más tenemos peligro a transitar por 

esos espacios oscuros eh tenemos digamos como esas precauciones 

y también infraestructura urbana que, me apagaron el micrófono, 

no, tiene que ver con tecnología y vigilancia, más cámaras de 

seguridad, que creo que como bien lo dijeron varios compañeros, 

hay que invertirle más en seguridad a esta comuna cámaras y 

también botones de auxilio físicos y digitales en casos de que 

algunas mujeres presente un tema de violencia basada en genero 

sobra decir que las mujeres que se encuentran en esta comuna y 

se encuentran en una situación de vulnerabilidad alguna 

situación de violencia basada en género o violencia 

intrafamiliar no duden en escribirme que esta curul esta toda 

a su disposición,  muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias y tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal Jorge flores.  

 

INTERVENCION H.C. JORGE FLOREZ: Gracias presidente yo voy a 

referirme a unos temas que creo pasan cada administración que 

son problemas estructurales y que yo creo que hace falta más 

que una sesión descentralizada del concejo para poder 

materializar soluciones, el primer tema de ellos tienen que 

ver con el tema de la expansión urbana y los asentamientos aquí 

han venido varios líderes a plantear el debate sobre el tema 

del agua potable digamos eso es un derecho humano eso no está 

en discusión, el agua el acceso al agua potable tiene que 

garantizarse, garantizársela al alcalde a los ciudadanos 

precisamente en el gobierno de Rodolfo él tomaba el pelo y 

decía que era que querían llevar agua hasta, hasta, 

Barranquilla y que él no estaba obligado por la ley ahí le tocó 

ley tutela cumplir pero hoy varios líderes se pararon a decir 

no solamente es el agua, es el gas y la administración va a 

decir el tema de la legalización, es un tema que, que, yo no 

puedo acceder a esos servicios públicos porque no son legales, 

pero en su momento una omisión por parte de la alcaldía que 

permitió que se construyeran en estos predios, cierto, y de 

parte de esa omisión nacen unos derechos y finalmente así se 

han construido muchos barrios de la ciudad entonces el llamado 

a todos los líderes y lideresas del sur de la ciudad es no hay 

que hacer un acta de compromisos esta esta sesión del concejo 

y todas las sesiones del concejo pregúntele al secretario 

Wilmar tienen que transcribirla y hay un acta escrita de todo 

lo que se dijo y el compromiso que pasó hizo, lo diré los 

diferentes secretarios, queda en acta el tema es cuál es la 

fuerza popular que hay detrás de esos compromisos para poder 
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hacer que un alcalde para poder hacer que un secretario de 

despacho realmente se mueva eso por un lado, yo en esa misma 

vía eh quiero resaltar, tema que, que, se presentaba con la 

vida 103 en Villa Alicia es que digamos la omisión es tan 

fuerte que acá, lo decía Carlos, ya se llevaron una vida en 

los apetitos de los privados y en dónde estaba la secretaría 

de planeación en su momento que dejo hacer eso cierto ese es 

un tema que dejo para la reflexión, doctora eh lida, obviamente 

esto no es su responsabilidad, pero es parte de lo que ha 

pasado dos minutos presidente y el otro tema, quiero irme hacia 

un tema que no se tocó, pero que eh digamos por el tema de que 

estamos cercanos al terminal y el tema de que hay una gran 

migración venezolana eh en toda la ciudad, pues aquí también 

hay un impacto y yo sí quisiera saber, digamos desde la 

secretaría de Desarrollo Social, cómo se está atendiendo este 

fenómeno en las comunas 10 y 11 y en la 9 de Bucaramanga, más 

allá de eh que efectivamente está ahí, que hay un tema de 

regularización es eh, y que hay un tema de satanización a que 

son los principales cometedores de delitos es cuál es la 

respuesta que vamos a dar desde la perspectiva social y 

finalmente el tema de movilidad eh presidente y coronel Rayo 

eh, he recibido dos denuncias, una de una chica estudiante de 

la UIS que fue abusada sexualmente en la estación sur, la que 

queda acá en Provenza de Metrolínea y el día de ayer otra 

chica, ahí está el video en mis redes estando en la estación 

llegaron y la atracaron y le quitaron sus pertenencias, 

entonces acá en el sur también el tema de la estación como 

recobramos la seguridad para que también no sea un foco de 

violación de derechos de las personas, gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, honorable concejal y tiene 

nuevamente el uso la palabra por un minuto honorable concejala. 

 

INTERVENCIO H.C. DANIELA TORRES: Gracias presidente, lo que 

pasa es que he recibí acabo de recibir una denuncia por parte 

de una ciudadana del sector y trata sobre el tema animal digamos 

que ella me manifiesta que lleva ya más de 10 días llamando a 

la policía por caso de maltrato animal y el animal está 

prácticamente pues en los huesos y el dueño la mantiene 

encerrada sin comida ni agua aquí le dije que obviamente me me 

dijera más información y es enfrente de San Lorenzo dos una 

perrita pitbull en la dirección carrera 20 número 111-32 ese 

edificio tiene una heladería que se llama Frozen en primer piso 

el dueño de la perrita eh vende perros calientes en la cuadra 

y en repetidas ocasiones se le manifestó que regalarán animal 

y nunca quiso darla en adopción entonces en este momento la 

problemática es que mantiene eh, la perrita encerrada y pues 

esconde en el en el animal en el baño entonces digamos que 

secretaria de salud, eh, de pronto acá a veces nos concentramos 

mucho en el tema de los ciudadanos y también, eh, está tema 

animal que digamos ha sido invisibilizado, digamos en algunas 

comunas, de pronto mirar esa problemática cómo podemos 

abordarla, muchas gracias. 
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PRESIDENTE: Muchísimas gracias Honorables concejales, gracias 

por las intervenciones gracias a la administración por 

participar en esta sesión descentralizada, gracias a todos los 

líderes, lideresas de la comuna 9, 10 y 11 por permitir hacer 

esta sesión descentralizada como conclusión, hoy queda unos 

compromisos pon por parte de la administración en el tema de 

la seguridad en el tema del transporte, la drogadicción, la 

salud, el deporte, activar económicamente la ciudad y mire un 

tema importante que quiero decirle a todos ustedes que nos 

están acompañando en el día de hoy los servicios públicos así 

como vamos a hacer un debate este lunes, este lunes de horas 

inconclusas también los voy a invitar al debate es cómo 

recuperamos el alcantarillado de la ciudad de Bucaramanga y 

necesito el apoyo de todos ustedes, vamos a recuperar el 

alcantarillado de la ciudad de Bucaramanga, eso es una 

propuesta que tenemos con el partido centro democrático y el 

partido de la U, de verdad, muchísimas gracias a todos, vamos 

a seguir siendo acompañando en todas las comunas y escuchando 

a los líderes y lideresas de todos los sectores de la ciudad, 

empresarios de verdad. Muchísimas gracias, Dios me los bendiga, 

señor secretario por favor, continúe con el orden del día.  

 

SECRETARIO: Quinto punto del orden del día señor presidente 

lectura de documentos y comunicaciones, le informo que no hay 

documentos y comunicaciones por leer.  

 

PRESIDENTE: Sigamos con el orden del día el señor secretario.  

 

SECRETARIO: Sexto punto, proposiciones, asuntos varios, señor 

presidente, le informo que hay una proposición por leer en la 

secretaría.  

 

PRESIDENTE: Sí por favor dar lectura a la proposición. 

 

SECRETARIO: Proposición: de conformidad con el Reglamento 

interno del concejo de Bucaramanga, me permito poner a 

consideración la siguiente proposición, crear una comisión 

accidental integrada por concejales de diferentes partidos, 

con el fin de realizar seguimiento a todos y cada uno de las 

peticiones y solicitudes realizadas en la sesión 

descentralizada del 4 de julio del 2024 con el fin de verificar 

si la administración atendió o resolvió las inquietudes de la 

las inquietudes en la clausura del mismo, del mismo del mismo 

modo, seguimiento rendición informe en el siguiente periodo de 

sesiones ordinarias, presentada por el honorable concejal Diego 

Armando Lozada Trujillo, ha sido leída la proposición señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: En consideración honorables concejales.  

 

SECRETARIO: Ha sido aprobada la proposición, señor presidente.  

 

PRESIDENTE: Señor secretario.  
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SECRETARIO: Señor presidente, estamos en el punto de asuntos 

varios y en este momento.  

 

PRESIDENTE: Señor secretario sigamos, continuemos. 

 

SECRETARIO: Estamos en el punto de asuntos varios y no hay 

solicitud del uso de la palabra de ningún concejal. 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en archivo 

de voz computarizado a la fecha. 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria. 

 

EL PRESIDENTE, 

                     

 

                                    ELKIN YESID BELLO PEÑA 

 

 

 

 

EL SECRETARIO GENERAL, 

 

 

 

 

                  

                                 WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO 
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